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Менять нельзя оставить 
Программа замены лифтов, начавшаяся в прошлом 

году, спустя несколько месяцев оказалась в тупиковой 
ситуации.

Программа по замене лифтов, приостановленная из-за 
претензий прокуратуры, стала главной темой заседания 
комитета ЗСО по жилищной политике, ЖКХ и энергетике, 
состоявшегося на прошлой неделе.

стр. 22

Тайны и призраки  
Кезьминского замка

В старинном селе 
Кезьмино Сурско-
го района находит-
ся, пожалуй, самая 
красивая из сохра-
нившихся в нашей 
области усадьба. Ее 
называют «Кезьмин-
ский замок».

№ 8 (113), 25 февраля  2016

Флакон для прекрасной дамы 
Я еще не встречала женщин, равнодуш-

ных к духам. А вот те, кто наслаждается не 
только ароматом, но и красотой флакон-
чика, в котором «живут» любимые запахи, 
встречаются реже. Скажете: не все ли 
равно, какой флакон, главное, чтобы пахло 
хорошо. Вы совершенно не правы!

проблемы и решенияà

наш край à

женсоветà

ноВосТи одной сТрокой

  ► 1 марта в регионе начнется  
электронная запись в детские сады.

  ► 26 национальных команд собрал 
Кубок дружбы народов в Ульяновске. 

  ► 70 человек приняли участие  
в реконструкции подвига  
Александра Матросова в Ивановке.

  ► 150 крупных мероприятий  
пройдут в Ульяновске в дни  
празднования Масленицы.
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цитата неделиà

было выручено  
на первой в этом году  

сельскохозяйственной  
ярмарке 21 февраля.

цифра неделиà

12,7
миллиона  

рублей 

фотофактà

24 февраля Сергей Морозов посетил тренировку хок-
кеистов 2004 года рождения, которым на выходных 
предстоит участвовать в турнире на призы патриарха. 
Глава региона пожелал им вернуться с победой и по-
просил передать патриарху подарки - клюшку, золотой 
шлем и фото патриарха с хоккеистами.

Ольга ВАСЮКОВА

Ульяновская область вошла  
в число пилотных регионов,  
в которых трудоспособное  
население может выполнять 
испытания ГТО на знак  
отличия.

Решение об этом принято на 
очередном заседании Коорди-
национной комиссии Минспорта 
России по введению и реализации 
Всероссийского физкультурно-
спортивного комплекса «Готов к 
труду и обороне».

Если раньше спортивные тесты 
на знаки отличия могли выпол-
нять только школьники и студен-
ты, то уже в этом году испытать 
себя смогут и работающие улья-
новцы старше 25 лет. Напомним, 
в России все желающие гражда-
не начиная с шестилетнего воз-
раста смогут сдавать нормативы 
ГТО с 2017 года.

ГТО для взрослых

Михаил НЕМИХАЙЛО

В индустриальном парке  
«Заволжье» заработал  
первый в России завод  
«Джокей Пластик».

2 4  ф е в р а л я  г у б е р н а т о р  
Сергей Морозов принял участие 
в открытии завода компании 
«Джокей Пластик», на котором 
теперь будут выпускаться ком-
плектующие для автомобилей и 
мебель для ванных комнат. Он 
стал первым предприятием этой 
компании, расположенным в на-
шей стране.

Договор между региональным 
правительством, Корпорацией 
развития Ульяновской области 

и компанией «Джокей Пластик» 
был подписан еще 31 июля 
2012 года. В августе 2013-го 
началось строительство улья-
новского завода. В первом 
квартале 2015-го предприятие 
было готово, но еще около года 
ушло на отладку оборудования 
и на работы, необходимые для 
автоматизации. Общий объем 
инвестиций составил 15 мил-
лионов евро. 

На новом заводе планируют 
ежемесячно производить до  
2 000 тонн продукции. Трудиться 
на предприятии будут 120 че-
ловек. Завод «Джокей Пластик» 
стал первым из открытых в этом 
году в индустриальном парке 
«Заволжье». 

Пластиковые тонны

нужноеà

Неблагоприятные дни 
Будьте особенно внимательны к себе и своему здоровью  
в следующие дни марта 2016 года:
2 марта (среда) - 2.20 - 10.57;
9 марта (среда) - 7.06 - 19.00;
15 марта (вторник) - (10.22 - 1.42);
23 марта (среда) - 18.49 - 6.26.

погода на всю неделюà
Праздничный день особен-

но торжественно встретили в 
31-й отдельной гвардейской 
десантно-штурмовой бригаде, 
дислоцирующейся в Ульянов-
ске. На плацу выстроились во-
еннослужащие, напротив них 
нестройными рядами - родные и 
близкие десантников, ветераны 
ВДВ и те, кому еще предстоит 
служба в армии. Поздравить 
солдат и офицеров с мужским 
д н е м  п р и е х а л и  г у б е р н а т о р  
Сергей Морозов и  бывший 
командир бригады гвардии 
генерал-майор Вадим Орлов, 

ныне возглавляющий совет вете-
ранов воинского формирования.

- Так уж сложилась история 
нашего государства, что на про-
тяжении многих веков нашему 
народу приходилось отстаивать 
свое право на жизнь с оружием в 
руках. Именно поэтому профес-
сия защитника Отечества была 
в России испокон века важной 
и почитаемой. Подтверждение 
тому - боевые награды на груди 
практически каждого из вас. По 
этим орденам и медалям можно 
проследить боевой путь вашего 
героического подразделения, - 

сказал в поздравительной речи 
глава региона.

Нынешний командир брига-
ды гвардии полковник Дмитрий 
Овчаров напомнил боевые стра-
ницы истории 31-й десантно-
штурмовой. Выполнение интерна-
ционального долга в Афганистане и 
восстановление конституционного 
порядка в Чечне, миротворческие 
миссии в Абхазии и Югославии и 
участие в вооруженном конфликте 
в Южной Осетии, - куда только не 
отправляла Отчизна десантников. 
И везде они себя показали верны-
ми единожды принятой присяге.

В торжественный день заслуги 
военнослужащих бригады от-
метили новыми награждениями. 
Десантники получили медали 
Министерства обороны РФ «За 
боевые отличия», памятные знаки 
«В память о праздничном па-
раде в Ульяновской области в 
день 70-летия Победы в Великой 

Из прапорщиков  
в лейтенанты
Марк КРОЛЬСКИЙ

День защитника Отечества традиционно стал 
праздником всех мужчин страны. И первые среди 
равных 23 февраля - те, кто в настоящее время 
служит Родине в Вооруженных силах.
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Министр образования и науки 
Российской Федерации  
Дмитрий ЛИВАНОВ:

- Очень важно, чтобы наши дети 
вне зависимости от политической 
обстановки знали и уважали 
историю своей страны, ее 
традиции, знали тот город 
или село, где они живут. Мне 
кажется, что это знание и есть 
основа патриотизма.
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Рамиль     
Хасанов -  

отец-герой,  
у которого  
родились  

тройняшки.
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инфографикаà

Квартиры детям
286 детей-сирот в 2016 году обе-

спечат жильем в Ульяновской об-
ласти. Новые квартиры получат 242 
человека в региональном центре, 
а также 44 жителя Димитровграда, 
Майнского, Мелекесского, Сур-
ского и Старомайнского районов. 
Работа ведется в рамках испол-
нения майских указов президента 
РФ по предоставлению гражданам 
доступного и комфортного жилья.
На эти цели в областном бюджете 
заложено более 162 миллионов 
рублей.

Домчат на вертолете
Летом начнет работать первая оче-

редь вертолетного центра. Он позволит 
решить множество задач, в том числе 
доставку врачей в труднодоступные 
районы. Также появится возможность 
вести мониторинг состояния лесов и 
сельскохозяйственных угодий. 

Наше время
Госдума рассмотрела вопрос о 

смене часового пояса Ульяновской 
области. В первом чтении парламен-
тарии единогласно проголосовали за 
перевод стрелок на час вперед.

короткоà

Иван ПОРФИРЬЕВ

Владимир Путин 
предложил на 
федеральном уровне 
ввести клятву для 
госслужащих.  
В Ульяновске такая 
присяга принимается 
уже почти четыре года. 

Идею того, чтобы российские 
чиновники начали приносить 
клятву, президент высказал в 
конце прошлой недели. Эта 
присяга должна стать частью 
национального плана противо-
действия коррупции, который 

сейчас разрабатывается в вер-
хах. Текст клятвы, а также опи-
сание самой процедуры должны 
быть представлены Владимиру 
Путину уже в марте. 

Те, кому предстоит занимать-
ся разработкой «обещаний», 
вполне могут обратиться за 
помощью к своим ульяновским 
коллегам. В нашем регионе ри-
туал проведения гражданской 
присяги существует уже почти 

четыре года. Ульяновская об-
ласть была одной из первых, 
где решили приносить такого 
рода клятвы. В феврале 2012 
года губернатор Сергей Моро-
зов выступил с предложением 
их создания. А уже 23 марта 
того же года прошла первая 
церемония. Первопроходцами 
стали пять чиновников: тог-
дашние первый заместитель 
губернатора Александр Пинков, 
министр внутренней политики 
Валерий Лазарев, министр 
информационных технологий 
Светлана Опенышева, министр 
искусства и культурной полити-
ки Татьяна Мурдасова и дирек-
тор департамента по семейной 
и демографической политике 
Екатерина Бахапова. 

Еще спустя год - в апреле 2013 
года - присягу приносили уже не 
только чиновники областного 
правительства, но и муниципаль-
ные служащие. Церемония при-
нятия присяги была публичной 
- более двухсот человек стояли 
на площади Ленина и давали 
народу обещание верно слу-
жить. Причем для сотрудников 
районных администраций при-
нятие присяги в торжественной 

обстановке в тот раз было даже 
в качестве поощрения. По 15 
человек от каждого муниципа-
литета отобрали для того, чтобы 
клясться на центральной площа-
ди Ульяновска. 

Но не одни только чиновники 
дают «обет». Наш регион стал 
первым и где подростки при по-
лучении своего паспорта дают 
клятву. Приносить ее пред-
ложили в апреле 2014 года. 
Решение было утверждено, ко 
Дню Победы был согласован 
текст клятвы. 9 мая 2014 года 
первые 14 юных ульяновцев 
торжественно произнесли клят-
ву гражданина, получая свой 
главный документ. Если такую 
клятву соберутся вводить на 
федеральном уровне, то опять-
таки ульяновские специалисты 
вполне могут помочь. 

Отечественной войне 1941 - 1945 
годов», благодарственные письма 
от губернатора и ценные именные 
подарки. А двое военнослужащих 
бригады - Алексей Хохлов и Алек-
сей Юриков - получили воинские 
звания лейтенант.

- Переполняет чувство гордости 
оттого, что пошел на повышение. 
Наверное, мечта каждого солдата 
- стать генералом. Когда я пришел 
на срочную службу в бригаду, то 
сразу поставил перед собой цель 
- стать офицером, - поделился 
Алексей Хохлов.

Но путь к заветным звездочкам 
оказался тернистым: Алексею 
Владимировичу не удалось посту-
пить в военное училище, пришлось 
отучиться на прапорщика, а только 
затем проходить трехмесячные 
офицерские курсы в Рязани.

Совершил подвиг и гвардии 
ефрейтор Рамиль Хасанов, но 
только на другом, демографиче-
ском поприще. Совсем недавно он 
стал молодым отцом тройняшек. 
«Вот это по-гвардейски, вот это 
по-десантски», - заметил Сергей 
Морозов. Трем богатырям Рад-
миру, Амиру и Самиру передали 
плюшевых медведей от губерна-
тора, а семья Хасановых получила 
от главы области сертификат на 
улучшение жилищных условий.

- С Божией помощью вырастим 
и воспитаем. Было бы здоровье, 
а остальное будет, - по-отцовски 
с е р ь е з н о  р а с с у д и л  г в а р д и и  
ефрейтор.

        www.ng73.ru
обсудить тему на сайте

А мы уже клянемся 

- Наверное, 
мечта 
каждого 
солдата -  
стать 
генералом. 
Когда я 
пришел на 
срочную 
службу в 
бригаду, 
то сразу 
поставил 
перед собой 
цель.

Гвардии  
лейтенант 
Алексей ХОХлОВ:

Цветы    
от военных  
и духовенства  
к Вечному огню.
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В администрации президента должны  
проработать вопрос о привлечении государственных 
служащих к ответственности в том случае,  
если данная клятва будет нарушена.

Цифра 558 человек  
произнесли клятву  
с 2012 года  
в Ульяновской  
области.

Кстати, дорогие читатели 
«Народной газеты»,  
расскажите, какие  
клятвы и присяги  
приходилось давать вам  
на протяжении жизни? 
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19 ноября  ►

Пусть говорят

В 2016 году более 10 крупных инвестиционных проектов планируется привлечь в регион.   ►
Общая сумма инвестиций составит порядка 13,5 млрд рублей.

Четверг / 25 февраля 2016 / № 8

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк губернатораà

На работу  
с «Одноклассниками»?

Министерство труда и социальной 
защиты РФ рассмотрит предложе-
ние Общественной палаты о запрете 
использования социальных сетей в 
рабочее время. Перекрыть доступ к 
«Одноклассникам» и «ВКонтакте» и 
закрепить соответствующее положе-
ние в Трудовом кодексе предложил 
председатель комиссии палаты по 
социальной политике, трудовым 
отношениям и качеству жизни Вла-
димир Слепак. В случае неисполне-
ния предписания работнику может 
грозить увольнение. Заместитель 
председателя правительства Ольга 
Голодец поручила министру труда 
Максиму Топилину рассмотреть ини-
циативу совместно с Федерацией не-
зависимых профсоюзов России, Рос-
сийским союзом промышленников и 
предпринимателей и Общественной 
палатой.

Правда, до этого вице-премьер 
вполне определенно высказывалась по 
поводу возможного запрета соцсетей в 
рабочие часы.

-  Мне кажется,  это вопрос не 
Трудового кодекса, и мне пред-
ставляется, что у нас есть единая 
п о з и ц и я  в  п р а в и т е л ь с т в е  -  э т о 
дело работодателя, разрешать или 
не разрешать пользоваться со-
циальными сетями. У нас вообще 
порядок работы на рабочем месте 
определяется работодателем. Это 
общемировая практика, которая 
распространяется в том числе и в 
российском законодательстве, - 
сказала Ольга Голодец.

Скептически относятся к пред-
ложению общественника и в фе-
деральном Министерстве труда. 
Объясняется все это той же при-
чиной - такой вопрос регулируется 
коллективным договором, прави-
лами внутреннего распорядка или 
должностными инструкциями. При-
бегать к статьям Трудового кодекса 
здесь нет необходимости. Но все 
может измениться в случае, если 
за инициативу вступится широкая 
общественность.

Средство от ветхости
В Ульяновской области продолжает 

успешно реализовываться федераль-
ная программа по переселению из 
ветхого и аварийного жилья, рассчи-
танная на 2012 - 2017 годы. Согласно 
ей, до 1 сентября 2017 года улучшат 
свои жилищные условия обитатели 
112 многоквартирных домов общей 
площадью 45 тысяч квадратных ки-
лометров. 

- К сегодняшнему дню наш отчет 
за 2015 год федеральным фондом 
принят и засчитан, - сообщил ми-
нистр строительства, ЖКК и транс-
порта Александр Букин. - Мы идем 
с серьезным опережением графика 
- вместо поставленных правитель-
ством России 10 790 квадратных 
метров мы расселили в 2015 году 
12 078 квадратных метров. Готовы 
к переселению многоквартирные 
дома в Ишеевке и Зеленой Роще, 
выполнили задачи в Красносельске 
и Новоспасском, но не успели еще по 
ним отчитаться. Самое главное, что у 
нас есть все контракты до 1 сентября 
2017 года, а значит, буквально через 
2 - 3 месяца все жители Ульяновской 
области будут знать, когда и в какой 
дом они переедут.

Одновременно с этим, как и было 
обещано, до 1 февраля сего года 
были устранены все недостатки в 
работе, возникшие во время пересе-
ления в поселке Криуши и Новоулья-
новске.

Всего же за время действия феде-
ральной программы ликвидировали 
19 700 квадратных метров ветхого 
и аварийного жилья, осталось еще 
22 тысячи. Неплохие показатели 
привели к тому, что из федеральной 
казны области выделены в качестве 
предоплаты 95 миллионов рублей. 
Согласно поручению губернатора 
Сергея Морозова, программа пере-
селения должна быть выполнена 
с трехмесячным опережением - к  
1 июня 2017 года. Как считает Алек-
сандр Букин, после этого срока ее 
действие будет пролонгировано, 
ведь не все аварийное жилье попало 
в программу.

В лидерах инноваций
Достижения Ульяновского на-

ноцентра вновь оценены - он во-
шел в тройку самых эффективных 
технопарков России. Вместе с ним 
в топе рейтинга,  составленного 
Ассоциацией кластеров и техно-
парков при поддержке корпора-
ции Intel ,  находятся «Технопарк 
авиационных технологий» из Уфы 
и «Жигулевская долина» из Самар-
ской области.

Конкуренцию победителям со-
ставили инновационные площадки 
из Удмуртии, Калужской, Тульской, 
Липецкой, Псковской, Курганской, 
Астраханской областей и Ямало-
Ненецкого автономного округа. Рей-
тинг составлялся по следующим 
основным параметрам: количество 
резидентов технопарка, наличие со-
глашений о сотрудничестве с научно-
исследовательскими институтами и 
вузами и ряд других.

- Возглавляемая мною компания 
работает на площадке наноцентра уже 
два года, - рассказывает молодой ди-
митровградский ученый Андрей Торо-
повский. - При финансовой поддержке 
Ulnanotech создан диагностический 
набор для определения рака проста-
ты, выполнена реконструкция лабо-
раторных помещений, необходимая 
для получения медицинской лицензии 
на оказание высокотехнологичных 
лабораторных услуг. В настоящее 
время проходят необходимые про-
цедуры согласования еще несколько 
совместных проектов, ведется разра-
ботка тест-систем для идентификации 
личности.

Ульяновский комплекс площа-
дью шесть тысяч квадратных ме-
тров находится в зоне «Заволжье». 
Центр финансирует инновационно-
технологические стартапы и органи-
зует бизнес в инновационной сфере. 
Но самая важная задача наноцентра 
заключается в создании успешных 
технологических бизнесов на про-
дажу, которые разрабатывают, про-
изводят и продают инновационную 
продукцию.

Материалы подготовил  
Марк КРОЛЬСКИЙ

Валентина Соловьева
Впервые увидела реконструк-

цию подвига Матросова... это сто-
ит многого.. Мы должны помнить 
свою историю.

Ульяновцы обсуждают в соцсетях

17 февраля  ►
Сергей Морозов работал в Москве, провел ряд деловых 
встреч. 

18 февраля  ►
В Красноярске стартовал экономический форум (КЭФ). Улья-
новскую делегацию возглавил губернатор. 

19 февраля  ►
В основной день КЭФ-2016 эксперты обсудили перспективы 
развития РФ во всех отраслях экономики на ближайшие 15 
лет. На пленарном заседании выступил глава области. В ходе 
дискуссии «Построение эффективной системы государствен-
ного стратегического планирования» участники КЭФ под-
держали инициативу губернатора согласовывать стратегии 
крупнейших предприятий с регионами.

20 февраля  ►
В рамках КЭФ глава региона подписал соглашение с Strategy 
Partners Group о разработке региональной управленческой 
инициативы. Также заключено соглашение с Федеральной 
корпорацией по развитию малого и среднего предпринима-
тельства. Согласно документу, стороны будут сотрудничать по 
вопросам повышения доступности кредитных ресурсов и объ-
единят усилия по оказанию субъектам МСП информационно-
маркетинговой, правовой и имущественной поддержки.

21 февраля  ►
В преддверии Дня защитника Отечества глава области вручил 
награды военнослужащим и встретился с редакционной кол-
легией памятной книги «Детство, опаленное войной».

22 февраля  ►
Губернатор провел встречу с участниками общественного совета 
военнослужащих. Мероприятие приурочили ко Дню защитника 
Отечества и проведению I Всероссийского военно-исторического 
фестиваля «Бессмертный подвиг» в селе Ивановка.

23 февраля   ►
Сергей Морозов поздравил личный состав 31-й ОДШБР с 
праздником и посетил акушерско-гинекологический комплекс 
областной клинической больницы, где по традиции вручил по-
дарки жительницам региона, ставшим в этот день мамами.

24 февраля  ►
Губернатор вручил награды воспитанникам ульяновской 
хоккейной школы накануне поездки сборной в Москву на 
финальный этап Кубка Святейшего Патриарха, принял участие 
в открытии завода «Джокей Пластик» и дал официальный 
старт Году кино.

Алексей Румато
@a_rumato

Выходит, если оружие убивает людей, 
тогда авторучки делают орфографические 
ошибки, машины передвигаются пьяные, а 
ложки делают людей толстыми?

Дмитрий Глухов
@dmitry.gluhov

Только наши родители могут заваривать 
пакетик «Липтона» по 5 раз. И чай для них 
всегда вкусный. Самое главное, не надо 
их переучивать и ругаться, если им так 
комфортно.

Анна Гусева 
@Guseva_baby

Сбивать сосульки с крыш мы не можем, а 
изменить часовой пояс - пожалуйста. Ммм, 
что же изменится?

Сергей Панчин 
@ss_panchin

Кадетской школе 
им. В.В. Кашкадамо-
вой 105 лет! Возрож-
дение России связа-
но с возрождением 
патриотизма. 

Виктория Чернышева 
Хочу поскорее лето. Путешествовать. И 

фотографировать, фотографировать.

Василий Журавский
@vasya_zh

Тайна века раскрыта: бабушки 
едут по утрам в больницы и создают 
очереди потому, что, если не ходить 
каждую неделю к врачу, не дадут 
инвалидность.

Павел Дегтярь
@degtyaryru

C Днем защитников Отечества! #былое 
#23ФЕВРАЛЯ
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Как показали итоги 2015 года, регион стабильно развивается за счет сформированных благоприятных  ►
условий для ведения бизнеса и комплекса мер поддержки промышленных предприятий.
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новости соседейà
стройка 

 Новый мост через Волгу с обходом Тольятти 
и выходом на автотрассу М-5 «Урал» плани-
руют возвести в Самарской области. Раз-
говоры о нем идут в регионе уже не первый 
год. Мост будет начинаться в селе Климовка в 
Шигонском районе и идти через Волгу в Став-
ропольский район. Это позволит существенно 
разгрузить Жигулевскую ГЭС и сам Тольятти 
от грузовиков и фур. На данный момент Ми-
нистерство транспорта объявило конкурс на 
первый этап проектирования моста.

техника 
 Губернатор Саратовской области Вале-

рий Радаев предложил выпускать iPhone 7 
на базе местного завода «Тантал». На пред-
приятии производилась одна из первых 
моделей видеомагнитофона. Однако генди-
ректор завода ответил, что денег на покупку 
лицензии у региона нет.

Здравоохранение 
 Врача на дом в Пензенской области мож-

но вызвать, отправив SMS-сообщение на 
телефоны, действующие для этих целей. В со-
общении нужно указать фамилию и инициалы 
больного, повод к вызову и адрес. Диспетчер, 
прочитав сообщение, зафиксирует вызов и 
передаст его в лечебное учреждение, о чем 
проинформирует пациента в ответном SMS. 

спорт 
 Рекорд России по массовому отжиманию 

от пола планируют поставить в Башкорто-
стане. В республике в этом году состоится 
Евразийский Workout фестиваль. Программа 
соревнований предполагает выполнение 
упражнений на уличных спортплощадках. От-
борочные туры фестиваля будут проходить с 
мая в городах и районах республики, а фи-
нал с участием спортсменов из 15 регионов 
России, а также Казахстана, Белоруссии, 
Украины состоится в сентябре в Уфе. Глава 
Башкортостана Рустэм Хамитов пообещал 
принять участие в массовом отжимании. 

памятник 
 Памятник хлыновским ушкуйникам устано-

вили в Кирове. Ушкуйники - вольные воины, 
основавшие город Хлынов, которой потом стал 
Вяткой, а затем был переименован в Киров, - 
пришли на эти земли из Великого Новгорода. 
Этих свирепых воителей называют первым 
русским спецназом, русскими викингами.

день встреч
 Если первая суббота февраля по всей России 

считается днем встречи выпускников, в Орен-
бургской области для этого мероприятия 
отвели специальный праздник - День родной 
школы. В этом году он отмечался в регионе  
21 февраля, в связи со сложной эпидемиологи-
ческой ситуацией перенесен с первой субботы 
февраля. День родной школы проводится в 
Оренбуржье с 2005 года. Его основная на-
правленность - сохранение преемственности 
поколений выпускников и лучших школьных 
традиций, развитие социального партнерства, 
укрепление кадровой и ресурсной базы школ.

еда
 С рецептами национальной кухни можно 

будет познакомиться в интерактивном доме-
музее в Удмуртии. Проект инициирован 
Институтом стратегии развития региона 
при поддержке Министерства культуры и 
туризма Удмуртии. Новый культурный объ-
ект планируют разместить в деревне Быги, 
являющейся кладезем удмуртских кулинар-
ных традиций, которые здесь сохраняются и 
передаются из поколения в поколение.
Гастрономический туризм в республике 
приобретает все большую популярность. В 
Ижевске, например, празднуют Всемирный 
день пельменя.

 А в Перми тем временем горожане не на шут-
ку разозлились на просроченный товар в одной 
крупной федеральной торговой сети. По этому 
поводу здесь даже прошел митинг с призывами 
не отравлять жизнь потребителей.

КЭФ прислушался  
к Ульяновску
Марк КРОЛЬСКИЙ

Опыт стратегического развития 
нашей области будет широко 
исследован на федеральном 
уровне.

слияние и децентралиЗация
Наверное, для нашего региона это можно 

назвать главным итогом недавно прошед-
шего Красноярского экономического фо-
рума. Делегация 73-го региона отличалась 
представительностью, ведь возглавлял ее 
сам губернатор Сергей Морозов.

- Главная тема форума касалась разра-
ботки Стратегии развития России до 2030 
года, - рассказал на прошедшей вчера 
пресс-конференции заместитель предсе-
дателя правительства Олег Асмус. - Сергею 
Ивановичу, единственному из принимавших 
участие губернаторов, предоставили право 
поделиться опытом региональной стра-
тегии. Почему это было сделано? Потому 
что у нас существуют все необходимые 
нормативно-правовые документы плани-
рования и действует Стратегия развития 
области до 2030 года.

Выступление не осталось незамечен-
ным - его основные положения внесли в 
резолюцию Красноярского совещания. 
Инициатива включает в 
себя создание площадки 
при Министерстве эконо-
мического развития РФ, на 
которой смогут встретить-
ся представители феде-
ральных округов, регионов 
и крупнейших компаний. 
Этим игрокам и придется 
договариваться и согласо-
вывать свои действия, на-
правленные на долгосроч-
ную перспективу. Подобная 
модель апробирована в 
Ульяновской области, и наш плод ошибок 
трудных послужит примером и образцом в 
общероссийском масштабе.

С интересом отнеслись участники фору-
ма и к предложению Сергея Морозова по 
формированию региональной управлен-
ческой инициативы. С инициативой изме-
нить территориальное и административ-
ное управление ульяновский губернатор 
недавно обратился к президенту страны. 
Она включает, например, объединение 
части полномочий муниципальных обра-
зований региона в экономической сфере. 
Речь идет не о привычном административ-
ном слиянии, а именно о делегировании 
полномочий в привлечении инвесторов 
или партнеров. Вместе с тем предпо-
лагает инициатива и децентрализацию 
управления там, где не нужно жесткого 
руководства.

 кредиты стали доступнее
Ульяновская область вообще была регио-

ном, вызывавшим пристальный интерес со 
стороны участников собрания на Енисее. 
Подтверждение тому - заключенное на фо-
руме соглашение с Корпорацией по разви-
тию малого и среднего предприниматель-
ства по доступности кредитных ресурсов. 
По его условиям, 15 ульяновских компаний 
смогут привлечь средства на общую сумму 
в 1 миллиард 600 миллионов рублей. Кста-

ти, низкий доступ к займам почти половина 
делегатов совещания назвали главным 
барьером на пути развития бизнеса.

Препону номер два экономисты увидели 
в излишнем количестве административных 

преград. Наш край делает 
правильные шаги в на-
правлении их ликвидации. 
Так, в Красноярске при-
влекла внимание реали-
зующаяся в нашей обла-
сти реформа контрольно-
надзорной деятельности.

- Мы - единственный 
регион, в котором сфор-
мирован полный реестр 
проверок предпринима-
тельского сообщества 
контрольными органами, 

- отметил на пресс-конференции и.о. мини-
стра экономического развития Вадим Пав-
лов. - Благодаря проведению этой работы 
мы можем осознавать, какое давление ис-
пытывает бизнес. Наряду с этим исключает-
ся дублирование друг другом федеральных 
и региональных проверок и уменьшается 
количество избыточных требований.

Фраза главы государства о том, что не 
надо кошмарить бизнес, давно уже стала 
крылатым выражением. Но в Ульяновской 
области достигается конкретный результат, 
обеспечивающий снижение санкционного 
давления на предпринимателей. Если рань-
ше за первое нарушение экономической 
деятельности на бизнесменов обрушива-
лись денежные штрафы, то сейчас вполне 
обходятся предупреждением. Это прин-
ципиальная позиция руководства региона 
в сфере формирования благоприятных 
условий ведения коммерческой деятель-
ности. Рубить с плеча не нужно - направить 
в правильное русло можно и советом, и 
предупреждением.

Будет город меБельщиков
Принесет КЭФ ульяновцам и наглядные, 

вполне материальные результаты. Над 
частью из них приоткрыл завесу тайны 
первый зампред правительства Александр 
Смекалин. На форуме прошли переговоры с 
потенциальными партнерами по созданию 

в индустриальном парке Новоульяновска 
производства по деревообработке на 300 
рабочих мест. Моногород, специализирую-
щийся на строительных материалах, может 
пострадать в результате кризисных явлений 
в отрасли. И открытие нового завода впол-
не может минимизировать ожидающийся 
негативный эффект. Первый вице-премьер 
не стал разглашать имен инвесторов, из-
вестно только, что это будет отечественная 
компания.

В социальной сфере на форуме догово-
рились о реконструкции областной больни-
цы и превращении ее в сверхсовременный 
медицинский центр.

А с Корпорацией по развитию малого и 
среднего предпринимательства обсудили 
ряд проектов, которые позволят пред-
приятиям региона выйти на новый уровень 
и стать известными далеко за пределами 
родного края.

- На форуме Ульяновская область была 
ключевым регионом, к опыту которого 
прислушивались, - заключил Александр 
Смекалин. 

Цифра 

300  
рабочих мест  
откроет производство  
по деревообработке  
в Новоульяновске.

Сергей МОРОзОв, 
губернатор  
Ульяновской области:

- В Стратегии-2030 
красной нитью должно 
пройти то, что изменение 
крайне неэффективной 
системы государственного 
управления в стране 
будет способствовать 
экономическому росту, 
развитию человеческого 
потенциала и борьбе  
с коррупцией.

Участники форума с интересом отнеслись к предложениям Сергея Морозова.  
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Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, электронная почта: glavrednarod@mail.ru. 

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

25 февраля в отделении Пенсионного фонда пройдет горячая линия по вопросам индексации  ►
пенсий и ЕДВ. Специалисты примут звонки с 15.00 до 17.00 по телефону (8422) 42-73-73. 

репликаà

брюзга неделиà

вопрос чиновникуà

Мест нет
Данила НОЗДРЯКОВ

«Автомобили, автомобили буквально все 
заполонили», - гласит строчка из шлягера 
семидесятых годов. И это пелось  
в то время, когда личное транспортное 
средство считалось скорее роскошью,  
нежели средством передвижения.

Что уж говорить про день нынешний, когда 
машиной не обзавелся только ленивый или 
ненавистник авто. Железному коню, в свою 
очередь, нужно место для постоя. Хорошо, 
когда есть гараж, но далеко не каждый стре-
мится прятать там свой автомобиль. Многие 
предпочитают оставлять по привычке маши-
ну под окнами собственной квартиры - так и 
в любое время рвануть на нем куда угодно 
можно, и следить за сохранностью легче.

Но в этом-то и кроется вся загвоздка. 
Большинство наших дворов не рассчитаны 
под колоссально возросшее количество авто-
средств. Хоть и строились они, когда в ротации 
была песня про то, что оставили свой след ав-
томобили там, где лежали слои вековой пыли, 
но мало кто предполагал, что их будет столько 
и ставить их станут около дома. Хотя во дворах 
новоделов свободных мест еще меньше.

Вот и стремятся автовладельцы занять каж-
дый пустующий пятачок земли во дворах. В 
ход идут клочки асфальта перед подъездами 
- машины пристраиваются возле лавочек, ме-
шая спешащим жильцам и иногда даже своим 
проезжающим собратьям. Занимают машины 
и детские площадки, и зеленые зоны, пред-
назначенные для отдыха обитателей домов. 
Не помогают против этого штрафные санк-
ции, налагаемые инспекторами дорожного 
движения. Не в каждый же двор с проверкой 
удастся нагрянуть патрулю ДПС.

Помню, в моем детстве один из жителей 
нашей пятиэтажки повадился оставлять сво-
его четырехколесного друга прямо в нашей 
песочнице. Такую несправедливость детские 
сердца не в силах были терпеть, и как-то раз 
мы устроили автомобилю «темную». Попро-
сту закидали снежками, слепленными из 
песка. Акт хулиганский, и оправдания ему 
нет. Да и затрещины от родителей мы тогда 
получили нехилые. Но существование про-
блемы, можно сказать, обозначили.

Сколько раз проскальзывали в последнее 
время сообщения в СМИ о проколотых шинах, 
разбитых фарах и стеклах машин, оставлен-
ных во дворах, а то и вовсе о поджогах. Порой 
грешат на недобросовестных владельцев 
парковок, вроде как это они таким способом 
пытаются загнать шоферов на свои платные 
стоянки. Но вполне возможно, что под по-
кровом ночи таким образом хозяевам машин 
мстят обитатели многоквартирных домов.

Находят они и более цивилизованные 
формы борьбы: ставят бетонные блоки, не 
позволяющие проехать транспорту или оста-
вить его у подъезда, ставят металлические 
ограждения, которые потом периодически 
исчезают. Ничего хорошего в этом тоже нет, 
мешают они проезду карет скорой помощи 
и правоохранительных органов.

Война пешеходов и автомобилистов, навер-
ное, - одна из вечных проблем, и разрешение 
ее еще ой как далеко. Единственным способом 
утихомирить праведный гнев жильцов может 
пока стать только вывод парковочных мест за 
пределы дворовых «колодцев». Только здесь 
возникает резонный вопрос: а куда? Свобод-
ных территорий, пригодных для размещения 
машин, не так уж и много; если бы они и были, 
то автолюбители давно бы успели облюбовать 
городские пустыри. И другой вопрос: захотят 
ли автомобилисты ставить свой транспорт 
далеко от привычного места? А пока проблеме 
не видать конца и края.

Обязательное -  
необязательно

 

Егор ТИТОВ

Вот такое 
объявление 
нередко 
можно 
увидеть рядом 
с входной 
дверью  
в подъезд.

К а к и е - т о  к о м -
мунальные работы 
будут проводиться 
в доме, и все жиль-
цы, как один чело-
век, обязаны принять в них участие. 
Какой компанией, правда, они будут 
проводиться, не указано, зато четко 
говорится, со скольки и до скольки 
нужно быть в квартире, чтобы принять 
визитеров.

Приятный женский голос отвечает 
по указанному в объявлении телефон-
ному номеру. Сообщает, что там ясно 
написано мелким шрифтом, что обя-
зательно записываться, а не пускать 
или не пускать к себе ремонтников. 
О работах голос рассказывает с той 
же вызубренной уверенностью и зна-
нием дела. Но теряется, когда речь 
заходит о гарантиях и связи конторы с 

Доехать до храма
- В прошлом году патриарх Кирилл освятил 

самый красивый и самый главный храм на-
шего города - Спасо-Вознесенский собор. 
Но добраться до него пенсионерам из 19-го 
микрорайона не так-то просто. Раньше, когда 
еще не было храма, от нас на улицу Минаева 
ходил трамвай № 17. На нем можно было 
спокойно доехать до перекрестка с улицей  
12 Сентября, где сейчас и находится собор. 
Но сейчас этот трамвай практически пере-
стал ходить. Если он появляется, то очень 
редко. А ехать до улицы Минаева с пере-
садками нам, людям преклонного возраста, 
бывает тяжело. 

Вопрос комитету дорожного хозяйства, 
благоустройства и транспорта админи
страции Ульяновска и МУП «Ульяновск
электротранс»: почему перестал ходить 
трамвай № 17?

На льду кипели  
нешуточные страсти

№ 7, Лада Белозерова о матчах группы Б чемпионата мира 
по хоккею с мячом
Да, это было здорово! 

Наверное, можно больше 
ничего не писать, потому 
что в статье написано все 
максимально полно. Пожа-
луй, можно сказать только, 
что очень хочется верить, 
что этот чемпионат был 
не последним. Был же в 
Казани с разницей в шесть 
лет - в 2005-м и 2011-м. Так 
почему бы и нам, пусть не 
через пять, а через десять 
лет снова не провести ми-
ровое первенство. Ведь к 
тому моменту подрастет но-
вое поколение мальчишек, 
которые, увидев игру, влю-
бятся в нее и станут новыми 
Афанасенко и Ломановыми. 
Такой хоккей нам нужен!

Человек_с_трибуны

нам пишутà

Дембельский альбом
№ 7, фотополоса армейских снимков известных  
ульяновцев
Все, чьи фотографии были на странице «Дембельский аль-

бом», - люди, проходившие службу в СССР. А мне вот интерес-
но, можно ли будет лет через 10 - 20 сделать такую же полосу 

про известных людей? 
Или журналистам при-
дется с горем пополам 
отыскивать к 23 февраля 
тех, кто топтал сапоги 
уже в российской армии? 
Ведь, как это ни при-
скорбно, но очень многие 
из нынешних молодых 
чиновников имеют в кар-
манах «желтые билеты» 
и армию видели только в 
кино и на параде. А ведь 
недаром говорят, что ар-
мия - это школа жизни. И 
правильно я считаю, что 
сейчас, чтобы стать гос-
служащим, нужно пройти 
армейскую службу. 

Сергей Чуднов

Народная газета

Â ïðåääâåðèè Äíÿ çàùèòíèêà Îòå÷åñòâà ãóáåðíàòîð íàãðàäèë ïàìÿòíûìè ìåäàëÿìè ïî÷òè 120 ó÷àùèõñÿ  ►
Ñóâîðîâñêîãî ó÷èëèùà, ïðèíèìàâøèõ ó÷àñòèå â ïàðàäå â ÷åñòü 70-ëåòèÿ Ïîáåäû.

Народная газета

Èãðîêè ÕÊ «Âîëãà» Íèêèòà Âåùàãèí è Àëåêñàíäð Ñòåïàíîâ â ñîñòàâå ñáîðíîé Ðîññèè çàâîåâàëè   ►
«ñåðåáðî» ÷åìïèîíàòà ìèðà ñðåäè þíèîðîâ U-19, ïðîõîäèâøåãî â Øâåöèè. «Çîëîòî» - ó ñáîðíîé Øâåöèè.







Какая еще баня?
- С января 2016 года к ежемесячной плате 

за холодную воду добавились еще пять ру-
блей, которые нужно платить за помыв в бане 
и за пользование водой, проведенной в дом. 
У меня по этому поводу возникает вопрос - 
если мы и так платим за воду, то почему мы 
еще должны дополнительно платить пять-
десять рублей ежемесячно за баню и кран в 
доме. Я могу понять, когда летом взимают 
дополнительную плату за полив - тогда рас-
ход воды действительно увеличивается. Но 
причем тут баня?

Белоусова В.П. и некоторые жители 
села Ляховка.

Вопрос министерству строительства, 
ЖКХ и транспорта Ульяновской области: 
почему жители платят дополнительную 
плату за холодную воду?

управляющей компанией. Тут полная 
неясность.

Реклама - двигатель торговли, с этим 
никто спорить не будет. И сколько ты-
сячелетий она существует, столько же 
и делаются попытки недобросовестно 
проинформировать о своих услугах. 
Вроде все законно, но наши сограждане, 
особенно старшего возраста, чересчур 
доверчивы. И кто знает, не поспешат ли 
они записаться на получение услуги, ко-
торая им совсем не нужна, подумав, что 
этого требует жилконтора.

Поэтому просьба к уважаемым жильцам: 
будьте бдительны и обязательно читайте 
то, что написано мелким шрифтом. 
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На заседании комитета по жилищной политике, ЖКХ и энергетике было предложено выйти с инициативой  ►
внесения корректив в федеральное законодательство, в части касающейся замены лифтов. 

Менять нельзя оставить
Игорь УЛИТИН

Программа замены лифтов, 
начавшаяся в прошлом году, 
спустя несколько месяцев 
оказалась в тупиковой ситуации.

Программа по замене лифтов, пристанов-
ленная из-за претензий прокуратуры, стала 
главной темой заседания комитета ЗСО по 
жилищной политике, ЖКХ и энергетике, со-
стоявшегося на прошлой неделе.

Работа свеРхсРочно
С лифтами в регионе действительно 

не все гладко. Даже более чем. Из 4 102 
подъемников 2 471 отслужил больше 25 
лет. Это максимальный срок эксплуата-
ции лифта, хотя он может быть и продлен. 
Так, срок работы некоторых перевалил не 
только за четверть века, но и за 30, а то и 
40 лет. Именно поэтому в прошлом году и 
было принято решение о замене первой 
партии - 600 лифтов. Цена вопроса - более 
миллиарда рублей. На то, чтобы поменять 2 
471 подъемник, средств потребовалось бы 
почти пять миллиардов. 

Договор на замену лифтов был заключен. 
Осенью-зимой 2015 года планировалось за-
менить 144 подъемника, остальные - в тече-
ние следующих двух лет. Но в процесс вме-
шалась прокуратура, по данным которой, 
непригодными для эксплуатации в регионе 
были только два лифта. Следовательно, с 
точки зрения правоохранительного органа, 
их-то и нужно было менять, а остальные 
оставить. 

С мнением прокуратуры согласились не 
все. По словам председателя профильного 
комитета ЗСО Геннадия Антонцева, если бы 
негодными к эксплуатации признали сразу 
все 600 лифтов, то их пришлось бы остано-
вить. Значит, это принесло бы неудобства 
жителям многоэтажек. Но возможности за-
менить их все не было бы. 

Тем не менее контракт с подрядчиком, ме-
нявшим лифты, по требованию прокуратуры 
пришлось расторгнуть. Хотя начавшаяся 
работа по замене будет завершена - благо 
недоделанными остались всего девять из 
них. 

еще четыРе года
Исходя из логики силовиков, в 2016 

году теперь должны менять только лифты, 
считающиеся негодными. Но признать их 
таковыми может лишь аккредитованная 
организация. Она на весь Ульяновск одна, 
и работают в ней полтора десятка человек. 

Им физически будет сложно обойти все 
запланированные 600 лифтов, а 2 000 подъ-
емников - и подавно. При этом еще до 2013 
года к этому процессу мог бы подключиться 
Ростехнадзор. Но, по словам начальника 
Ульяновского отдела по надзору за про-
мышленной безопасностю Ростехнадзора 
Николая Белянина, сейчас их структура 
может следить только за исполнением тех-
регламента Таможенного союза. И рекомен-
довать управляющим компаниям исправить 
недочеты. Именно рекомендовать. Такую 
злую шутку с контролирующим органом сы-
грало вступление в Таможенный союз. 

Николай Белянин рассказал, что к 2020 
году все равно нужно будет менять все лиф-
ты, потому что они не соответствуют тому 
самому техническому регламенту. В них не 
могут проехать инвалиды, есть нарекания 
по правилам пожарной безопасности, нет 
контроля перегруза и многого другого. По 
словам Белянина, те лифты, что устанавли-
вали с ноября, этим требованиям отвечают. 
Однако это лукавство - жители некоторых 
домов жалуются на то, что в новые лифты 
не только инвалидные, но даже детские ко-
ляски не проходят. И это не одна претензия 
к новым лифтам. 

Менять - так все
Присутствовавшие на заседании предста-

вители управляющих компаний отметили, 

что менять необходимо не только кабины 
лифтов, но и направляющие, и шахты 
ремонтировать. В качестве примера был 
приведен случай в одном из домов Желез-
нодорожного района, где новый лифт, как 
оказалось, может работать только в летнее 
время. Хорошо хоть подъемников в этом 
доме два, и жителям верхних этажей не при-
шлось до тепла ходить по лестнице. 

О том, что ремонт должен быть комплекс-
ным и не сводиться к одной только замене 
кабин, говорят и в Ростехнадзоре. По 
словам Николая Белянина, представители 
аккредитованной для оценки лифтов ком-
пании не всегда заглядывают в машинные 
помещения, смотрят состояние тросов и 
других механизмов. А там, по словам Беля-
нина, творится настоящий ужас, наглядно 
демонстрирующий многолетний износ. 
И это очередное свидетельство того, что 
лифты нужно менять. 

Остается вопрос в финансировании. Ис-
полняющая обязанности директора фонда 
модернизации ЖКК Ульяновской области 
Нина Сидоранова рассказала, что 270 мил-
лионов на 144 новых лифта были взяты из 
своего рода «запасника». На замену других 
лифтов деньги тоже обещают найти - из 
фонда капитального ремонта, куда финансы 
поступают от собственников. Во всяком слу-
чае, окончательно сворачивать запущенную 
программу не собираются. 

На сегодня фактически отсутствуют конкретные правила ввода лифтов в 
эксплуатацию.

Съезд одобряет
Марк КРОЛЬСКИЙ

В Москве прошел первый съезд террито-
риальных общественных самоуправле-
ний, собравший почти 350 участников из 
половины регионов страны.

Наш регион числится одним из инициато-
ров движения ТОСов, и неудивительно, что 
правительство области уделяет большое 
внимание инициативным собственникам 
жилья. Накануне столичного вояжа с улья-
новской делегацией встретился губернатор 
Сергей Морозов. О той встрече писала «НГ» 
в предыдущем номере.

Понятно, почему в области подошли к 
съезду на столь высоком уровне - вопро-
сы в Москве обсуждались архиважнейшие 
для общественных самоуправлений. Ка-
сались в первую очередь материально-
экономической поддержки ТОСов, юриди-
ческой обеспеченности их деятельности 
и привлечения новых граждан в органи-
зации.

На круглом столе, посвященном право-
вым коллизиям вокруг общественных 
самоуправлений, один из руководителей 
делегации директор контакт-центра при 
главе города Ульяновска Денис Седов 
предложил определить ТОС в качестве об-
щественной организации. Таким образом, 
будет внесена ясность в законодательные 
акты, регулирующие деятельность органи-
зации и НКО.

Заместитель главы Ульяновска Игорь 
Буланов рассказал о поддержке террито-
риальных общественных самоуправлений 
и реализации муниципальной программы 
«Развитие территориального обществен-
ного самоуправления» на 2015 - 2018 годы. 
Важнейшее значение имеет предоставле-
ние субсидий ТОСам для обеспечения их 
деятельности.

По мнению председателя совета ТОС 
«Волга» Натальи Тамаровой, предоставле-
ние субсидий является «взлетной площад-
кой» для развития и позволяет территори-
альному общественному самоуправлению, 
зарегистрированному в качестве юриди-
ческого лица, осуществлять оплату труда 
работников и услуг по ведению банковского 
счета и бухгалтерских услуг. Говоря проще, 
«фактически существовать и функциониро-
вать, не задумываясь о завтрашнем дне».

Поведали ульяновцы о развитии дворо-
вого спорта и введении должности дворо-
вых инструкторов. На эти цели в 2016 году 
предусмотрено выделение значительного 
количества денежных средств, позволяю-
щих привлечь к здоровому образу жизни 
более тысячи несовершеннолетних. Вос-
питывать их будут 33 дворовых тренера.

Отрадно заметить, что все предложения 
ульяновской делегации вошли в итоговую 
резолюцию съезда. 
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Женщины  
объединились
Дарья АБРАШИНА

Все женские и семейно ориентированные 
общественные организации региона  
объединились в единую ассоциацию.

Предложение о ее создании было внесено  
8 декабря на встрече с общественностью - ре-
гиональным отделением Союза женщин России 
и союзом отцов. По мнению инициаторов, 
ассоциация даст новый импульс в реализации 
программы семейной политики.

Соглашение о новом общественном объеди-
нении было подписано на прошлой неделе 
на совете по демографической и семейной 
политике. В ассоциацию вошли «Союз семей 
военнослужащих, погибших в Афганистане и 
локальных конфликтах», «Матери против нар-
котиков», «Клуб активных родителей», «Много-
детное счастье», «Солнце для всех», «Союз 
мусульманских женщин Ульяновской области», 
«Союз православных женщин Ульяновской 
области», «Союз женщин России», областной 
семейный совет и одна мужская организация 
- союз отцов при губернаторе Ульяновской 
области. 

Новоиспеченные представительницы ассо-
циации уже успели принять участие во Всерос-
сийской конференции женских организаций в 
Москве. На мероприятии они поделились опы-
том работы женской организации Ульяновской 
области по взаимодействию с органами власти, 
а также лучшими практиками женсоветов муни-
ципальных образований региона. 

Руководителем организации стала вице-
спикер областного парламента Алсу Балаки-
шиева. 

- Мне, как депутату и как женщине, сегодня 
небезразлично, что происходит в семьях. Я 
часто встречаюсь с населением, слышу их во-
просы. Думаю, у нас еще все впереди - работы 
очень много.

Губернатор Сергей Морозов отметил значи-
мую роль в создании подобной организации в 
Ульяновске: 

- Женщины в очередной раз нам, мужчи-
нам, показывают пример того, как надо про-
фессионально относиться к своему делу. Они 
значительно раньше нас создали женский 
совет, различные общественные организации, 
которые пришли не только в семьи, но и стали 
активно заниматься культурной, спортивной и 
досуговой составляющей. 

Глава области выразил надежду, что в скором 
времени по примеру женского объединения бу-
дет создана подобная ассоциация для мужских 
общественных организаций. 

Кстати, сам совет, на котором поднимались 
насущные проблемы новой социальной полити-
ки в контексте сопровождения семей с детьми, 
проходил в социально-реабилитационном цен-
тре для несовершеннолетних «Причал надеж-
ды». Поэтому много говорилось о поддержке 
семей, находящихся в трудной жизненной 
ситуации. 

В этом центре по профилактике социального 
неблагополучия несовершеннолетние могут 
находиться круглосуточно. В отделении со-
циальной реабилитации одновременно могут 
обслуживаться 36 воспитанников. А служба 
социальной гостиницы для женщин с детьми, 
беременных и несовершеннолетних мам рас-
считана на шесть койкомест.

Директор центра «Причал надежды» Галина 
Дворянскова рассказала, что отделение со-
циальной гостиницы открыто в этом году по 
поручению начальника Главного управления 
труда, занятости и социального благополучия 
Ульяновской области Екатерины Смороды и 
департамента по охране прав несовершен-
нолетних. Программы реабилитации для 
каждой конкретной ситуации и отдельных вос-
питанников разрабатываются специалистами 
центра индивидуально, но в среднем каждая 
рассчитана на полгода. 

- Мы не можем ограничивать временными 
рамками пребывание детей, ведь у каждого 
своя проблема и своя история, для нас основ-
ная задача - оказать помощь нуждающимся 
семьям и несовершеннолетним из городов 
и районов нашей области, - уточнила Галина 
Дворянскова. 

Марк КРОЛЬСКИЙ

Аграрная политика правительства 
в этом году останется неизменной - 
приоритет будет отдаваться  
выращиванию высокорентабельных 
культур: подсолнечника и сахарной 
свеклы. В отличие, например,  
от зерновых они приносят  
стопроцентную отдачу.

Об этом, в частности, говорил на 
пресс-конференции, посвященной ра-
боте реальному сектору экономики, 
отвечающий за нее первый заместитель 

председателя правительства Александр 
Чепухин.

Неудивительно, что меры государ-
ственной поддержки направляются в 
первую очередь на приносящие большой 
доход овощи и картофель. В 2015 году 
правительство области увеличило ставки 
погектарных субсидий на социально зна-
чимые сельскохозяйственные культуры 
(картофель, овощи, гречиха, сахарная 
свекла) в среднем до 1 000 рублей за 
гектар. В этом году, как мы уже писали, 
продолжится точечная поддержка этих 
даров земли.

- Две беспроигрышные культуры, на 
которые мы делали ставку, принесли 

нашим крестьянам доход. Даже один 
из крупнейших производителей зерна - 
СПК имени Н.К. Крупской - в прошлом 
году впервые решил заняться сахарной 
свеклой. Если не иметь в севообороте 
высокорентабельных культур, не будет 
денег на вложения в модернизацию 
технического оснащения или на закупку 
тех же самых удобрений, - подчеркнул 
Чепухин.

Однако это отнюдь не значит, что вни-
мание зерновым уделят в меньшем ко-
личестве. Область стремится к полному 
обеспечению населения продовольстви-
ем собственного производства.

Цитрусовыми и прочей экзотикой, 

А овощи-то выгоднее

Направить по 
верНому пути

Вопрос, что делать выпуск-
никам детских домов, волнует 
многих, а решается в основном 
теми, кому сами выпускники 
небезразличны, - директорами 
и воспитателями, которые по-
нимают, что за порогом ребят 
ожидает совсем другая жизнь. 
Они делают все, чтобы дети не 
опускали рук при столкновении 
с первыми трудностями и не по-
падали в плачевные ситуации.

- Ребята после выпуска из 
детдома остаются без реги-
страции, без денежного посо-
бия. Очередь на квартиру под-
ходит далеко не сразу, сейчас 
в Ульяновской области в такой 
очереди - 1 800 ребятишек. 
Поэтому адаптировать детей к 
реальной жизни, направить по 
верному пути, дать хороший 
старт их начинаниям - важная 
и иногда непосильная задача, 
- поделилась директор Улья-
новского детского дома «Гнез-
дышко» Ирина Явкина.

первая ласточка
Задача социальной адапта-

ции выпускников детских домов 
в России решается посред-
ством создания социальных 
гостиниц. Первая такая гости-
ница в Ульяновске открылась 
на прошлой неделе на базе 
детского дома «Гнездышко» в 
Засвияжском районе. Она рас-
считана на 5 человек и состоит 
из двух комнат (для мальчиков 
и для девочек), ванной и кухни. 
Обустроена гостиница в основ-
ном на спонсорские средства, 
удалось собрать 350 тысяч 
рублей. Пребывание в ней для 
выпускников детдомов будет 
бесплатным. В дальнейшем 
планируется открытие таких 
гостиниц при каждом детском 
доме, что позволит снять на-
пряженность в среде детей-
сирот.

- Около 400 детей воспиты-
ваются в ульяновских детских 
домах. Их подготовка к неза-
висимой жизни, адаптация 

к социально-бытовой среде 
должна происходить в стенах 
детского дома, - рассказала 
начальник Главного управления 
труда, занятости и социально-
го благополучия Ульяновской 
области Екатерина Сморода. 
- С сентября прошлого года 
действует постановление, по 
которому создание социальных 
гостиниц позволит пребывать 
ребятам в детдомах, если они 
уже перешагнули 18-летний 
рубеж. В жизни бывают разные 
ситуации, дети должны уметь 
планировать свой день, свой 
бюджет, уметь вести домашнее 
хозяйство, когда поступают в 
образовательные учреждения. 
И пока они не обеспечены жи-
льем - социальные гостиницы 
будут принимать таких детей, 
чтобы помочь им получить на-
выки самостоятельной жизни.

Быть рядом  
с Близкими

Воспитанники и выпускники 
детского дома «Гнездышко» 
рассказали, что для них эта со-
циальная гостиница - шанс не 
только научиться самостоятель-
ности, но и возможность под-
держивать отношения с близки-
ми людьми. Ученица восьмого 
класса Женя Ведерникова, ко-
торая живет в «Гнездышке» уже 

8 лет, рассказала, что создание 
такой гостиницы для нее вопрос 
очень актуальный.

- После выпуска я хочу по-
ступить в Ульяновский государ-
ственный университет, чтобы 
стать врачом. Надеюсь, что 
смогу пожить в этой гостинице, 
пока не получу место в обще-
житии университета. В детдоме 
останется мой братик, который 
младше меня на два года, мы 
очень привязаны друг к другу и 
жить в разлуке уже не сможем. 
Подруги, воспитатели и учителя 
тоже стали мне за долгие годы 
родными. Верю, что смогу во 
время каникул приезжать в 
гости и жить в этой гостинице, 
для меня важно поддержи-
вать контакт, быть причаст-
ной к жизни родного детдома. 
Кроме того, ребята, которые 
уже выпустились из детдома и 
сейчас учатся в Москве, Санкт-
Петербурге и других городах, 
тоже приезжают нас навещать. 
Раньше им негде было жить, 
они снимали жилье. Теперь же, 
приезжая в гости, они смогут 
быть рядом с нами.

Содержать социальные го-
стиницы будут в основном за 
счет средств областного бюд-
жета. Но это вполне оправдан-
ные траты. Ведь речь идет о 
самой незащищенной соци-
альной категории населения 
- детях-сиротах.

Самостоятельная 
Дарья АБРАШИНА

Ежегодно, по данным Министерства образования и науки РФ, из 
учреждений для детей-сирот выпускаются около 20 тысяч детей, из 
них 95% продолжают обучение в учреждениях начального, среднего 
и высшего профессионального образования, и только около 5% 
устраиваются на работу.

Женя Ведерникова хочет   
стать врачом.



Из России  
с любовью  
и обратно
Где вы проводили в детстве свободное вре-
мя? Читатели старшего поколения, не заду-
мываясь, ответят, что пропадали пропадом 
во дворах. Мои 
сверстники пер-
выми в исто-
рии страны 
обзавелись 
не простыми, 
а электронными 
игрушками.

Плохо это или хорошо - тема для отдельного 
философическо-культурологического разго-
вора, от себя же скажу, что техника не стоит на 
месте и зря пенять на нее не нужно. Ах, да… это 
и совершенно не значит, что мы перестали про-
падать на улице, играя в старые добрые казаки-
разбойники, догонялки, прятки, салки или (о, 
ужас!) с девчонками прыгали через скакалку 
или по расчерченным квадратам классиков. Нет, 
но у нас появилось нечто другое.

Не стану лукавить, была у электронных девай-
сов и предыстория - в пращуры вполне годятся 
и пятнашки, и кубик Рубика, и легион других 
головоломок. Их принципы лежали в основе 
первых игр в иной реальности.

Мои старшие товарищи мечтали об одной ле-
гендарной отечественной портативной игруш-
ке, появившейся в 1984 году и выпускавшейся 
под серией «Электроника». Правда, корни-то 
у нее были отнюдь не советские - копировала 
она японский прототип. Сюжетец простенький 
- нужно управлять волком из «Ну, погоди!» и 
ловить яйца, высыпающиеся из курятника. Но 
тогда этот гаджет считался лучшим подарком на 
день рождения или Новый год любому школь-
нику пионерского возраста. Разновидностей 
потом появилось море, но вариант с волком все 
равно считался наиболее аутентичным.

Оруэлловский 1984 год отметился появле-
нием еще одной игры-головоломки, которая 
вскоре покорила Советскую страну, а следом 
- и весь мир. Изобретение москвича Алексея 
Пажитова пробило брешь в железном занавесе 
в 1986 году вместе с перестройкой, гласностью 
и совсем уж невыговариваемым ускорением. 
Только вот на родине складывали тетрамино 
- так по-геометрически называются фигурки 
из четырех квадратов - на консоли Game Boy, 
легко помещавшейся в кармане или ранце. 
Точнее, в большинстве случаях - на китайских 
контрафактных аналогах.

Если в школе перемены скрашивала пор-
тативная игрушка, то дома все свободное 
время в одиночку или в компании с друзьями 
уделялось 8-битной приставке, носящей имя 
метросексуалов XIX столетия - «Денди». Кого 
волновало, что этот семейный компьютер, 
появившийся на рынке СНГ в 1992 году, тоже 
был тайваньским клоном изобретения остров-
ного соседа? Вокруг него создалась целая 
новая реальность - несколько передач по ТВ 
и журналы про новинки игр на картриджах. 
Кстати, был и российский вклад в «Денди»: та-
лисман - слоненка нарисовал отечественный 
художник-аниматор Иван Максимов.

Тайваньское безраздельное господство дли-
лось недолго. В 1994 году на рынок вышли про-
изводители других приставок, которые стали 
активно теснить товар «Слоненка», мало желав-
шего развиваться. Компании же - конкуренты 
на месте не стояли и постоянно улучшали свою 
продукцию как по качеству, так и по цене.

Все это были развлечения скорее для 
мальчишек. Но год 1996-й принес новый 
тренд, объединивший в едином желании за-
ботиться о братьях наших меньших всех детей 
и подростков. Питомца, помещающегося в 
ладошке, звали Тамагочи, и ухаживать за ним 
нужно было, как за живым. Иначе электронная 
зверюшка могла отправиться в мир иной. 
Обитающие дома Васьки и Шарики казались 
в сравнении с таким чудом несовершенной 
вещью, словно как природа супротив техники 
Захару Петровичу из «Чевенгура» Платонова. 
Тамагочи же выпускаются до сих пор, но спрос 
на них невысок. Чудные гаджеты 90-х посте-
пенно ушли в прошлое.

Игры прошлого вспоминал
Данила НОЗДРЯКОВ 

9Народная газета Четверг / 25 февраля 2016 / № 8

А овощи-то выгоднее
увы, поволжский климат не даст поба-
ловать, но хлебом прокормить мы себя 
можем. Несмотря на снижение валового 
сбора зерна в 2015 году (полученные 
860 тонн составили 80,8% к уровню 
2014 года), урожай в полной мере удо-
влетворяет потребности области (650 
тыс. тонн).

Снижение урожая зерна при увели-
чении производства других сельско-
хозяйственных культур повлияло на 
отрицательную динамику производства 
продукции растениеводства (индекс 
производства продукции составил 
97,1%). Но подходить к этой цифре 
огульно, мол, аграрный сектор в кри-

зисе, нельзя. По овощам результат 
подрос. Был собран один из самых 
высоких урожаев подсолнечника за 
всю историю области (+100,8 % к 2014 
году). Получили приличные показате-
ли и по ряду других культур: сахарная 
свекла (рост на 26,2%), картофель  
(+ 13,5%), овощи открытого и закрыто-
го грунта (+ 8,8%).

В животноводческом хозяйстве про-
изойдет увеличение поголовья скота, 
так, в ближайшее время область получит 
400 коров.

- Мы считаем, что нет необходимости 
в строительстве новых ферм на новых 
площадях, нужно вкладываться туда, где 

есть грамотный руководитель и опытный 
коллектив. Поэтому мы выступаем за 
качественное улучшение работы уже су-
ществующих хозяйств, - отметил первый 
зампред.

В прошлом году было модернизиро-
вано КФХ в Озерках Чердаклинского 
района. В эксплуатацию ввели две по-
строенные фермы и доильный зал. В 
этом году планируется реконструиро-
вать три хозяйства: «Красную звезду» 
(Ульяновский район), «Агронептун» (Но-
воспасский район) и КФХ «Тетюшское» 
(тоже Ульяновский район). Грядущие 
преобразования в последнем хозяйстве, 
правда, пока еще под вопросом. 
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Социальная гостиница полностью готова принять первых постояльцев.  
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Соседская 
правда

Лидия БЕРЧ

Когда в соседях согласия нет, 
даже самый мелочный спор 
может перерасти в судебное 
разбирательство. «НГ» нашла 
несколько таких историй.

 Сыр-бор о коСяке
Люди из сельской местности купили жи-

лье в городском многоквартирном доме. 
Поселили туда семью сына с двумя детьми. 
И общими силами взялись жилье благо-
устраивать: в тамбуре на две квартиры по-
ставили взамен строительной филенчатой 
металлическую дверь с новым коробом и 
надежным замком. Тот же тамбур снабдили 
видеокамерой. А затем на свой манер обу-
строили и общий доступ к мусоропроводу. 
Получилась индивидуальная колясочная с 
деревянной дверью и тоже на замке. 

Два года спустя оказалось, что у смеж-
ной, пустовавшей доселе квартиры тоже 
есть хозяева. И затеялась нелицеприятная 
соседская свара в отношении самовольно 
возведенных дверей, поскольку договорен-
ности на сей счет никакой и не было никогда. 
Стали камнем преткновения и входные клю-
чи, которые оказались вместе с дверью соб-
ственностью соседей. Возразил обиженный 
соседским самоуправством новосел и про-
тив видеокамеры, не желая (это тоже оказа-
лось его правом), чтобы вход в его квартиру 
был всегда под чьим-то надзором.

Спорили отчаянно. Демонтажа двери 
на пути в тамбур и ликвидации здесь ви-
деокамеры добиться все же удалось. Но 
оставшиеся проблемы пришлось решать в 
судебном порядке. 

Суд привлек к участию в разрешении 
соседского спора управляющую компанию 
и обязал авторов переустройства окон-
чательно вернуть тамбур на две квартиры 
в первоначальное состояние согласно 
поэтажному плану дома-новостройки. А 
вот управляющей компании суд предписал 
демонтировать дверь на пути к мусоропро-
воду. Но не тут-то было.

«Бои» вокруг переустройства тамбура и до-
ступа к мусоропроводу дошли до областного 
суда. Предметом раздора оставался неде-
монтированный косяк от ликвидированной 
металлической двери на входе в тамбур и 
образовавшиеся отверстия в общей стене.

Но коллегия по гражданским делам под-
твердила - судебное решение основано 
на законе: Жилищный кодекс страны и 
специальные Правила содержания обще-
го имущества в многоквартирном доме 
прямо указывают на то, что все, что за 
дверью отдельно взятой квартиры, - общая 
долевая собственность жильцов. Включая 

стены, тамбуры, лестничные клетки, мусо-
ропроводы, коридоры, подвалы, чердаки 
и т.д. Вот почему всякое дополнительное 
обустройство пространств многоэтажки, 
прилегающих к чьему-либо частному жи-
лью, возможно только с согласия остальных 
сособственников.

Кстати, за демонтаж косяка, ликвидацию 
отверстий в стене и восстановление фи-
ленчатой двери тамбура в суде ответила не 
только молодая чета, организовавшая все 
переустройство, но и хозяйка жилья - мать. 
Против такого исхода ответчики тоже воз-
ражали, но по действующему Жилищному 
кодексу РФ дееспособные члены семьи 
квартировладельца несут вместе с ним со-
лидарную ответственность за пользование 
данным жильем, если иных условий не 
установлено официальным соглашением 
между ними. В случае с дверным косяком 
никаких исключений не было, поэтому суд и 
разделил ответственность на троих. 

 Наше дело - 
«поСтороННее»… 

В одной из городских многоэтажек ниж-
няя квартира серьезно пострадала от про-
лива сверху, и ее хозяйка вынуждена была 
взыскать через суд с владельцев жилья, от-
куда лилась на ее голову вода, и стоимость 
восстановительного ремонта, и все судеб-
ные издержки - около 70 тысяч рублей. 

Спор дошел до суда из-за того, что после 
пролива соседи не спешили возмещать из-
держки хозяйке пострадавшего жилья - ее 
претензии к ним остались без ответа.

Но супружеская пара, кому присудили 
весь ущерб, стала настаивать на том, что 
истинная виновница аварии - квартирантка, 
снимавшая у них свободное жилье. Именно 
она оставила открытыми краны горячей и 
холодной воды.

И хотя это было действительно так, суд 
возложил всю материальную ответствен-
ность на хозяев жилплощади: по закону 
они в ответе за надлежащую эксплуатацию 
внутриквартирного санитарно-технического 
оборудования. 

То, что при сдаче жилья к квартирантке 

перешли обязанности его хозяев по содер-
жанию в исправном состоянии, в частности, 
водных коммуникаций и ответственность 
по возмещению возможного ущерба перед 
кем-либо, супруги-ответчики ничем в суде 
подтвердить не смогли. Но они остались 
вправе предъявить позже к виновнице про-
лива материальные требования в порядке 
регресса (то есть возврата им суммы воз-
мещения ущерба по ее вине).

ИСкать коНСеНСуС СамИм 
Грядки с помидорами и луком организо-

вали на придомовой территории одни сосе-
ди, а возразили в суде, настаивая на ином 
озеленении, другие. И потребовали обязать 
огородников изменить использование зем-
ли, прилегающей к их общему дому.

Суд оказался не вправе разрешить кон-
фликт: по Жилищному кодексу РФ вопросы 
использования придомового земельного 
участка относятся к компетенции обще-
го собрания собственников помещений в 
многоквартирном доме. 

Но вопрос о спорных грядках на придо-
мовой территории никем не ставился. 

Суд в свою очередь может обязать от-
дельного соседа-сособственника испол-
нить решение общего собрания - допустим, 
о ликвидации оспоренных грядок. Но - если 
истцы докажут, что такое волеизъявление 
общего собрания собственников ответчики 
не исполнили. 

Тот спор о придомовых грядках тоже до-
ходил до областного суда. Его коллегия по 
гражданским делам подтвердила - отказ в 
их запрете законен.
P.S. Невольно возникает вопрос: почему 

бы иным инициаторам судебных тяжб не 
воспользоваться предварительной гра-
мотной юридической консультацией? Хотя 
бы для того, чтобы избежать излишних 
судебных издержек. Но логика иных спор-
щиков в суде сводится к тому, что уж если 
не выиграть тяжбу, то хотя бы попортить 
кровь и нервы супротивнику. В том числе и 
соседу… А ведь в таких судебных «сраже-
ниях» изнашивается и лично свое отнюдь 
не вечное здоровье… 

Человек. Общество. Закон

Рейтинг самых распространенных причин соседских ссор возглавляют конфликты, связанные   ►
с ремонтом. В первую очередь поводом для нареканий становится непрекращающийся шум.

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять через 
форму обратной связи на сайте право73.рф, по 
электронной почте pravo.sovet73@yandex.ru, в 
блоге начальника государственно-правового 
управления администрации губернатора Улья-
новской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России: 432063, г. Ульяновск, 
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).
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Порочащая  
характеристика
Можно ли подать в суд на работодателя 
за клевету в характеристике? 

Камиль Б., Ульяновск
Если вы считаете сведения, указанные в 

характеристике, порочащими честь и до-
стоинство, следует обращаться в суд с ис-
ком о защите чести, достоинства и деловой 
репутации. Однако для удовлетворения иска 
необходимо доказать наличие следующих 
обстоятельств:

 - сведения из характеристики должны 
действительно порочить вашу честь и досто-
инство (например, обвинение в совершении 
нечестного поступка либо обвинение в со-
вершении противоправного деяния);

 - изложенные в характеристике сведения 
должны не соответствовать действительно-
сти (например, если работодатель утверж-
дает, что совершались хищения вверенного 
имущества, в то время как за кражу вы не 
осуждались судом).

 Порочащими, в частности, являются 
сведения, содержащие утверждения о на-
рушении гражданином или юрлицом дей-
ствующего законодательства, совершении 
нечестного поступка, неправильном, неэтич-
ном поведении в личной, общественной или 
политической жизни, недобросовестности 
при осуществлении производственно-
хозяйственной и предпринимательской 
деятельности, нарушении деловой этики или 
обычаев делового оборота, которые умаляют 
честь и достоинство гражданина или дело-
вую репутацию гражданина либо юридиче-
ского лица. Если распространяемые, хотя и 
ложные, сведения не позорят потерпевшего, 
состав клеветы отсутствует.

 Под распространением сведений, пороча-
щих честь, достоинство или деловую репута-
цию граждан, следует понимать опубликова-
ние таких сведений в печати, трансляцию по 
радио и телевидению, демонстрацию в ки-
нохроникальных программах и других СМИ, 
распространение в сети Интернет, а также с 
использованием иных средств телекомму-
никационной связи, изложение в служебных 
характеристиках, публичных выступлениях, 
заявлениях, адресованных должностным 
лицам, или сообщение в той или иной, в том 
числе устной, форме хотя бы одному лицу. 

 В случае доказанности этих обстоятельств 
суд удовлетворит иск и признает сведения 
порочащими честь и достоинство.

 Важный момент: вы должны требовать не 
только признать сведения порочащими честь 
и достоинство, но и требовать опроверже-
ния. Опровержение в вашем случае воз-
можно как путем возложения обязанности 
выдать новую характеристику без указания 
данных сведений, так и путем приложения 
судебного решения к отрицательной харак-
теристике.

 В соответствии с частью 2 статьи 20 
Уголовно-процессуального кодекса Россий-
ской Федерации уголовные дела о клевете 
считаются уголовными делами частного 
обвинения и возбуждаются не иначе как по 
заявлению потерпевшего, его законного 
представителя. 
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Эксперты ОНФ предлагают рассмотреть возможность введения «плавающего» графика зимних  ►
школьных каникул. По их мнению, это сделает доступнее активный отдых для российских семей. 
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Данила НОЗДРЯКОВ

На неделе науки, которая 
проходила в начале февраля, 
состоялся авторский семинар 
доктора педагогических 
наук, профессора Евгения 
Аршанского из Беларуси.  
В плотном графике пребывания 
на Симбирской земле он уделил  
время общению  
с корреспондентом «НГ».

Мы так похожи
- Евгений Яковлевич, в последнее 
время работники образования уде-
ляют большое внимание вопросу на-
ставничества. Например, региональ-
ное движение «За советскую школу» в 
первую очередь создано для переда-
чи опыта учителей «старой закалки». 
Так ли это нужно?
- Для этого я и нахожусь здесь. Я тоже 

делюсь своим опытом и наработками, а в 
ответ получаю мнения и идеи моих слуша-
телей, признаться, очень хороших, в вашем 
регионе.

Все мои лекции построены как диалоги: 
мы постоянно общаемся, дискутируем, 
задаем вопросы, то есть это не лекция 
в классическом понимании. В разново-
зрастной аудитории, где мы работаем, 
хорошо чувствуется сочетание опыта и 
молодости. Учителям важна практическая 
передача навыков, чтобы педагог мог 
применить полученное на своем рабочем 
месте. И работнику образования очень 
важно знать, как прежнему опыту уметь 
придать новое, соответствующее духу 
времени звучание.

- Насколько актуально применение 
советских практик в современной 
школе?
- Советская система образования была 

одной из самых лучших в мире. И накоплен-
ный ею опыт безусловно актуален. «Золо-
тая теория» будет востребована всегда, 
единственное - надо всегда помнить, что 
меняется время, меняются и технологии 
обучения. То, что вчера казалось фанта-
стикой, стало реальностью. Я вижу, что в 
Ульяновской области придают большое 
значение инновационным подходам. Но 
все это совершенно не исключает старо-
го. Сочетание классики и инновационных 
форм является наиболее перспективным 
подходом в сфере образования.

Поэтому опытным учителям всегда 
есть что сказать молодежи, а молодым 
специалистам есть чем ответить. И самое 
главное - в вашем регионе наставничество 
не просто декларируется, а практически 
реализуется.

- В Беларуси тоже не просто декла-
рируется?
- В белорусской квалификационной 

системе значатся учителя второй, первой 
и высшей категории. Последняя присваи-
вается после достаточно сложного двух-
дневного экзамена. Несколько лет как у 
нас в стране введена еще одна квалифика-
ционная категория - учитель-методист. Это 
самая высшая ступень. Их немного, среди 
них не последнюю роль играют участники 
конкурса «Учитель года».

Именно в их обязанности-то и входит 
передача своего опыта молодым коллегам. 
На сдаче экзамена, необходимого для при-
своения этой степени отличия, оценивается 
их возможность делиться своими навыками 
с различными категориями слушателей - от 
специалистов по своей отрасли до учителей 
других предметов и студентов.

В жизни нужно Все
- От учеников можно часто слышать 
такую фразу: «Мне этот предмет в 
жизни не пригодится, я совершенно 

другим буду заниматься». Как быть с 
такими индивидуумами?
- Могу сказать об области, наиболее 

близкой мне, - о химии. Так уж сложилось, 
что химия традиционно не относится к чис-
лу самых любимых школьных предметов. 
Как сделать так, чтобы в глазах ученика 
она стала дисциплиной нужной и имеющей 
прямое отношение к жизни? Показывать, 
например, как полученные знания школьник 
сможет использовать - в первую очередь в 
быту. Читает ученик, допустим, этикетку в 
магазине, он должен понимать, что такое 
доля продуктов, что это означает. Будущая 
хозяйка должна знать, как правильно по-
гасить соду в тесто. Но химия, конечно, 
не сводится к одной кулинарии. В книгах, 
в фильмах, в рекламе, окружающей нас 
каждодневно, мы встречаем химические 
формулы и знания из этой науки. Владение 
химией для ребенка - это необходимая 
часть общекультурного багажа.

Быть, как ВарВара 
ВасильеВна

- Получается так называемый инте-
гративный подход…
- Это и было одной из тем нашей лекции. 

В свое время американский ученый Ричард 
Фейман говорил о том, что человеческий ум 
разделил науки на физику, химию, матема-
тику, астрономию и так далее; природа же 
этого деления не знает.

Каждый учебный предмет вкладывает 
определенную долю в формирование 
целостных представлений о мире. Настало 
время собирать камни - предметные мето-
дики должны договариваться друг с другом 
в единой трактовке. В Беларуси сейчас 
идет разработка новых учебных программ, 
и сейчас создается единая методология. 
Ваших учителей это тоже, кстати, сильно 
заинтересовало.

- Применение такого подхода потре-
бует полной самоотдачи от учителей. 
Готовы ли они на эти жертвы?

- Вопрос сложный. Но надо помнить, 
что учитель - это не просто профессия, 
это призвание на всю жизнь. Очень часто 
в жизни каждого педагога был настав-
ник, на которого хочется походить. Вы 
помните старый советский фильм «Сель-
ская учительница»? Многие мои коллеги 
мечтали стать, как Варвара Васильевна 
(героиня фильма «Сельская учительница» 
Варвара Васильевна Мартынова. - Прим. 
ред.). Как этого добиться? Знать доско-
нально, как она, свой предмет, владеть 
навыками работы, которые обеспечат 
привлечение новых специалистов в про-
фессию, постоянно совершенствоваться 
и развиваться.

От учителя требуется соответствовать 
дню сегодняшнему. Недавно отдали в 
печать статью моего докторанта, посвя-
щенную использованию социальных сетей 
в методологической подготовке учителя. 
Мы знаем, что наши дети сидят в «ВКон-
такте», значит, и нам надо идти туда. Ведь 
если педагог не останется во вчерашнем 
дне - ученик будет видеть перед собой 
современного человека, владеющего и 
современными технологиями обучения, и 
компьютером, и старающегося применять 
инновационные технологии. И тогда, может, 
и в профессию устремится большее коли-
чество молодых и умных.

Справка «НГ»
Неделя науки проводилась центром об-
разования и системных инноваций Улья-
новской области. Авторский семинар 
Евгения Аршанского для учителей химии 
был по теме «Современные подходы к 
организации учебно-познавательной дея-
тельности школьников по химии в условия 
реализации Федерального государствен-
ного стандарта образования». Педагоги 
обсудили вопросы организации проектно-
исследовательской деятельности учащих-
ся в условиях ФГОС и интеграции предмет-
ных методик. 

Учителя  
«ВКонтакте»

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А

Вспомнить всех 
Егор ТИТОВ

В Ульяновске презентовали два тома  
книги, посвященной детям войны.

В регионе проживают 90 тысяч человек, чьи 
первые годы жизни прошли в лихолетье соро-
ковых. Каждый из них поименно упоминается 
в издании «Детство, опаленное войной». В 
первом томе значатся жители областного 
центра, в представленных на прошлой неделе 
втором и третьем - дети войны из Димитров-
града и ряда других муниципалитетов регио-
на. В алфавитном порядке значатся районы с 
буквы «Б» до «Н» - начиная с Базарносызган-
ского и заканчивая Новоспасским.

- Это поколение прошло лихую годину 
вместе со своими отцами и матерями, стар-
шими братьями. Они помнят голодное дет-
ство, постоянную тревогу за отцов и дедов, 
находящихся на фронте. Это были не просто 
дети, они участники приближения победного 
марша. Их вклад в Победу невозможно из-
мерить, настолько он был велик. Подвиг их 
редко оценивался наградами, но именно они 
заслуживают самой высокой почести, - от-
метил губернатор Сергей Морозов.

Уникальная книга, аналогов которой нет ни 
в одном регионе, не ограничивается только 
биографиями. Они подкреплены богатым 
материалом: личными письмами, фото-
графиями, воспоминаниями, документами 
и плакатами.

Именно поэтому книга адресуется в пер-
вую очередь мальчишкам и девчонкам, чье 
взросление пришлось на XXI век, и в скором 
времени появится на полках районных и 
городских библиотек. Вполне возможно, 
что обзаведется издание и собственным 
ресурсом в сети Интернет. 

- Нынешнее молодое поколение интересу-
ется восстановлением своей родословной. 
И ее частичка дается в этой книге. С ее по-
мощью можно узнать о своих родственниках, 
занимавшихся восстановлением и после-
военным развитием страны, - поведала о 
связи времен секретарь редколлегии Галина 
Андреева.

Представляет труд интерес для историков 
и краеведов. Страницы книги приглашают 
заняться исследованием одного из самых 
сложных периодов в жизни нашей страны. 
Вместе с уже вышедшими в печать много-
томными изданиями, посвященными улья-
новцам, погибшим в годы Великой Отече-
ственной войны, вернувшимся с фронта, тем, 
кто самоотверженно трудился в тылу, она до-
полнит картину героического четырехлетия. 

Труд редакторов и издателей был оценен 
по достоинству. Памятный знак «В память 
о праздничном параде в Ульяновской об-
ласти в день 70-летия Победы в Великой 
Отечественной войне 1941 - 1945 годов» из 
рук губернатора получили все причастные к 
появлению книг на свет. В их числе была и 
постоянный автор «НГ» Лидия Берч, выпол-
нявшая в ходе подготовки издания работу 
художественного редактора.

Справка «НГ»
В памятную книгу «Детство, опаленное вой-
ной» поименно занесены все родившиеся с 
1932-го по 1945 год и проживающие в Улья-
новской области на 1 января 2012 года. Всего 
будет издано 5 томов труда.
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Знакомьтесь:  
говядина
Иван ПОРФИРЬЕВ

На прошлой неделе «десант» из нескольких  
десятков работников ветеринарной службы  
и студентов ветеринарных факультетов УГСХА  
и Жадовского сельхозтехникума  
прибыл в Ундоры, на животноводческую  
ферму завода «Волжанка».

Целью этого «десанта» стал семинар, организо-
ванный областным департаментом ветеринарии. По 
словам руководителя ведомства Нины Пелевиной, 
ундоровское хозяйство было выбрано в качестве по-
казательного не случайно. Во-первых, здесь на одной 
территории с животноводческой фермой находятся 
еще и производственные цеха - молочный и убойный. 
А во-вторых, местная продукция и технологические 
процессы являются примером соответствия техни-
ческому регламенту таможенного союза и отвечают 
европейским стандартам.

Собственно говоря, то, как именно хозяйство от-
вечает стандартам, и показывали участникам семи-
нара, прежде всего студентам. Так, в молочном цеху 
гостям рассказали, например, о том, что обработка 
молока должна проводиться при температуре не 
менее 80 градусов по Цельсию. У ундоровцев эта 
цифра составляет 92 градуса. Проверять качество 
производства должен не сотрудник предприятия, а 
сторонний специалист ветслужбы. Вероятно, такими 
специалистами в будущем могут стать и те самые 
студенты.

Экскурсия в убойный цех была, пожалуй, самой 
эмоциональной. Молодые девушки, слегка поблед-
нев, смотрели на крюки для подвешивания туш и 
слушали рассказы о том, как коров и быков обездви-
живают с помощью специального аппарата - оглу-
шителя. Фактически это ружье, стреляющее строи-
тельными патронами в лоб животного, после чего 
оно теряет сознание. Правда, по форме оглушитель 
больше напоминает дубинку, чем ружье. По словам 
Нины Пелевиной, такой способ обездвиживания по-
зволяет не дать животному испытать страх.

- Еще в советских стандартах было прописано, 
что перед убоем животное не должно находиться 
в стрессовом состоянии. Такие стандарты сохра-
няются до сих пор, и этот способ обездвиживания 
им полностью соответствует, - объяснила директор 
департамента ветеринарии.

Небольшой шок студенты испытали и от спокойно-
го рассказа специалистов о процессе разделки туш. 
Но и это в будущем может стать частью их работы.

Финальным пунктом семинара-экскурсии стала 
непосредственно ферма. Она, кроме соответствия 
техрегламенту ТС, является показательной еще и 
потому, что в прошлом году здесь удалось победить 
лейкоз, который до того отмечался в хозяйстве. Так 
что теперь, как отметила Нина Пелевина, молоко 
здесь идет от абсолютно здоровых коров.

В завершение семинара все желающие смогли 
отдохнуть и понаблюдать за занятиями конноспор-
тивной школы, работающей при хозяйстве, и даже 
покормить лошадей.

По словам студентов, такие семинары идут им 
только на пользу. И даже если в будущем они не 
пойдут работать на животноводческие фермы, то 
для общего профессионального развития знаком-
ство с работой хозяйств необходимо. С этим со-
гласна и Нина Пелевина, которая посетовала на то, 
что сейчас студенты-ветеринары выбираются на 
фермы не так часто, как хотелось бы. Она выразила 
надежду на то, что в будущем семинаров, подобных 
ундоровскому, будет больше.

Миниатюрный зеМляк
На прошлой неделе в Чердаклинском районе  
побывал историк ювелирного искусства,  
кандидат искусствоведения, ученый секретарь 
Российского мемориального фонда  
Карла Фаберже Валентин Скурлов. 

Основной целью его двухдневного визита было 
знакомство жителей этого муниципалитета с био-
графией и творчеством их выдающегося земляка 
- придворного миниатюриста дома Романовых 
Василия Зуева, который до революции был одним 
из лучших мастеров фирмы Фаберже. В Чердаклах 
Василий Зуев жил уже после революционных со-
бытий - с 1917-го по 1941 год. Кроме рассказа о 
биографии земляка, Валентин Скурлов передал 
музею Василия Зуева, открывшемуся в декабре 
2015 года, около 50 книг, посвященных истории 
искусства, дому Романовых, фирме Фаберже. При-
нимавшая книги Лариса Терехина - директор Чер-
даклинского центра дополнительного образования, 
на базе которого и открылся музей, - получила на-
путствие от Валентина Скурлова, что издания эти 
должны находиться в открытом доступе для всех 
желающих. 

Успел поучаствовать столичный историк и в круг-
лом столе, посвященном нравственному состоянию 
современной молодежи. Встретился с общественно-
стью Чердаклинского района, после чего Валентин 
Скурлов отправился в соседнюю Старую Майну, где 
посетил Богоявленский храм. 
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ловкость рук
В середине февраля в полицию обратились  
жители Ульяновска, которые описывали  
два абсолютно идентичных случая  
мошенничества. 

Как один, так и другой мужчина купили на улице у 
незнакомца смартфоны одной из известных марок, 
которые на поверку оказались подделками. Молодой 
человек подходил к ним на улице в центре Ульянов-
ска и предлагал тут же купить телефон. Популярный 
гаджет он показывал покупателю, а чтобы подтвер-
дить оригинальность товара, предлагал пройти в 
расположенный поблизости салон сотовой связи. 
Там сотрудники подтверждали, что смартфон дей-
ствительно оригинальной сборки. Подкупала еще и 
цена, которую предлагал уличный продавец. Одному 
из клиентов он предлагал смартфон за 15 тысяч, дру-
гому за 30. Такие суммы были примерно в четыре и 
в два раза меньше стоимости аналогичных гаджетов 
в салонах продаж. Но уже дома молодых людей ждал 
неприятный сюрприз - в обоих случаях смартфоны 
были фальшивками. 

Вскоре после обращения потерпевших в полицию 
человека, подозреваемого в мошенничестве, удалось 
найти. Им оказался 25-летний житель Заволжского 
района. Силовикам он рассказал, что зимой этого 
года купил партию поддельных телефонов. А выда-
вать их за оригинал парню помогала обыкновенная 
ловкость рук. Сам молодой человек пользовался 
телефоном той же марки, только оригинальной сбор-
ки. Его-то он и показывал продавцам салона сотовой 
связи. На подделку он его менял, когда говорил, что 
ему нужно вынуть сим-карту. 

Сейчас в отношении «телефонного фокусника» 
возбуждено уголовное дело по статье «мошенниче-
ство». 

ПоМогли коню
Необычную спасательную операцию пришлось  
проводить ульяновским сотрудникам МЧС  
в прошлый четверг. Им позвонили с ипподрома и 
попросили поднять… коня. По словам звонившего, 
животное еще пару месяцев назад сломало ногу.  
Но все это время могло стоять.  
А два дня назад конь упал у себя в стойле и  
лежит неподвижно. Если его в ближайшее время  
не поднять, то скакуну грозит отек легких. 

Приехавший на место экипаж из четырех спасате-
лей обвязал коня веревками и совместными усилия-
ми смог его поднять, после чего привязал к балкам, 
чтобы в будущем он мог постоянно находиться в 
вертикальном положении и не падать. 

Кстати, по словам работников ипподрома, еще 
год назад жеребец участвовал в скачках. Сможет ли 
он принимать участие в соревнованиях в этом году, 
вопрос спорный. 

Служба «1945»
Иван ПОРФИРЬЕВ

Еще в прошлом году, в год 70-летия 
Победы в Великой Отечественной войне, 
можно было услышать возгласы - вот, 
мол, пройдет праздник, и все снова 
забудут о ветеранах. Нет, не забыли.

Созданный в преддверии юбилея областной комитет 
«Победа» продолжает свою работу. И первое его за-
седание под председательством губернатора Сергея 
Морозова состоялось в середине февраля. 

ДоМаШний уют
На заседании было обозначено, что теперь комитет 

«Победа» должен работать по двум направлениям: под-
готовка и к 71-й годовщине, и к 75-й. Но под понятием 
подготовка подразумеваются не столько праздничные 
мероприятия, сколько забота о ветеранах. Каждый день. 
А их тем временем становится все меньше. Так, по сло-
вам начальника Главного управления труда, занятости 
и социального благополучия Ульяновской области Ека-
терины Смороды, всех, кто подпадает под категорию 
ветеранов, в регионе осталось 23 550 человек. На 1 мая 
прошлого года их было более 28 000. Это все вместе: и 
солдаты, и труженики тыла, и блокадники, и вдовы. Непо-
средственных же участников боев осталось куда меньше 
- всего 920 человек. 

По словам Екатерины Смороды, буквально в течение 
марта из федерального центра должны прийти средства, 
на которые планируется приобрести 145 квартир для 
ветеранов. Первым делом для инвалидов войны (их в 
очереди трое) и для единственного не обеспеченного 
жильем участника войны. Далее в списке останется 31 
человек - в основном труженики тыла и родственники 
участников боев.

Не остаются без домашней заботы и дети войны, ко-
торых на сегодняшний день осталось менее 100 тысяч 
человек. Напомним, с этого года для людей старше 80 
лет отменена плата за капремонт, для людей старше 70 
лет она составляет 50%.

в Палате - как ДоМа
Еще одним вопросом, который обсуждался на засе-

дании комитета «Победа», стало медицинское обслужи-
вание ветеранов. По словам председателя областного 
совета ветеранов Сергея Ермакова, они периодически 
выезжают с проверками в разные районы. Проверяют 
в том числе и ветеранские палаты, которые в разных 
муниципалитетах, к сожалению, не всегда одинаково 
хороши. В качестве положительного примера Сергей 
Николаевич привел Старую Кулатку, где в двухместной 
палате у ветеранов есть и телевизор, и микроволновая 
печь, и чайник. А, например, в Базарном Сызгане до не-
давнего времени состояние ветеранской палаты остав-
ляло желать лучшего. Но после проверки там пообещали 
ситуацию исправить. 

Председатель ЗСО Анатолий Бакаев предложил соз-
дать единую диспетчерскую службу, в которую ветераны 
и их родственники смогли бы обращаться по волнующим 
их вопросам, и медицинского характера тоже. 

- Эта служба может называться «1945» или еще как-то. 
Нужно, чтобы люди знали, что они смогут обратиться туда 
в любую минуту, - высказался Анатолий Александрович.

Поводом для такого предложения стал случай, произо-
шедший в Ульяновске буквально накануне заседания 
комитета, когда ветерана не пожелали принять ни в 
госпитале, ни в областной больнице. Министр здраво-
охранения Павел Дегтярь пообещал, что виноватые в 
вопиющем случае будут наказаны. А в ведомстве для 
общения с ветеранами и их родственниками уполно-
мочат конкретного человека, номер телефона которого 
будет обнародован.

лес и бронза
Не забыли участники заседания и уже ушедших от нас 

ветеранов. Сергей Ермаков напомнил, что в прошлом, 
юбилейном году в области было установлено несколь-
ко памятников, посвященных Великой Отечественной. 
Губернатор напомнил, что в регионе есть задумки па-
мятников, о которых говорят давно, но до сих пор они 
не воплощены в жизнь. Например, триумфальная арка. 
Также глава региона высказался за то, чтобы на площа-
ди 30-летия Победы появился знак, символизирующий 
тот факт, что Ульяновск стал городом трудовой славы. 
Проработать его внешний вид Сергей Морозов поручил 
директору департамента архитектуры и градостроитель-
ства Ульяновской области Татьяне Тарасовой. 

И, пожалуй, самой больной темой заседания стало 
состояние «Леса Победы». Увы, но далеко не каждое 
деревце, посаженное весной прошлого года в память 

о погибших на войне ульяновцах, смогло выжить. На-
пример, в Сенгилеевском районе засохло 80 процентов 
саженцев! Это антилидер «Леса Победы». Главный эколог 
Ульяновской области Дмитрий Федоров констатировал 
печальный факт - виновата в этом не погода, а люди, 
которые банально не следили за посадками. Но, по его 
словам, еще до наступления мая ситуацию собираются 
поправить. Погибшие деревья заменят на живые. И на 
сей раз ответственных лиц обяжут пристально следить 
за состоянием деревьев. 

Иван СОНИН

Школьники практически со всей области 
съехались в Ульяновск, чтобы выяс-
нить, кто из них лучше всех стреляет из 
пневматической винтовки и разбирает 
автомат Калашникова.

17 февраля в тире ДОСААФа, что на 
улице Гончарова, в прямом смысле было 
не протолкнуться. И на первый взгляд все 
это напоминало броуновское движение. 
Школьники, одетые кто в камуфляж, кто в 
форменные рубашки, бегали по лестницам, 

уточняли какие-то результаты, что-то спра-
шивали. На самом же деле все они были 
участниками первого турнира по пулевой 
стрельбе и сборке/разборке автомата 
АК-74 на Кубок партии «Единая Россия». 
По словам организаторов, сореванова-
ния - составляющая часть комплекса ГТО, 
который с недавних пор возродили по всей 
стране.

В турнире участвовали больше сотни 
школьников из 17 муниципалитетов. Изна-
чально приехать планировали все районы, 
но некоторых не пустили форсмажорные 
обстоятельства.

- В одних районах был объявлен ка-
рантин, в других сложилась такая до-
рожная ситуация, что ГИБДД просто 
запретила отправляться в дальнюю до-
рогу автобусам с детьми. А в каких-то 
муниципалитетах проходят масштабные 
мероприятия, в которых участвует прак-
тически все население, - рассказала 
главный специалист, обеспечивающий 
работу со средами исполнительного 
комитета Ульяновского регионального 
отделения партии «Единая Россия» Свет-
лана Цетва.

Команды из пяти человек прошли отбор 

на муниципальном уровне. Многие из них и 
без того периодически проходят военную 
подготовку, обучаясь в кадетских корпу-
сах и классах. Обязательные требования 
к составу команды - три мальчика и две 
девочки из старших классов. И, надо ска-
зать, «слабая» половина команд выглядела 
на фоне парней не такой уж и слабой. Из 
воздушек они стреляли столь же метко, да 
и автомат разбирали не менее уверенно и 
быстро.

- Сейчас в мире обстановка неспо-
койная, так что, по моему мнению, поль-
зоваться автоматом должны уметь не 

только парни, но и девушки, - поделилась 
с нами своими мыслями ученица 11-го 
кадетского класса из Тереньги Татьяна 
Ендиярова.

Обладателем кубка «Единой России» 
в итоге стала команда из Новоспас-
ского района. Второе и третье места 
заняли ребята из  Ульяновска -  за-
свияжские и ленинские школы соот-
ветственно.

По словам Светланы Цетвы, прошед-
ший турнир точно не будет последним. Не 
исключено, что следующий пройдет уже 
летом на природе.

К обороне готовы
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- В течение марта из 
федерального центра должны 
прийти средства, на которые 
планируется приобрести 145 
квартир для ветеранов.

Начальник Главного управления 
труда, занятости и социального 
благополучия Ульяновской области 
Екатерина СмОРОда:

«Лес Победы» выжил не везде.  
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Участникам семинара показали  производство   
молочной продукции.
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К «детям войны» на пл. 30-летия Победы может присоединиться знак города трудовой славы.  



с 29 февраля по 6 марта

Кино в кино

Так начинается сериал «Бомби-
ла», который идет на канале НТВ 
(старые и новые серии). Артем 
попадает в СИЗО, где ему прихо-
дится столкнуться с современным 
«правосудием». Но не в его пра-
вилах опускать руки и покоряться 
судьбе. Благодаря своей выдерж-
ке, подготовке, а также и чувству 
юмора бомбиле удается сбежать 
из следственного изолятора. Для 
того чтобы снять с себя ложные 
обвинения, ему нужно найти за-
казчиков убийства - следы ведут к 
торговцам наркотиками. С одной 
стороны, его преследует поли-
ция, а с другой - пытаются убить 
наркоторговцы.

В роли Артема - популярный и 
очень востребованный на сегод-
ня актер Дмитрий Миллер.

Врачом стать  
не удалось

Дмитрий родился в обычной 
советской семье: отец - плот-
ник, мама - бухгалтер. Детство и 
юность он провел в подмосков-
ном городе Мытищи. Учился в 
обычной школе и не думал об 
актерской профессии. После 
школы Миллер отслужил в ар-
мии, возвратившись, помогал 
одноклассникам торговать на 
рынке. И поступил в медицин-
ский техникум, потому что все-
рьез задумывался о карьере 
врача. Но тут судьба сделала 
крутой поворот.

Однажды Дмитрий поехал 
в Москву и случайно увидел 
объявление о наборе в теа-
тральную студию. Зашел просто 
посмотреть. И вдруг, видимо, 
вдохновившись атмосферой, 
решил прочесть отрывок из 
«Моего Гамлета», который знал 
благодаря Владимиру Высоцко-
му. Прочитал великолепно. Так 
Миллер стал студентом Щепкин-
ского театрального училища. С 
головой погрузившись в учебу, 
Дмитрий даже не предполагал, 

что профессия актера на-
столько захватит его.

В начале 2000-х Миллера 
заметили телевизионщи-
ки. Он начал с эпизодов 
в фильмах «Марш Турец-
кого», «Антикиллер». А 
зрители приметили ак-
тера в сериалах «Next», 
«Бальзаковский воз-
раст, или Все мужики 
сво…». Настоящая 
известность и успех 
пришли к Милле-
ру с сериалами 
«Монтекристо», 
«Слуга госуда-
рев», «Черкизона. 
Одноразовые люди», «Когда на юг 
улетят журавли», «Весельчаки», 
«Дочки-матери», «Склифосов-
ский», «Светофор», «Восьмиде-
сятые».

секрет  
семейного счастья
Со своей женой Дмитрий по-

знакомился на занятиях по степу, 
которым он серьезно увлекается. 
Его попросили научить танцевать 
одну актрису, которая мечтала 
бить чечетку. Ученицей как раз 
оказалась Юлия Деллос.

- Не могу сказать, что это была 
любовь с первого взгляда, - при-
знается Дмитрий. - Я вообще 
не очень люблю стремительное 
развитие отношений. Сначала 
мы долго общались по телефону, 
постепенно понимали, что не 
можем друг без друга. А потом 
снова встретились и больше уже 
не разлучались. Юля дала мне 
ключи от своей съемной кварти-
ры и уехала по делам во Фран-
цию. Я безумно скучал, встречал 
ее с цветами и супом в термосе. 
Поначалу было очень тяжело - 
денег не хватало, приходилось 
на всем экономить. По выход-
ным мы приглашали друзей «на 
пиццу». Каждый приносил что-то 
с собой: кто-то - тесто, кто-то - 

сосиски. И потом из всех этих 
продуктов мы готовили. Даже 
яблоки рвали в парке, Юля пекла 
из них замечательные пироги. В 
общем, пережили мы многое.

Вслед за супругой Миллер 
увлекся сыроедением (хотя до 
этого любил жареное мясо), 
благодаря чему он ощутил при-
лив сил и энергии. Каждое утро 
выполнял комплекс упражнений 
йоги. С помощью сыроедения 
актер хотел решить возникшие 
проблемы с суставами, чтобы 
обойтись без хирургического 
вмешательства. Но вегетариан-
ство помогло только похудеть на 
10 килограммов, а справиться с 
серьезным недугом не удалось. 
(В Германии Дмитрию заме-
нили тазобедренный сустав на 
титаново-керамический.) Он 
буквально заново учился ходить, 
и во всем его поддерживала лю-
бимая супруга.

После операции Миллер вер-
нулся к нормальной пище. При-
знался: «Ощущение голода не 
покидало. Утром я съедал гору 
салата, а через час снова хо-
телось что-нибудь пожевать. 
Сейчас я всеяден».

Дмитрий считает, что секрет 
семейного счастья прост - надо 
сделать так, чтобы мужчине хо-
телось всегда идти домой, где его 
ждет красивая, любящая и лю-
бимая, понимающая женщина. 
«В молодости я ждал встречи с 
необыкновенной девушкой, ко-
торая изменила бы мою жизнь, 
- говорит Миллер. - И встретил 
Юлю. Она меня ведет по жиз-
ни - моя путеводная звезда. Я 
ею не перестаю восхищаться 
- она находит изящный выход 
из самой сложной ситуации 
и всегда остается настоящей 
леди! У меня очень вспыльчи-
вый, противоречивый характер, 
и, по-моему, только одна Юля 
знает, как с этим механизмом 
обращаться. Я не знаю, как это 

ей удается, но моя жизнь напол-
нена счастьем и любовью».

дочки-близняшки
Супруги прожили в браке  

15 лет, у них не было общих де-
тей. Дмитрий помогал жене вос-
питывать ее сына от первого 
брака - сейчас молодой человек 
учится в МГУ на журналиста. 
А в апреле 2014 года они до-
ждались счастливого события: в 
семье родились дочки-близнецы 
- Марианна-Дарина и Алиса-
Виктория. Обоим родителям 
было в это время уже по 42 года.

В роддоме Дмитрия и Юлию 
(она тоже снимается в сериалах 
«Каменская», «Семейные тайны», 
«Женщины на грани»), конечно, 
узнали. Папу пропускали к де-
вочкам в любое время.

- Мы учимся быть самыми до-
брыми и, если честно, просто из 
кожи лезем, чтобы получить в 
награду маленькую прекрасную 
улыбку! - говорят Юлия и Дмит-
рий. - Актеры в большинстве 
своем - эгоисты, мы тоже такие! 
Привыкли жить в удовольствие 
и делать что хотим почти всегда. 
Поэтому сейчас учимся терпению 
и благоразумию, даже жертвенно-
сти некоторой. Ради девочек.

Подготовила  
Ольга САВЕЛЬЕВА

Артем Горохов, в прошлом спецназовец, а ныне -  
обычный московский таксист, честный и открытый человек.  
Но вдруг его обвиняют в убийстве известного бизнесмена,  
ему грозит пожизненное тюремное заключение.

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«День выборов-2» (комедия, 12+),  
«Чемпионы: быстрее, выше, сильнее» 
(спортивная драма, 6+), «Пятница» (ко-
медия, 16+), «Образцовый самец-2» 
(комедия, 16+), «Крякнутые каникулы» 
(анимация, 6+), «Разборка в Маниле» 
(боевик, 16+), «Гордость и предубеждение 
и зомби» (ужасы, 16), «Трамбо» (био-
графическая драма, 18+), «Зверополис» 
(анимация, 6+), «Боги Египта» (фэнтези, 
16+), «Лунная афера» (комедия, 18+), 
«Мистер Холмс» (детектив, 16+), «Перна-
тая банда» (анимация, 6+), «По ту сторону 
двери» (ужасы, 18+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Боги Египта» (фэнтези, 16+), «Дэдпул» 
(фантастика, 18+), «Чемпионы: быстрее, 
выше, сильнее» (спортивная драма, 6+), 
«День выборов-2» (комедия, 12+), «Пер-
натая банда» (анимация, 6+).

28 февраля, 10.00 - «Театр Ла Скала. 
Храм чудес» (16+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
 «Кунг-фу Панда-3» (анимация, 6+), «Боги 
Египта» (фэнтези, 16+), «Разборка в Ма-
ниле» (боевик, 16+).

Кадр из сериала «Бомбила».  
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Путеводная звезда 
Дмитрия Миллера

Уважаемые коллеги!
Поздравляю с нашим праздником  
всех мужчин, кто служил  
в Вооруженных силах СССР  
и Российской Федерации. 
Желаю успехов в защите прав граждан.

Президент Ассоциации адвокатов Ульяновской области,  
вице-президент Федерального союза адвокатов России,  

кандидат юридических наук, почетный адвокат России 
 подполковник юстиции запаса Вячеслав Чагинский

«Разборка в Маниле»

«Боги Египта»

«Пернатая банда»
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Усадьба в Кезьмине была оснащена по последнему слову техники. Дом, служебные здания,   ►
фабрика освещались электричеством. С имением в Карсунском уезде она была соединена телефоном.
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Тайны и призраки  
Кезьминского замка

Дмитрий ИЛЮШИН

В старинном селе Кезьмино 
Сурского района находится, 
пожалуй, самая красивая 
из сохранившихся в нашей 
области усадьба. Ее называют 
«Кезьминский замок».

Замок на яичном желтке
Земли, где сейчас находится село, в 1669 

году были переданы «недорослю Матвею 
Елисееву Кезьмину», к которому перешел 
на жительство его младший брат Василий. 
По фамилии первых владельцев новое по-
селение назвали деревней Кезьминой, а 
после постройки здесь в 1693 году при-
ходской церкви в честь Покрова Пресвятой 
Богородицы название поменялось - «село 
Покровское, Кезьмино тож». 

В конце XVIII столетия имение разрослось. 
Новым владельцем стал представитель из-
вестного симбирского дворянского рода от-
ставной поручик Иван Степанович Кротков. 
В 1827 г. он открыл в Кезьмине суконную 
мануфактуру. Из-за нее село в 70-е годы 
XIX века было куплено купцом 1-й гильдии 
Василием Петровичем Крыловым. 

И именно благодаря Крылову мы и получи-
ли этот великолепный замок. Строить новую 
усадьбу он начал в 1876 году. Удивительно, 
но для реализации проекта Василий Петро-
вич пригласил не архитектора, а граждан-
ского инженера В.Н. Брюхатова, которому 
только за проект было выплачено 100 тысяч. 
Во сколько обошлось строительство всей 
усадьбы - осталось загадкой. 

Возводился замок по-купечески основа-
тельно, неспешно. Из воспоминаний старо-
жила Николая Феофановича Шанина, ста-
рейшего жителя села Ружеевщино (записано  
17 июля 2010 года): «Кирпич-то здесь, мест-
ный, из глины в оврагах деланный, обжигали. 
Секретное место здесь есть, где песок огнеу-
порный. Очень мелкий, как вот в часах песоч-
ных. Раствор очень крепкий, на яичном белке, 
с известью. Его по 10 - 12 лет в ямах гасили, 
без воздуха оставляли, вот он и крепчал. Сам 
замок-то пять лет строили, вручную».

Здесь теряли  
целые состояния

Внутренняя отделка сохранилась до наших 
дней. Дворец украшен богатой лепниной на 
стенах и плафонах потолков с неповтори-
мым для каждой комнаты сюжетом. Так, в 
театральном зале она на музыкальную тему. 
В этом зале устраивались балы, ставились 
спектакли для именитых гостей. И сейчас 
ежегодно проходят православные балы.

Кстати, ажурная лепнина здесь полая и су-
ществует при этом более 120 лет в целости и 
сохранности! В зале находится действующий 
камин. Он имел в большей степени декора-
тивную функцию, около очага собирались 
господа и гости, чтобы обсудить новости, 
поговорить о политике и житейских делах. 
А вот красивый мозаичный паркет, увы, не 
сохранился. 

Сбоку в зале имеется отдельная дверь, за 
которой располагалась комната для игры в 
карты, где господа выигрывали или теряли 
целые состояния. В соседней так называе-
мой дамской комнате женщины приводили 
в порядок свои туалеты, приукрашались для 
балов. Сейчас здесь находится школьный 
музей. 

Печь с секретом
На втором этаже самая большая комната 

- обеденный зал. Через боковые оконца по-
давались изысканные блюда. 

Особый интерес представляет необычная 
система отопления замка. Теплый воздух 
поднимался с подвальных помещений от 
калориферных печей, изготовленных из 
специального огнеупорного кирпича. Из вос-
поминаний Михаила Николаевича Улюшева, 
жителя Кезьмина (записано 13 июня 2014 
года): «Калорифер был уникальный, никто 
не знает его секрет, чертежей не осталось, 
да и печь совсем развалилась. Сам я по про-
фессии - печник. Мне интересно до сих пор, 
как же был устроен калорифер, чтобы давать 
такое тепло на все два этажа замка». 

Храм расПисывали греки
Каменный храм в честь Покрова Пресвя-

той Богородицы имеет древнюю и интерес-
ную историю. Первая деревянная церковь 
появилась здесь еще в 1693 году. После 
пожара 1801 года новый хозяин этих земель 

поручик Кротков построил уже каменный 
храм со вторым приделом Во имя святой 
великомученицы Варвары. Но и этот храм 
пострадал от сильного пожара 1883 года, 
уничтожившего почти все село. После храм 
решил отреставрировать и расширить новый 
владелец - Крылов. Средств он не жалел. От 
старого храма осталась лишь центральная 
часть, к которой добавились большой при-
строй и колокольня. Появились и два новых 
придела: Во имя Василия Великого и Марии 
Магдалины, небесных покровителей Кры-
лова и его супруги. Оформлять храм были 
выписаны мастера из Греции. Увы, росписи в 
классическом византийском стиле практиче-
ски не сохранились. После смерти Василия 
Петровича к храму был пристроен склеп, где 
и был захоронен купец. 

Революционные события никак не впечат-
лили кезьминцев, и особо советской власти 
они не радовались. Но вот склеп вскоре 
подвергся разграблению. В конце тридца-
тых и начале сороковых годов колокольню 
церкви и стоявшую рядом с восточной сто-
роны небольшую, но редкую по красоте и 
архитектурной форме часовню разобрали 
на кирпичи для ремонта спиртзавода и по-
стройки отдельного здания 9 - 10-х классов 
Кезьминской средней школы, а саму церковь 
использовали под нардом, сельский клуб и 
зернохранилище. Впрочем, кирпич с храма 
не пошел впрок - достройке здания для 9 - 
10-х классов помешала война…

Второй этап разрушения храма начался 
уже в конце 1980-х, когда местный пред-
седатель колхоза решил снести ненужное 
здание. Местные в варварстве участвовать 
отказались, и были наняты шабашники из 
Азербайджана. Сначала стали вырывать 
тракторами колонны. При этом уже на тре-
тьей колонне с крыши сорвался молодой 
парень и получил многочисленные переломы 

позвоночника. Спасти рабочего не удалось, 
но храм оставили в покое. 

осторожно! ХоЗяин дома
И какой же замок без привидений? Мест-

ные жители считают, что свой особняк в 
Кезьмине охраняет сам купец Крылов. Дело 
в том, что склеп, где он был захоронен, как 
уже было сказано, был разрушен в советское 
время, а останки купца просто выброшены 
на улицу. Вот и вернулся Василий Петрович 
к себе домой. По ночам он обходит свою 
усадьбу, скрипя половицами. Этот скрип и 
шаги слышало множество людей. Один из 
кочегаров, столкнувшийся с призраком, про-
сто отказался больше выходить на работу. 
Не любит призрак и людей, неуважительно 
говорящих о его усадьбе. Один из уважае-
мых ученых обозвал замок конурой, а когда 
вернулся домой, обнаружил, что ни одно из 
фото, сделанных здесь, не может открыться 
на компьютере. Так что если соберетесь в 
Кезьминский замок, будьте, пожалуйста, 
вежливее.

Кстати 
Как выглядел раньше храм - теперь можно по-
смотреть только в школьном музее. Здесь по 
старинной фотографии ученица нарисовала 
церковь в первозданном виде. Увы, но саму 
фотографию увезли из села. 
Есть в школьном музее и еще несколько ярких 
экспонатов. Например, пианино последних 
владельцев дворца. Редкая ручная работа 
немецких мастеров по заказу царского двора 
поражает своей долговечностью. Пианино 
действует спустя сто с лишним лет. Герб 
фирмы, сохранившийся на пианино, имеет  
надпись: «Поставщик двора Его Величества». 
Очень интересен и телефонный аппарат зна-
менитой фирмы Эриксон с деревянным кор-
пусом. Его обнаружили школьники во время 
рытья траншеи в болоте в 2006 году. 
Эти телефоны были поставлены в Симбир-
скую губернию в 1897 году. Видимо, это и 
есть один из тех самых телефонов. 

Усадьба была обнесена 500-метровым высоким забором, покрытым желе-
зом. Но в советские времена большая часть его была разобрана на кирпи-
чи. Осталось только около 200 метров. Сохранилась и старинная сиреневая 
аллея, где прогуливались господа. Камин работает до сих пор.  

Лепнина    
в театральном зале.
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Самый дорогой флакон в мире - для духов Golden Delicious,  выпущенный в 2011 году и украшенный   ►
2 909 драгоценными камнями, стоит 1 миллион долларов. Сами духи стоят 40 - 50 долларов.
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Анна ГРИГОРЬЕВА

Я еще не встречала 
женщин, равнодушных 
к духам. А вот те, кто 
наслаждается не только 
ароматом, но и красотой 
флакончика, в котором 
«живут» любимые 
запахи, встречаются 
реже. Скажете: не все ли 
равно, какой флакон, 
главное, чтобы пахло 
хорошо. Вы совершенно 
не правы!

В красивой «одежке» и запах 
больше волнует, кажется ярким, 
волшебным. Не удивляйтесь - к 
этому парфюмеры всего мира 
стремились несколько сотен 
лет. И сегодня они вместе с 
дизайнерами создают такие 
формы, которые гармонично 
соединяются с содержимым. 
Для разных духов нужен разный 
«наряд».

Духи в перчатках
Вообще-то страсть к при-

ятным запахам имеет давнюю 
историю. Парфюмерное ис-
кусство зародилось еще в 2800 
году до нашей эры, в Египте, 
Греции, Риме и Китае ароматы 
использовали как в эстетиче-
ских, так и в медицинских це-
лях. Древние египтяне в начале  
IV тысячелетия делали не-
большие сосуды для хранения 
благовоний из рога и слоно-
вой кости. Археологи нашли 
одно такое изделие в виде  
бегемотика!

А вот древнерусские краса-
вицы с сосудиками не замора-
чивались. Они просто носили 
специальные височные укра-
шения в виде подвесок, куда 
и вкладывали ароматические 
вещества. При ходьбе подвески 
раскачивались, вокруг распро-
странялся такой аромат!

Когда распалась Римская 
империя, вместе с ней заглохло 
и парфюмерное дело, которое 
возродилось лишь в XVI веке. 

Модницы начали пользоваться 
ароматическими шариками. 
Они складывали их в крохотные, 
изящно украшенные сундучки, 
которые прятали в перчатках.

Ну а жидкие духи мир узнал в 
XVIII веке. На протяжении двух 
веков во что только не «одева-
ли» парфюм! Флаконы, чеканен-
ные из серебра, с замыслова-
тыми рисунками, керамические 
- инкрустированные цветами, 
стеклянные - огранены так, что 
сверкали на свету, фарфоровые 
- с букетами цветов и диковин-
ными птицами, из благородных 
металлов - с драгоценными 
камнями. От этого великолепия 
дамы приходили в восторг.

Флакон Для 
Эрмитажа

Во времена СССР советские 
женщины и не ведали, что духи 
можно наливать в пузырьки 
разных форм. Вспомните-ка: 
чем отличался флакон «Крас-
ной Москвы» от «Кармен» или 
«Белой сирени»? Только разме-
ром. А ведь так в России было 
не всегда.

В начале XX века в разработ-
ках парфюмерной «посуды» уча-
ствовали ведущие ювелирные 
фирмы, к примеру, Карла Фа-
берже. Часто хрусталь обрам-
ляли в бронзу, делали флаконы 
из золота и серебра. Самые 
великолепные из них нынче 
хранятся в Эрмитаже - вот вам 
доказательство, что флакон 
может быть произведением 
искусства.

Флаконы в то время украша-
ли характерным для модерна 
стилизованным растительным 
орнаментом, красивыми жен-
скими личиками, барышнями в 
длинных платья, изображения-
ми птиц и животных, жуков и ба-
бочек. Еще в «наряде» для духов 
встречались портреты Пушкина, 
Суворова, борца Поддубного, 
сцены из жизни русского на-
рода, памятники русской архи-
тектуры.

Потом грянула революция, 
огромные запасы «буржуаз-
ных» флаконов, хранившихся на 
складах, были безжалостно уни-
чтожены. Флаконы и этикетки 
поменяли в духе времени и по 
требованиям советского наро-
да - на них появились колосья, 
шестерни, пятиконечные звез-
ды, серп и молот, изображения 
рабочего и колхозницы. Так что 
и у флакона для духов были 
свои виражи в истории.

революционер 
лалик

В истории создания флаконов 
есть знаменитый революционер 
- француз Рене Жюль Лалик. 
Выдающиийся представитель 
стиля ар-нуво (модерна) с 1905 
года стал создавать не про-
сто бутылочки, а настоящие 
шедевры. Они шли нарасхват 
у 60 парфюмерных фабрик. 
Авторские флаконы Лалика на-
ряду с драгоценностями были 
гордостью коллекций великой 
актрисы Сары Бернар и Им-
ператорского дома России. 
Ныне оригинальные флаконы от 

Лалика все пронумерованы, их 
стоимость доходит до несколь-
ких десятков тысяч долларов, 
хотя, как и всякое произведение 
искусства (да, именно так!), они 
бесценны. Флаконы француза 
называют настоящей стеклян-
ной сказкой. Существует даже 
Международное общество кол-
лекционеров Лалик, которое 
объединяет более семи тысяч 
человек.

налейте Духи в... 
пуловер

А что, собственно, влияло 
на дизайн флаконов? Конечно, 
искусство! В зависимости от 
моды «одежду» для духов при-
думывали в стиле кубизма, 
сюрреализма, примитивизма. 
Разнообразию форм и фанта-
зии дизайнеров просто диву да-
ешься! Сальвадор Дали создал 
яркий флакон в виде солнца, 
Лили Даше придумала фигурку 
пуделя (интересно, как эти духи 
пахнут?). Один из ароматов 
дома Диор заключен в древнюю 
амфору, в горизонтальном по-
ложении похожую на знак бес-
конечности, а в вертикальном 
- на восьмерку, любимое число 
Кристиана Диора.

Легендарный итальянский 
дизайнер Эльза Скиапарелли 
еще в 1936 году выпустила 
флакон в виде женского торса. 
Один из известных ароматов от 
Живанши оформлен как плеер, 
от Риччи - как кошачьи ушки с 
бантиком вокруг крышечки, от 
Кензо - с пробкой в фиде тигра 
или слона. У известного моде-
льера Сони Рикель есть флакон 

духов в форме столь любимого 
ею пуловера. Радуют женщин 
знаменитые флакончики в фор-
ме яблока, звезды, женской 
туфельки, сердца, ангелочка ... 
Всего не перечесть. И, конечно, 
чем ярче форма, тем быстрее и 
охотнее дамы раскупают духи.

Три четверти всех флаконов 
мира производятся на севере 
Франции, где находятся около 
60 специализированных пред-
приятий. Крупнейшая из этих 
фабрик выпускает миллион 
флаконов в день.

Форма красоты
Кстати, полюбоваться на 

флаконы давнего и недавнего 
прошлого можно в музее «По-
жарная охрана Симбирска-
Ульяновска». В течение двух 
месяцев здесь будет работать 
выставка «Форма красоты», на 
которой представлено более 
50 предметов из фондов музея-
заповедника «Родина В.И. Ле-
нина» и частных коллекций. 
Она рассказывает об истории 
«одежды» для ароматов, пред-
ставляет эволюцию парфюмер-
ных флаконов от простой емко-
сти для духов до произведения 
искусства.

...В общем, настоящая жен-
щина оценит не только духи, 
но и красоту флакона. Право 
же, изысканный аромат должен 
существовать в изысканных 
формах. И тогда вы, увидев 
такой флакончик в магазине, 
непременно ахнете: «Какая кра-
сота!». С новым симпатичным 
флаконом духов и жизнь как-то 
наладится. 

Флакон для прекрасной дамы
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В таком флаконе и духи «слаще».  

Стеклянная сказка.  

Между нами, 
женщинами
Анна ГРИГОРЬЕВА

Давайте обсудим тему: любви все воз-
расты покорны? А старость и любовь - это 
смешно? В смысле разница в возрасте - 
любви помеха или все может быть?

В молодости мы все влюбляемся. Кто-то 
без влюбленности - хронической, периоди-
ческой, неутомимой жить не может. Кто-то 
купается в любовных отношениях по прин-
ципу: любовь у меня одна на всю жизнь, 
только объекты меняются. Сколько мужчин 
и женщин - столько и вариантов отношений 
между ними. 

Но есть среди этих вариантов парочка 
таких, что не дает народу покоя, вызыва-
ет такую бурю негодования-осуждения-
насмешки, что просто диву даешься. Речь 
идет о пресловутой разнице в возрасте 
между влюбленными или мужем и женой. 
Ситуация - та-а-акая загадочная! В 99 случа-
ях из 100 реакция до оскомины одинаковая: 
ой, да никогда не поверю, что это любовь, ой, 
да это из-за денег, пиара и прочей шелухи.

Не, ну я тоже так думаю, когда речь идет 
о завсегдатаях богемной тусовки. И осо-
бенно, когда мужику под девяносто, а его 
«возлюбленной» и «влюбленной» слегка за 
двадцать перевалило. Просто вспоминаю 
себя в молодости. Мне было 18 лет, а объ-
екту моей влюбленности лет 26. Так он мне 
казался обалденно взрослым. А уж совре-
менные девицы, думаю, содрогаются, лишь 
только представят, что надо поцеловать 
морщинистую мужскую щеку. Про осталь-
ные части тела скромно умолчим. Так что те 
юные сексапильные артисточки, кандидатки 
в певички или просто жаждущие сытой жиз-
ни дамочки в районе сорока явно лукавят, 
когда говорят о любви к супругам, которым 
до девяностолетия рукой подать. 

Теперь давайте обсудим ситуацию обрат-
ную. Дама в перезрелом возрасте выбирает 
себе в супруги молодого и сильного. Говорит: 
«У нас любовь!». Вот тут я верю! Карьерные 
и денежные интересы из чувства реализма 
сразу выбрасываем в мусор: никогда богатый 
молодой банкир не женится на даме за пять-
десят, даже красавице. Верю в то, что у нее 
любовь - к красоте, обаянию молодости, сами 
понимаете, каким способностям. Дама на за-
кате лет действительно способна влюбиться 
в молодого парня. Ведь свежи воспоминания 
30-летней давности, когда все кавалеры 
были такими. И так хотелось их целовать и 
обнимать. И так хотелось на них бесконечно 
смотреть, услаждая свой развитый эстетиче-
ский вкус (черт бы его побрал!).

А годы-то с горки как покатились... Тебе 
уже за 50 (по паспорту), а в душе-то все 
те же 25, в крайнем случае - 30. Будучи 
реалисткой, начинаешь посматривать на 
ровесников или категорию «чуть постарше». 
И обнаруживаешь: седину-лысину, мятый ко-
стюм, одышку, вялую улыбку, походку утом-
ленного от жизни индюка (апломба-то не 
поубавилось) и непременный, омерзитель-
ный живот разных размеров. Вы предлагаете 
такого обнимать-целовать?! И начинаешь 
поглядывать в сторону сорокалетних... Чуть 
ниже... Еще ниже... Господи, в какие годы 
после 20 у них животы-то растут!

А в общем, ну живут себе люди и живут. Им 
одним ведомо, что их связывает. И не нам с 
вами их «развязывать»...
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Как, зима, ты хороша!
В этом году зима недолго радовала  
ульяновцев морозными деньками  
со скрипучим снегом под ногами  
и высокими сугробами. Как говорится  
в анекдоте, русская зима - это когда  
в холодильнике теплее, чем на улице. Но даже 
периодические оттепели не останавливали жителей 
города от желания насладиться настоящими зимними 
забавами: горожане встали  
на лыжи, опробовали сноуборд,  
прокатились на санках-ватрушках,  
играли в хоккей и просто  
резвились в снегу.  
Самые интересные  
моменты последней  
недели календарной  
зимы, сезона  
«с румянцем на щеках»,  
попали в объективы фотокорреспондентов «НГ» 
Владимира Ламзина и Павла Шалагина.
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лов весь фильм ходил в маске чудовища. 
«Цветочек» экранизировали еще лишь раз 
- в 1991-м сняли телефильм «Сказка о купе-
ческой дочери и таинственном цветке».

Забытые и «невеЗучие»
Есть писатели, которые в советское 

время почитались как классики, но инте-
ресовали кинематографистов редко. Так, 
повести Александра Герцена попали на 
экран дважды. В 1973-м экранизировали 
монументальный роман «Былое и думы» - 
это был 17-серийный телесериал, который 
в перестройку «пропал» из России, позже 
появился в канадском сегменте Интерне-
та на платном сайте, оттуда его вернули 
отечественному зрителю. Правда, кто его 
после этого видел? А вот картину 1958 года 
«Сорока-воровка» изредка показывают на 
ТВ. В нем великолепно сыграла молодая 
Зинаида Кириенко, которая до сих пор счи-
тает эту роль одной из лучших.

Почему-то не везет в кино произведени-
ям Михаила Лермонтова и Николая Леско-
ва. «Маскарад», снятый в 1941-м мэтром 
Сергеем Герасимовым, «Герой нашего 
времени» 1965-го с красивой кинопарой 
Владимиром Ивашевым и Светланой Свет-
личной да недавний сериал «Герой нашего 
времени» - вы его видели?

У Лескова по разу экранизировали 

«Тупейного художника», «Левшу», «На но-
жах», дважды - «Очарованного странника» 
и «Леди Макбет Мценского уезда». Но 
ни один фильм не стал кинособытием. А 
материал-то отменный! Не зря же знаме-
нитый поляк Анджей Вайда снял в 1961-м 
фильм «Сибирская леди Макбет».

Десять «иДиотов»,  
триДцать «Карениных»

Думаю, вы без труда назовете тех русских 
классиков, произведения которых экрани-
зируют вновь и вновь и в России, и за рубе-
жом. Среди самых-самых Федор Достоев-
ский. «Белые ночи» - пять фильмов, в том 
числе великого итальянца Лукино Висконти. 
«Братья Карамазовы» - 15 фильмов, самый 

известный принадлежит нашему классику 
Ивану Пырьеву. «Преступление и наказа-
ние» - 20 фильмов, последний по времени 
- российский сериал 2007 года с непод-
ражаемым Андреем Паниным. «Идиота» 
снимали десять раз - те же Пырьев и Вайда, 
а еще Акира Куросава (видела - потрясаю-
щее кино!). Трижды киношники брались за 
«Игрока» и «Кроткую», дважды - за «Бесов», 
есть десяток и других экранизированных по 
разу произведений.

Герои Николая Гоголя так и просятся на 
экран! Особенно любят снимать «Вечера на 
хуторе близ Диканьки» (семь киновариантов), 
по два-три раза экранизировали «Пропав-
шую грамоту», «Игроков», «Мертвые души», 
«Шинель», «Ревизора», «Тараса Бульбу». За 
самую мистическую вещь - «Вий» - браться 
опасаются, снимали дважды, и без проис-
шествий до и после съемок не обошлось.

У Александра Пушкина больше всего 
(трижды) повезло «Пиковой даме» и «Ка-
питанской дочке» (тут запомнился разве 
что «Русский бунт» с Владимиром Маш-
ковым в роли Пугачева). Забавный факт. 
В начале 1970-х в советском прокате шел 
франко-немецкий фильм «И дождь смывает 
все следы» - о современной молодежи, с 
ограничением до 16 лет. Оказывается, он 
был снят по мотивам пушкинской повести 
«Метель»!

В СССР немало экранизировали Ивана 
Тургенева, но кроме «Дворянского гнезда» 
Андрея Кончаловского вспомнить нечего. А 
больше всех будоражат режиссерские умы, 
конечно же, Лев Толстой и Антон Чехов. К 
«Анне Карениной» мечтают прикоснуться 
все хорошие актрисы мирового кино. Уда-
лось это сделать 30, в том числе Алле Та-
расовой, Вивьен Ли и Татьяне Самойловой. 
Эпохальную «Войну и мир» осилили девять 
раз, вариант Сергея Бондарчука получил в 
1967-м «Оскара». Не раз экранизировали 
«Воскресение», «Живой труп», «Крейцерову 
сонату»...

Рекордсменами можно назвать чеховские 
рассказы - это вам не масштабное полотно! 
В энциклопедиях числятся почти четыре 
десятка фильмов по рассказам и пьесам 
Чехова.В советское время зрители любили 
фильмы «В городе С», «Дама с собачкой», 
«Душечка», «Плохой хороший человек», 
«Дядя Ваня», «Попрыгунья». А сколько раз 
повторяли по ТВ знаменитую «Свадьбу» 1944 
года с букетом роскошных актеров или не 
очень чеховский по духу фильм «Мой ласко-
вый и нежный зверь» по рассказу «Драма на 
охоте»? А сколько раз хочется смотреть ге-
ниальную «Неоконченную пьесу о механиче-
ском пианино» Никиты Михалкова и плакать 
над своими несбывшимися надеждами....

Жаль, что не берутся режиссеры за Ми-
хаила Салтыкова-Щедрина, есть только 
одна экранизация 1933-го «Иудушка Голов-
лев». Как бы прозвучал этот автор сегодня! 
Обидно, что никто не рискнул экранизиро-
вать неувядаемое «Горе от ума» Александра 
Грибоедова...

С помощью экранизаций классики, как 
это ни странно, легче что-то поведать миру. 
Если своя режиссерская мысль или идея 
останется незаметной, «вытянет» само 
произведение. Потому она и классика, что 
говорит с нами о вечных ценностях.

Классики  
«просятся»  
на экран

Анна ГРИГОРЬЕВА

Хорошая или популярная 
книга просто обречена 
обрести кинематографические 
формы. Так было с первых лет 
существования отечественного 
кинематографа. Не осталось ни 
одного более-менее известного 
произведения наших классиков, 
которое не стало бы фильмом.

Русский кинематограф практически на-
чинался с экранизаций. Почти половину 
всех игровых фильмов в 1908 - 1913 годах 
составляли ленты по сюжетам русской ли-
тературы. Создавались они весьма просто. 
Брали из произведений несколько сцен с 
основными героями и снимали небольшую 
киноленту. Так, к примеру, гоголевская «Же-
нитьба» длилась всего 12 минут, «Идиот» 
- 21 минуту, а «Живой труп» уже считался 
грандиозным, поскольку «тянулся» целых 
полчаса. «Пиковую даму», «Евгения Онеги-
на», «Майскую ночь» и другие фильмы вовсе 
снимали по оперным либретто.

Один из пионеров дореволюционного 
кино режиссер Петр Чардынин (тот самый, 
что в детстве жил в Симбирске на улице 
Московской, и его дом сохранился до на-
ших дней, о чем уже писала «НГ») снял с 
1909-го по 1932 год полторы сотни филь-
мов. И половина из них - экранизации, увы, 
в большинстве не сохранившиеся. Но в на-
шем «УльяновскКинофонде» есть несколько 
уцелевших частей чардынинской картины 
«Обрыв» по роману Гончарова. Зрелище 
весьма любопытное и для киноманов по-
знавательное.

иЗ советсКого Детства
Те, кто увлекается историей кино, знают: 

экранизируют и забытых авторов, и нет-
ленку, и великих писателей. Скажем, в со-
ветское время родители читали детям «Дет-
ство Темы» Николая Гарина-Михайловского, 

а в 1991-м фильм о Теме прошел неза-
метно, хотя там играли Зиновий Гердт, 
Армен Джигарханян. Еще одна повесть из 
советского детства - «Слепой музыкант» 
Владимира Короленко. В фильме 1960 
года играли отец и сын Борис и Василий 
Ливановы - это была первая большая роль 
будущего Шерлока Холмса.

Обязательно читали и «Гуттаперчевого 
мальчика» Дмитрия Григоровича (кстати, 
нашего земляка, уроженца села Черемшан 
Симбирской губернии). Фильм по этой 
повести вышел в 1957 году. Не прошел ки-
нематограф и мимо сказки «Аленький цве-
точек» еще одного нашего земляка - Сергея 
Аксакова. В картине 1977 года с одноимен-
ным названием красавец Александр Абду-

болДинсКая пушКиниана
Сегодня в литературном музее  
«Дом Языковых» состоится открытие выставки 
«Пушкин и Болдино в графике  
Э. Насибулина» из фондов Государственного 
литературно-мемориального и природного 
музея-заповедника А.С. Пушкина «Болдино».

Выпускник института живописи, скульп-
туры и архитектуры имени И.Е. Репина Эн-
гель Насибулин признан одним из лучших 
современных иллюстраторов Пушкина. 
Произведения художника хранятся в фондах 
крупнейших пушкинских музеев России. Вы-
ставки его работ проходили в разные годы в 
Москве, Петербурге, Пскове, Екатеринбурге 
и других городах страны.

Особая страница творчества Насибу-
лина - болдинская пушкиниана. Именно 
болдинский цикл офортов представлен на 
выставке. Здесь и бытовые деревенские 
зарисовки, участником которых неизменно 
становится Пушкин, и пейзажи, вырази-
тельно передающие красоту болдинской 
природы, и иллюстрации к произведениям 
поэта, созданным в Болдино. Одни офорты 
миниатюрны и предельно лаконичны, дру-
гие поражают сложностью многофигурных 
композиций, одни глубоко лиричны, другие 
проникнуты напряженным драматизмом или 
почти гротескно комичны.

Работы были переданы автором в дар Госу-
дарственному литературно-мемориальному 
и природному музею-заповеднику А.С. Пуш-
кина «Болдино» в 1980-х годах.

«преДчувствие весны»
Так называется персональная выставка  
Алексея Соколова, открывшаяся в музее  
изобразительного искусства ХХ - XXI веков. 

Выставка инициирована и поддержана 
Фондом современного искусства «Левый 
берег». 

Наш земляк Алексей Соколов в 1986 году 
организовал в Ульяновске объединение 
неформальных художников «Левый берег», 
которое всколыхнуло творческую жизнь 
города, заняв лидирующее место в анде-
граунде не только Ульяновска, но и России. 
Живопись Соколова вызывает у зрителей 
разные оценки - от восторга до непонима-
ния, но никого не оставляет равнодушным. 
А искусствоведы высоко оценивают его 
произведения, написанные размашисто, 
смело, в традициях экспрессионизма. Рез-
кость и напористость, свобода и буйство 
красок, эмоциональность и ассоциативность  
живописи - отличительные особенности 
творчества автора. 

«Предчувствие весны» - это уже восьмая 
тематическая выставка Алексея Соколова, 
которая открывается в стенах музея изо-
бразительного искусства. В экспозиции 
представлены работы, созданные в послед-
ние годы и пока еще неизвестные широкой 
публике, выполненные в смешанной технике, 
живописи и акварели.

Алексей Соколов - участник многих се-
рьезных выставок, среди которых «Арт-Миф» 
в Москве, «Интер-Арт» в Польше, «Париж-
Аукцион» во Франции. Персональные вы-
ставки художника проходили в Москве, 
Ульяновске, Нижнем Новгороде, Шадринске, 
Ижевске, Дубне и Димитровграде. Его кар-
тины находятся в музеях и частных собра-
ниях в городах России, в Италии, Австрии,  
Франции, Германии.

выставКи февраляà

Кадр из фильма «Неоконченная пьеса для механического пианино».  
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Порядка 117 миллионов рублей выделено на социальную поддержку ульяновцев   ►
на прошлой неделе. Льготы получили свыше 35,5 тысячи человек.
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В Ульяновской области  
регистрация предпринимателей и 
юридических лиц передана  
в Единый регистрационный центр

С 24 февраля 2016 года услуги по госу-
дарственной регистрации юридических 
лиц и индивидуальных предпринимателей 
на территории Ульяновской области будут 
предоставляться в Едином регистрационном 
центре (ЕРЦ), функционирующем на базе 
ИФНС России по Ленинскому району г. Улья-
новска (г. Ульяновск, ул. Гончарова, 19).

Единый регистрационный центр, создан-
ный в декабре прошлого года, на сегодняш-
ний день обслуживает г. Ульяновск и часть 
районов Ульяновской области, а с 24 фев-
раля в ЕРЦ начнется работа по регистрации 
предпринимателей и юридических лиц по 
всей территории нашего региона.

Документы на государственную регистра-
цию юридических лиц и индивидуальных 
предпринимателей будут приниматься в 
Едином регистрационном центре (ИФНС 
России по Ленинскому району г. Ульяновска) 
по адресу: г. Ульяновск, ул. Гончарова, 19.

В других инспекциях Ульяновской области 
документы на госрегистрацию приниматься 
не будут.

Режим работы ЕРЦ:
понедельник: с 8.00 до 17.00;
вторник: с 8.00 до 19.00;
среда: с 8.00 до 17.00;
четверг: с 8.00 до 19.00;
пятница: с 8.00 до 16.00;
1-я и 3-я субботы месяца: с 10.00 до 

15.00.
Также документы можно предоставлять 

через Многофункциональный центр предо-
ставления государственных и муниципаль-
ных услуг в Ульяновской области (МФЦ). 
Информацию о работе МФЦ можно получить 
на официальном сайте www.mfc.ulgov.ru

УФНС России  
по Ульяновской области

Профессиональное обслуживание бытового 
газового оборудования - залог безопасности

Уважаемые потребители природного газа!
 Специалисты филиала ООО «Газпром газораспределение 

Ульяновск» в г. Ульяновске как одной из специализированных ор-
ганизаций информируют жителей города Ульяновска о необходи-
мости проведения технического обслуживания внутридомового 
газового оборудования.

 Профессиональное техническое обслуживание позволит со-
держать ваши бытовые газовые приборы в технически исправном 
состоянии и обеспечить надежное и безопасное использование 
газа в быту.

 Узнать подробную информацию и заключить договор на тех-
ническое обслуживание внутридомового газового оборудования 
вы можете по адресам:

- Ленинский район, ул. Ватутина, 4, каб. 25, тел. 46-52-06;
-  Засвияжский район,  ул.  Станкостроителей,  13а,  

тел. 61-27-27;
- Заволжский район, ул. Жуковского, 3, тел. 52-49-00.

Филиал ООО  
«Газпром газораспределение Ульяновск» в г. Ульяновске

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Роскомнадзор напоминает, что опера-

торы, осуществляющие обработку пер-
сональных данных, обязаны направить в 
уполномоченный орган по защите прав 
субъектов персональных данных уве-
домление об обработке (о намерении 
осуществлять обработку) персональных 
данных (информационное письмо о внесе-
нии изменений в сведения об операторе в 
реестре операторов, осуществляющих об-
работку персональных данных, в т.ч. в связи 
с дополнением ч. 3 ст. 22 Федерального за-
кона «О персональных данных» с 01.09.2015 
пунктом 10.1 «Сведения о местонахождении 
базы данных граждан РФ»).

Рекомендации о порядке заполнения 
уведомления об обработке (о намерении 
осуществлять обработку) персональных 
данных, в том числе и в электронной форме, 
формы уведомлений (информационного 
письма) размещены на интернет-странице 
управления Роскомнадзора по Ульяновской 
области (http://73.rkn.gov.ru) и на сайте 
Роскомнадзора на портале персональных 
данных (http://pd.rkn.gov.ru).

Прием уведомлений  
об обработке персональных  
данных (информационных  

писем) осуществляется  
по адресу: 432071,  

г. Ульяновск,  
ул. Карла Маркса, д. 33/2,  

управление Роскомнадзора  
по Ульяновской области. 

Дополнительную информацию  
можно получить по телефону 

 (8422) 44-69-89.

ООО «КОЛОС»
Протокол № 1 общего собрания участников общества 

об уменьшении уставного капитала
пос. Безречный                          17 февраля 2016 г.

Число голосов, принадлежащих участникам, приняв-
шим участие в общем собрании - 3 231.

По повестке дня приняли решение:
1.  Уменьшить уставный капитал общества  

с 3 338 000 до 33 380 рублей путем уменьшения 
номинальной стоимости долей участников в срок  
до 01. 06. 2016.

2. Уменьшить номинальную стоимость одной доли до 
10 рублей с сохранением размера долей.

3. Внести в устав общества соответствующие из-
менения.аВтОВыКУП. 

тел.: 89510927070, 89278335464. Р
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Ректорат, профессорско-педаго-
гический состав, сотрудники УлГПУ  
им. И.Н. Ульянова выражают глубокие со-
болезнования родным и близким Черно-
ва Михаила Васильевича по поводу его 
кончины.

В юбилейный год Победы Михаилу Васи-
льевичу исполнилось 90 лет. До последних 
дней своей жизни он вел активный подвижни-
ческий образ жизни - писал книги об истории 
Великой Отечественной войны, встречался 
с молодежью, возглавлял совет ветеранов 
педагогического университета.

 Михаил Васильевич Чернов - человек уди-
вительной и нелегкой судьбы. В начале 1943 
года семнадцатилетний Михаил был зачислен 
в Ульяновское военное училище связи, а уже 
в декабре он был направлен в действующую 
армию - радистом в 36-й отдельный батальон 
связи Калининского фронта.  Военная служба 
Михаила Чернова продолжалась до 1950 года. 
После демобилизации он работал в управле-
нии культуры Ульяновской области и более 
20 лет преподавал на кафедре философии 
Ульяновского педагогического университета. 
Является автором семи книг, большинство 
из которых посвящены военным подвигам 
ульяновцев: «Это наша победа», «Ульянов-
ский педуниверситет в годы Великой Отече-
ственной войны», «Ульяновск и Ульяновская 
область - фронту». Совсем недавно к этому 
списку добавилась восьмая книга - «Крах 
«Барбароссы».

Михаил Васильевич Чернов является ка-
валером ордена Отечественной войны 1-й 
степени, обладателем медалей «За боевые 
заслуги», «Г.В. Жуков», «За победу над Гер-
манией в ВОВ 1941 - 1945». Его заслуги как 
преподавателя, работника культуры и вос-
питателя молодежи были отмечены знаками 
«Отличник просвещения РСФСР», «Отличник 
просвещения СССР», медалью «За трудовое 
отличие», почетным знаком Министерства 
культуры СССР «За отличную работу», почет-
ными грамотами ЦК ВЛКСМ «За патриотиче-
ское воспитание молодежи».

Мы навсегда сохраним светлую память 
о Михаиле Васильевиче Чернове как о вы-
соконравственном человеке, талантливом 
публицисте и историке, настоящем патриоте 
своей Родины.

Извещение о предоставлении в аренду земельных участков  
сельскохозяйственного назначения

Администрация муниципального образования «Канадейское сельское поселе-
ние» Николаевского района Ульяновской области сообщает о проведении торгов 
(аукциона) на право заключения договора аренды земельных участков;

- с кадастровым номером 73:09:011801:584, общей площадью 1 443 164 кв. м, по 
адресу: РФ, Ульяновская область, Николаевский район, в 3 500 метрах на северо-
восток от северо-восточной части с. Канадей, категория земель - земли сельскохозяй-
ственного назначения, с разрешенным использованием - для сельскохозяйственного 
производства;

- с кадастровым номером 73:09:011801:585, общей площадью 740 011 кв. м, по 
адресу: РФ, Ульяновская область, Николаевский район, в 4 500 метрах на северо-
восток от северо-восточной части с. Канадей, категория земель - земли сельско-
хозяйственного назначения, с разрешенным использованием - для сельскохозяй-
ственного производства.

Заявления принимаются в течение тридцати дней со дня выхода публикации 
по адресу: Ульяновская область, Николаевский район, с. Канадей, ул. Советская, 
д. 98, тел.: 88424752146, 88424752115, в рабочие дни с 14 до 16 часов. Дата 
окончания приема заявлений 25 марта 2016 года.

Подробная информация размещается в сети Интернет на сайтах:
www.admkanadeiskoe.ru, www. torgi.gov.ru 

Егор тИтОВ

Что вы мечтали, уважаемый читатель, 
получить в детстве на Новый год?

Не хочу отвечать за всех, но думаю, 
что у многих желания были, как бы 
получше выразиться, материального 
характера. Новый конструктор или пре-
красная кукла, крутая игрушечная ма-
шина или увлекательная книга - каждый 
грезил о своем сокровенном.

Ульяновская школьница Елизавета 
Кузнецова мечтала получить авто-
граф от главного человека в стране. 
Не от звезды эстрады и спорта, а от 
президента Российской Федерации 
Владимира Владимировича Путина. В 
коротеньком письме к главе государ-
ства восьмилетняя Лиза, казалось, 
успела сообщить самое главное. Рас-
сказала, что она большая патриотка и 
даже ходит на занятия по физкультуре 
в майке с портретом «самого лучшего 
президента». Поздравила главу госу-
дарства с Новым годом и пожелала, 
чтобы в мире все было спокойно, а 
Владимир Владимирович смог не-
много отдохнуть. Пока же этого, как 
кажется девочке, президенту сделать 
не удается. «Вы всегда очень веселый, 
но, наверное, совсем не спите!» - обе-
спокоена школьница.

Какое же детское новогоднее пись-
мо без просьбы о подарке? Только вот 
презент нужен был Лизе скромный, но 
вместе с тем очень ценный для девочки. 
«Владимир Владимирович, а Вы може-
те прислать мне Вашу фотографию с 
автографом? Я патриотка и буду очень 
рада!» - написала президенту ульянов-
ская школьница.

И президент не мог оставить детскую 
просьбу без внимания. Так издревле 
повелось, что все, о чем на Новый год 
мечтается, то обязательно сбывается. И 
пусть даже сувенир от главы государства 
достался Лизе Кузнецовой не в саму 

праздничную ночь, а несколько месяцев 
спустя.

В прошлую пятницу долгожданный 
подарок нашел свою обладательницу. 
Девочка получила портрет президен-
та с его автографом из рук главного 
федерального инспектора по Улья-
новской области Владимира Козина. 
Счастье юной патриотки трудно пере-
дать словами.

- Ребенок в восторге, пошла сегодня 
в школу с портретом президента! Лиза 
очень гордится нашим президентом, 
новости вместе с нами смотрит. Уроки 
учить теперь будет рядом с его пор-
третом. Стимул! - делится за дочку 
впечатлениями мама Екатерина Куз-
нецова.

Что ж, детские мечты обязательно 
должны сбываться. И мы, взрослые, 
должны сделать все от нас зависящее, 
чтобы они осуществлялись. Но и на 
ребят, несмотря на их нежный возраст, 
возлагается большая ответственность. 
Они должны вырасти умными, честными 
и справедливыми гражданами своей 
великой и необъятной Родины. И хочется 
верить в то, что из молодой патриотки 
Лизы Кузнецовой вырастет достойная 
дочь Российского государства. А по-
дарок от президента станет верным по-
мощником на пути служения стране.

Поможем актрисе!
27 февраля сбор от утреннего спектакля «Теремок» 
будет перечислен актрисе Ульяновского театра 
кукол Марине Дербеневой.

Актриса Марина Дербенева знакома многим зри-
телям Ульяновского театра кукол - ведь она служит в 
театре более двадцати лет.

В январе Марина Николаевна заболела, впереди 
длительная дорогостоящая реабилитация. Сотрудники 
театра не остались равнодушными к беде коллеги, но собранных средств 
недостаточно. Поэтому было принято решение отработать один из спек-
таклей в пользу актрисы. Нам очень хочется, чтобы 27 февраля зал был 
полон, а Марина Дербенева поскорее поправилась.

Ждем вас на спектакле «Теремок» 27 февраля в 10.30 в Ульяновском 
театре кукол. Телефон кассы 42-09-68.
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Автограф от президента
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В этом году Ульяновская область в третий раз должна будет принять гонку Volga Quest.   ►
Планируется, что ее участники прибудут в областной центр 11 марта.

Игорь УЛИТИН

В Ульяновске прошли 
первые городские 
соревнования по 
ездовому спорту.

Еще лет пять назад вряд ли кто 
мог бы представить, что по лыжной 
трассе в Ульяновске будут носиться 
не лыжники и биатлонисты, а со-
баки, запряженные в нарты. Но 23 
февраля это стало явью. На лыжной 
базе «Заря», что на Верхней Терра-
се, собрались ульяновские, самар-
ские и тольяттинские заводчики 
ездовых собак, чтобы выяснить, кто 
из них самый быстрый.

Гонки вместо ремонта
Своеобразным толчком к про-

ведению первых ульяновских го-
родских соревнований по ездовому 
спорту стала гонка Volga Quest, 

которая дошла до Ульяновской об-
ласти два года назад. Во-первых, 
она увеличила и без того большую 
популярность породы хаски. А во-
вторых, те из владельцев, кто уже 
имел ездовых собак, задумались 
над тем, что стоило бы провести 
свои соревнования и в Ульяновске.

Еще один повод для проведе-
ния собственных гонок на соба-
ках можно назвать бытовым. По 
словам протоколиста и одного 
из организаторов соревнований 
Марины Волковой, держать хаски 
взаперти - это слишком дорогое 
удовольствие.

- Эти собаки требуют очень мно-
го движения. В противном случае 
вы будете делать ремонт каждые 
два месяца. Такие соревнования 
позволяют ездовым собакам вы-
плеснуть свою энергию, - говорит 
Марина.

Первый «блин» в итоге получил-
ся не комом. Это признают в том 

числе и опытные гости из Самары и 
Тольятти. Например, Сергей Евдо-
кимов - легенда ездового спорта, 
чья упряжка считается седьмой 
в мире в своеобразном рейтинге 
каюров. По его словам, очень хоро-
шо, что ульяновские соревнования 
проходят именно на биатлонной 
трассе. Она в меру сложна, но в то 
же время интересна за счет спу-
сков и подъемов. Словом, каюры-
мэтры остались довольнымии.

Хаски и не только
Участниками первых ульяновских 

соревнований стали 35 человек. 
Из них ульяновцев было около 
половины. Абсолютное большин-
ство местных спортсменов пред-
ставляли такое направление, как 
скиджоринг - это лыжные гонки 
на собачьей тяге. Единственным 
каюром с упряжкой стала совсем 
юная симбирянка Василиса Сме-
танина. Забегая вперед, скажем, 
что она стала победительницей 
в гонке четверок среди юниоров. 
Еще одной победительницей сре-
ди юниоров стала ульяновская 
гонщица в скиджоринге Елизавета 

Адаева. Так что на молодое поко-
ление ульяновских ездоков можно 
возлагать большие надежды.

Взрослые же каюры были пред-
ставлены только участниками из 
Самарской области. Наши соседи 
в последнее время вообще вы-
ходят на лидирующие позиции в 
ездовом спорте. По словам все 
того же Сергея Евдокимова, не-
сколько лет слова «Ездовой спорт 
в Самаре» вызывали улыбку. А 
сейчас наши самарцы - это треть 
сборной России.

Но вернемся к ульяновцам. Увы, 
взрослые симбиряне на своих пер-
вых городских соревнованиях оста-
лись без призов. Гоняли они все на 
исключительно ездовых собаках 
- хаски, маламутах, самоедах. Но 
даже в скиджоринге приз достался 
самарчанке Екатерине Авраменко, 
которую тянул за собой… бигль. 
Это совсем маленькая, но, как 
оказалось, сильная собака. Однако 
наши спортсмены не унывали. Осо-
бенно те, кто вообще в первый раз 
решился участвовать в соревнова-
ниях со своими собаками.

- В свое время мы купили си-
бирскую хаски для души. Но, как 
и все ездовые собаки, она любит 
бегать и вообще очень активна. По-
этому и решили попробовать свои 
силы, - рассказывает участница-
дебютантка Елена Гущина.

Конечно, самыми зрелищными 
и напряженными были все-таки 
взрослые заезды в упряжках. Со-
баки - хаски и маламуты - с безум-
ным и веселым блеском в глазах 
мчались по трассе под радостные 
возгласы зрителей и окрики своих 
хозяев. Кстати, ульяновская трас-
са для вышеназванного Сергея 
Евдокимова оказалась не совсем 
счастливой. Его седьмая в мире 

четверка маламутов пришла вто-
рой, уступив место хаски его зем-
ляка Олега Свищева.

взрыв позитива
Нельзя не сказать и о том, что 

происходило вокруг трассы. В лес 
на Верхней Террасе пришли не 
только участники гонок, но и просто 
владельцы хаски, лаек и других со-
бак со своими питомцами. Другие 
взяли с собой детей. А учитывая, что 
ездовые собаки к человеку очень 
дружелюбны - кусают они обычно 
только друг друга, то уровень дет-
ской радости просто зашкаливал. 
Мальчишки и девчонки обнимали 
хаски, тискали лохматых маламутов 
и самоедов. А некоторым даже раз-
решали прокатиться на собаках, к 
которым цепляли ледянки и санки. 
Не отставали от детворы и взрос-
лые. Не ошибемся, если скажем, 
что по социальным сетям разлете-
лись сотни селфи с улыбающимися 
людьми и собаками.

Хотя нужно нашего неопытного 
зрителя и немного укорить. Стоило 
судьям объявить о начале очеред-
ного заезда, как люди начинали 
бегать туда-сюда поперек трассы. 
Но, бог даст, к следующему году 
публика станет воспитаннее. А 
то, что следующие соревнования 
будут, можно говорить с большой 
уверенностью.

- Самарцы нам говорили по-
сле соревнований, чтобы мы ни 
в коем случае не прекращали их 
проводить. Да и мы сами только 
за, - говорит судья и организатор 
Екатерина Панкратова.

Вполне возможно, что через 
год-другой уже и ульяновские 
каюры будут стоять на родном 
пьедестале.

На собаках 
утром ранним

- Очень хорошо, 
что ульяновские 
соревнования 
проходят именно 
на биатлонной 
трассе. Она в 
меру сложна, но 
в то же время 
интересна за 
счет спусков и 
подъемов.

Трехкратный чемпион 
России по гонкам  
на собачьих упряжках  
Сергей ЕвдокИмов:
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Ездовой бигль и его хозяйка.  

дети и собаки радовали друг друга.  

Гонщики-«профессионалы» приехали    
в Ульяновск из Самары.
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За прошлый 2015 год в Ульяновской областной клинической больнице прооперировали   ►
16 тысяч человек. Из них большая часть - 4 187 человек - в отделении микрохирургии глаза.
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Болезнь-ирод
Иван СОНИН

Лихорадка Зика, подобно библейскому 
царю, главный удар наносит не столько 
по взрослым, сколько по детям.

Стоило жителям планеты Земля вздохнуть 
облегченно после эпидемии лихорадки Эбо-
ла, как на них свалилась очередная напасть 
- Зика. Но что это такое, многие не знают до 
сих пор. А меж тем первые заболевшие есть 
уже и среди россиян. 

Само слово «зика» в переводе с одного 
из африканских языков означает заросли. 
Назвали его так, потому что вирус был обна-
ружен у макаки-резус, пойманной в джунглях 
Уганды еще в 1947 году, а спустя пять лет - 
уже у людей в Танзании и Уганды. До поры 
до времени вирус себя почти никак не про-
являл, а потому и ученым был неинтересен. 
Но с конца 2000-х сообщения о заболевании 
Зикой стали все чаще приходить сначала с 
островов Океании, а затем уже и из Африки, 
Латинской Америки и Юго-Восточной Азии. 
Именно в этих регионах и находятся на 
данный момент страны повышенного риска 
заражения Зикой. К 2015 году государством 
с наибольшим число людей больных этой 
лихорадкой стала Бразилия. Там число 
пострадавших от вируса исчисляется уже 
миллионами. Первая заболевшая россиянка 
заразилась Зикой во время отдыха в Доми-
никанской Республике этой зимой. 

Симптомы лихорадки таковы: от двух до 
семи дней у человека наблюдается высокая 
температура, ломота в теле, конъюнктивит, 
сыпь. Вакцины от болезни пока не суще-
ствует. Смертельных случаев взрослого на-
селения от Зики пока не зарегистрировано. 
Наиболее серьезные осложнения этого 
заболевания на себе ощущают беремен-
ные. Лихорадка Зика многократно повы-
шает риск того, что у зародыша разовьется 
микроэнцефалия. Говоря простым языком, 
если будущая мама переболеет Зикой, то 
у ее ребенка может попросту остановиться 
развитие мозга. Именно по этой причине 
в некоторых странах Южной Америки и 
Карибского бассейна попросили семейных 
пар пока не заводить детей. Потому что в 
прошлом году случаи микроэнцефалии ис-
числялись тысячами. 

Еще один важный аспект - лихорадка Зика 
не передается от человека к человеку. 

- Я слышала о том, что якобы были 
случаи передачи половым путем, но под-
тверждения этому нет. Тем более ложны 
слухи, что вирус Зика может передаться во 
время поцелуя, - рассказывает начальник 
эпидемиологического отдела управления 
Роспотребнадзора по Ульяновской области 
Диляра Хакимова. 

Передается лихорадка Зика исключитель-
но от комаров. А стало быть, как минимум, 
пока людям, не бывавшим в странах риска, 
опасаться заражения не стоит. Чего, увы, не 
скажешь о теплом времени года.

- Наши комары могут стать источниками 
заражения вирусом Зика в том случае, если 
они укусят больного человека, - объяснила 
Диляра Хакимова. 

Хотя шансы на то, что это произойдет, 
маловероятны. По словам Диляры Анве-
ровны, специалисты ведут наблюдение 
за больными с высокой температурой, и 
если выяснится, что кто-то из них при-
летел из страны, где бушует Зика, то он 
немедленно будет изолирован. Вообще 
в Роспотребнадзоре не рекомендуют на-
шим согражданам и в первую очередь 
беременным женщинам ездить в ставшие 
в последнее время популярными государ-
ства Латинской Америки, на Мальдивы и в 
Таиланд. Но если вы все-таки отправитесь 
туда, надевайте штаны, рубашку с длин-
ным рукавом, намазанные репеллентами, 
а в гостинице закрывайте окна так, чтобы 
комар не проскочил. 

Игорь УЛИТИН

Кирилл Григорьев мог стать 
теннисистом, хоккеистом, 
учителем физкультуры, но, 
на счастье пациентов, выбрал 
стезю хирурга.

В нашу редакцию пришло письмо, в 
котором пациенты просили поблагода-
рить за отличную работу врачей хирурги-
ческого и гинекологического отделения 
Ульяновской областной клинической 
больницы. Среди них был и наш сегод-
няшний герой - эндоскопический хирург 
Кирилл Григорьев.

Внезапное решение
Кирилл Юрьевич - представитель до-

вольно известной в Ульяновске врачебной 
династии. Дед по материнской линии еще 
после войны работал терапевтом все в той 
же областной больнице, а потом был заме-
стителем главврача. Бабушка возглавляла 
детский тубдиспансер. Медиками были и 
родители: мама - кардиолог, папа - эндо-
кринолог. И, казалось бы, в такой семье 
профессиональный путь любого ребенка 
предопределен. Но, как признается Кирилл 
Юрьевич, решение пойти в медики он при-
нял уже когда учился в 11-м классе. А до 
того помышлял о профессии физрука.

- Я занимался большим теннисом и 
хоккеем с мячом, - вспоминает Кирилл 
Григорьев.

Если бы не медицина, то, вполне воз-
можно, мы могли бы видеть доктора 
Григорьева на прошедшем чемпионате 

мира с золотой медалью на груди. Но спорт 
остался в жизни Кирилла Юрьевича в каче-
стве активного вида отдыха.

от медбрата до Врача
В практикующую медицину Кирилл Гри-

горьев пришел ровно 20 лет назад - в 1996 
году. Он решил начать с первой ступени 
медицинской профессии - с медбрата. В 
1998 году он становится врачом-интерном, 
а еще год спустя - уже врач-хирург. Что ха-
рактерно, до того в семье Григорьевых хи-
рургов не было. И хирург Кирилл Юрьевич, 
так сказать, непростой - эндоскопист. Он не 
использует в работе скальпель и зажимы. 
Операции доктор Григорьев делает через 
небольшой прокол.

Кстати, в день нашего к нему визита врач 
провел семь операций! Работы руками, о 
которой он мечтал, ему более чем хватает. 
Хотя про себя шутит, что, наверное, все-
таки он «плохой доктор».

- На заре эндоскопии считалось, что 
лучшими эндоскопистами были любители 
компьютерных игр, где манипуляции произ-
водятся с помощью джойстика и клавиату-
ры. В эндохирургии примерно так же. Но я в 
компьютерные игры не играю, - улыбается 
Кирилл Юрьевич.

О своих пациентах врач говорит, что 
каждый из них уникален. И в то же время 
выделить какой-то отдельный случай, кото-

рый был бы своего рода ярким примером, 
он не может.

- За это время было очень много паци-
ентов: и со сложными травмами, и с аст-
матическими патологиями. Бывает и так, 
что, казалось бы, заурядные случаи могут 
вылиться в очень серьезные проблемы. 
Например, тот же панариций (воспаление 
ногтевого ложа. - Ред.) может осложнить-
ся сепсисом, а человек после операции 
на сердце может выздороветь за два-три 
дня. Причем это не всегда зависит от рук 
хирурга - тут и обстоятельства влияют, и, 
наверное, воля Божья.

Сын С руками хирурга
У Кирилла двое детей. Старшая дочь, 

которой в этом году исполнится 18 лет, 
решила не идти по стопам отца, а стать 
художником. А вот младший сын, которому 
шесть лет, пока, естественно, о профессии 
не задумывается. В будущем отец не со-
бирается ему навязывать свое мнение, но 
говорит, что был бы не против того, чтобы 
сын стал врачом. К тому же на то у мальчика 
есть и природные задатки.

- Руки у него аккуратные, движения мел-
кие, что для хирурга важно, - рассказывает 
Кирилл Григорьев.

Так что не исключено, что лет через 20 мы 
снова услышим о докторе Григорьеве, сыне 
того самого хирурга.

Не чемпион, и ладно
Жизнь замечательных Врачейà
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Иван СОНИН

В Ульяновске прошел первый в России 
окружной образовательный паллиатив-
ный медицинский форум.

Участниками форума стали около 400 
человек из всех 14 регионов Приволжского 
федерального округа. Кроме них гостями 
этого мероприятия были специалисты из 
федерального Минздрава и Росздравнад-
зора.

Главной темой, которую обсуждали меди-
ки, стало повышение доступности паллиа-

тивной помощи (помощи тяжелобольным. 
- Ред.). По словам представителей феде-
рального центра, в России сейчас около 
300 тысяч пациентов, которым требуется 
такая помощь. А если говорить о родных и 
близких таких пациентов, которым нужна 
поддержка психологов, речь идет уже о 
миллионах людей.

В качестве примера повышения доступ-
ности паллиативной помощи на форуме 
была приведена Ульяновская область. 
Сейчас ее у нас оказывают в хосписе, об-
ластной детской клинической больнице, в 
одной из больниц Димитровграда, плюс 313 

коек для тяжелобольных есть в районных 
больницах. По словам главы регионального 
минздрава Павла Дегтяря, в течение 2016 
года, объявленного в регионе Годом здра-
воохранения, в муниципалитетах появятся 
10 паллиативных центров. Также на форуме 
прозвучало предложение проводить курсы 
по оказанию паллиативной помощи для 
всех врачей, чтобы в случае необходимости 
они могли оказать ее тяжелобольным.

Поволжский окружной форум в Ульянов-
ске стал первым в череде аналогичных, 
которые в ближайшее время состоятся и в 
других федеральных округах. 

Никто не должен страдать

На заре эндоскопии 
считалось, 
что лучшими 
эндоскопистами 
были любители 
компьютерных игр, 
где манипуляции 
производятся  
с помощью джойстика 
и клавиатуры.
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23 февраля в Ленинском районе прошел  38-й легкоатлетический забег, посвященный памяти   ►
Героя Советского Союза Александра Матросова. Мужчины бежали 10 километров, женщины и дети - пять.
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Иван ВОЛГИН

А как дела у футбольной «Волги»?  
Что слышно? Зимние каникулы-то  
закончились...

Напомним, что на зимний перерыв улья-
новские футболисты уходили с грустным 
настроением. В заключительной игре 
календарного года (она состоялась 31 
октября) «Волга» дома проиграла - нижне-
камскому «Нефтехимику» 0:1. На стадион 
тогда пришли всего 650 зрителей...

С той поры минуло почти четыре месяца. 
Команда начала подготовку к продолжению 
сезона 12 января. В течение десяти дней 
занятия в ФОКе «Новое поколение» носили 
просмотровый характер. Смотрели, как 
себя покажут местные воспитанники и мо-
лодежь из дубля. Обновленная «Волга» сы-
грала два контрольных поединка. В манеже 
Казанского центрального стадиона улья-
новцы играли против молодежной команды 
«Рубин». Матч завершился с неприятным 
счетом для волжан: казанцы забили три 
безответных гола. Спустя несколько дней 
«Волга» проиграла еще раз - в Тольятти 
местной «Ладе», правда, с более скромным 
счетом - 1:0.

В начале февраля «Волга» в более при-
вычном составе поехала в Казань на тради-

ционный зимний межрегиональный турнир. 
Он завершился на днях. И порадовать волж-
ских болельщиков нечем...

Стартовала «Волга» с ближайшим со-
седом по турнирной таблице нынешнего 
первенства - дзержинским «Химиком». Про-
цитируем официальный сайт ФК «Волга»: 
«В настоящий кошмар превратился первый 
матч «Волги» на Кубке федерации футбола 
Татарстана. Ульяновцы были больно биты 
«Химиком». У нашей команды ровным 
счетом не получилось ничего, а соперни-
ки буквально порхали по полю. В ворота 
сначала Дмитрия Красильникова, а затем 
Константина Баранова влетело пять мячей. 

Гол престижа, если таковым его можно на-
звать, на счету Игоря Бугаенко».

Но это было только начало... Второй матч 
- и снова поражение 0:3 от пензенского 
«Зенита». Третий матч - дежавю какое-то! 
Снова «Волга» проигрывает 0:3, снова «Зе-
ниту», только теперь ижевскому, в котором 
нынче играют экс-волжане Марат Сафин 
и Алексей Цыганцов. «Зениты» нам не по 
зубам», - вздохнули на сайте клуба. Лишь 
в четвертом матче волжане поднапряг-
лись и смогли завершить игру с «Волгой-
Олимпийцем» из Нижнего Новгорода с 
ничейным результатом - 1:1. Но вряд ли 
можно считать это удачей... На этом наша 
команда завершила свои выступления в 
Казани. Запланированный по календарю 
поединок с «Нефтехимиком» не состоялся. 
Хочется сказать: и слава богу...

Говорят, команда изменилась до неузна-
ваемости. Верим. Видимо, большой зимний 
перерыв не идет футболистам на пользу, 
но это не их вина. Чемпионат России во 
втором дивизионе в зоне «Урал-Поволжье» 
возобновится 14 апреля. Кажется, есть 
время для работы над ошибками. Но на сей 
раз встречи с лидером, все с тем же «Неф-
техимиком» - а именно он станет нашим 
соперником в выездном матче, - избежать 
не удастся. И становится как-то тревожно 
за ближайшее будущее...

«В УльяноВске 
подготоВились хорошо»

Президент Владимир Путин встретился с 
представителями сборной России по хоккею 
с мячом, завоевавшей на прошедшем в Улья-
новске чемпионате мира золотые медали.

Подобная встреча прошла впервые в исто-
рии мировых турниров. «В Ульяновске под-
готовились очень хорошо, и площадка там 
замечательная, наверное, одна из лучших 
площадок, которые есть для русского хоккея, 
- сказал президент. - Но все-таки у нас мало-
вато крытых стадионов. Я посмотрел в справ-
ке, у нас крытых всего четыре, по-моему, а 
в Швеции - 25. И здесь, конечно, и нашим 
коллегам в регионах Российской Федерации, 
и Министерству спорта нужно подумать о 
том, как поддержать такой замечательный 
вид спорта с таким прекрасным названием - 
русский хоккей. Я вас поздравляю - и спорт-
сменов, и тренеров, наставников, врачей 
- всех, кто помогал вам выиграть первенство 
мира, поздравляю болельщиков с вашей по-
бедой, потому что я знаю, людей было много 
и по телевидению транслировалось это все 
достаточно масштабно, проходила акция в 
средствах массовой информации. Наверня-
ка, придут дети на эти площадки, будут зани-
маться, и популяризация этого вида спорта 
будет расти благодаря вам».

Кстати, русский хоккей развивается в 47 
регионах России, активно - в 24 регионах. 
В Суперлиге играют 13 команд, в Высшей 
лиге - 30 команд.

едем на чемпионат еВропы
Золотые медали чемпионата России по легкой 
атлетике среди глухих, который прошел  
в Саранске, завоевали 21-летние ульяновцы 
Александр Беляков и Виктор Обломков.

Они тренируются у заслуженного тренера 
России Владимира Лаврентьева и Елены 
Анисимовой. На чемпионате России в Са-
ранске Виктор повторил свой чемпионский 
успех на дистанции 400 метров, а также вы-
играл на дистанции 200 метров с результатом 
выше рекорда Европы. Александр впервые в 
своей карьере стал чемпионом на дистанции 
60 метров с рекордом России. Благодаря 
этим победам спортсмены примут участие 
в чемпионате Европы среди глухих, который 
пройдет в Польше в середине марта.

не подВели Ветераны 
биатлона

На биатлонной базе «Заря-УлГУ» прошло  
первенство России по биатлону  
среди ветеранов, в котором участвуют  
50 спортсменов из 11 регионов страны.

Ульяновская область уже в пятый раз под-
ряд принимает подобные соревнования. 
«Условия проведения чемпионата очень 
шикарные, хорошие спортсмены, подготов-
ленные и технически, и материально, все на 
высоком уровне», - отметил старший тренер 
женской юниорской сборной России по би-
атлону Ильгиз Самигуллин.

В первый день соревнований состоялась 
спринтерская гонка. В зависимости от воз-
растной группы участники проходили дис-
танции 5,6 и 7,5 километра с двумя огневыми 
рубежами. Самую убедительную победу 
одержал ульяновец Вадим Трефилов. Его 
преимущество над серебряным призером со-
ставило больше двух минут. Также в составе 
сборной Ульяновской области на дистанции 
6 километров в другой возрастной группе  
победу одержал Александр Каштанкин.

Время неудач

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А

Перминов болеет, Антонова по-
теряли, Калинин получил травму 
в ходе игры, два дня не было 
льда, не хватило тонуса, так как 
три недели не играли. Проиграв-
ший причины всегда найдет...

Ну а следующий матч с аут-
сайдером - казанским «Динамо» 
наша команда просто обязана 
была выиграть. И «Волга» не 
подвела, хотя не смог при-
нять участие в игре получив-
ший травму основной голкипер 
Антон Ахмеров. Динамовцам 
трижды удалось огорчить наше-
го вратаря Дмитрия Атаманюка. 
Но победить хозяева все же не 
смогли. Итог - 3:5. Главный тре-
нер «Динамо» Сергей Фирсов 
всем полевым игрокам поста-
вил двойки. А Вячеслав Манкос 

отметил: «Результатом доволен, 
игрой - не очень. Но гораздо 
лучше взять три очка при невы-
разительной игре, чем сыграть 
красиво, но проиграть.

Теоретически «Волга» еще 
может попасть в плей-офф. 
Сейчас она с 22 очками на 9-м 
месте, отстает от «Водника» на 
пять очков, при этом у нашей 
команды на игру меньше. Сле-
дом за «Волгой» идет «Зоркий» 
с 20 очками. 

Результаты прошлого тура 
весьма любопытны: «Уральский 
трубник» - «СКА-Нефтяник» 
- 6:6, «Родина» - «Байкал-
Энергия» - 3:7, «Динамо-К» - 
«Сибсельмаш» - 4:4, «Водник» 
- «Зоркий» - 6:7, «Динамо-М» 
- «Енисей» - 6:3. Есть результаты 

Лада БЕЛОЗЕРОВА

Только-только 
подостыли эмоции от 
чемпионата мира, а 
уже пора переживать 
за родную команду. 
Возобновились игры 
чемпионата России 
в Суперлиге. Чем 
порадовал и огорчил 
хоккейный февраль?

Для «Волги» февраль - месяц 
выездной. Пять матчей из ше-
сти - гостевые. Перспективы 
попасть в заветную восьмерку, 
выходящую в плей-офф, каза-
лись весьма туманными - слиш-
ком долго «Волга» оставалась 
на предпоследнем месте. 

В первом выездном фев-
ральском матче вряд ли стоило 
ждать сенсаций. Московское 
«Динамо» одержало победу над 
«Волгой» - 9:3. Главный тренер 
«волжан» Вячеслав Манкос при-
знал: «Объективно мы не готовы 
пока играть на тех скоростях, 
что предлагает «Динамо». А 
динамовцы, между прочим, две 
недели были без ледовой под-
готовки, играли в волейбол...

Тревожно было перед сле-
дующей выездной игрой, что 
проходила в Архангельске. 
Слишком памятна разгромная 
победа, которую одержал «Вод-
ник» над «Волгой» 26 ноября в 
Ульяновске - 9:2. Но наши ре-
бята настроились по-боевому. 
Как ни старался вратарь хозяев 
Андерс Свенссон, он все-таки 
не волшебник. «Волжане» по-
бедили - 7:2, а архангельские 
болельщики после финального 
свистка дружно скандировали: 
«Волга!». Приятно. 

Наставник соперников Олег 
Батов назвал кучу причин столь 
обидного поражения в родных 
стенах: Тюкавин после травмы, 

весьма неожиданные, не правда 
ли? Глядя на эти цифры, можно 
поверить, что у «Волги» есть 

шанс превратить теорию в 
реальность. Завтра, 26 фев-

раля, играем дома с «Сиб-
сельмашем». Надо обязательно 

побеждать. 

Кстати...
Быть чемпионом трудно. Начина-
ет казаться, что ты выше всех, а 
значит, тебе дозволено многое. 
В народе это называют звездной 
болезнью. Она время от времени 

накрывает и команду «Енисей», 
возглавляющую сейчас тур-
нирную таблицу. 20 февра-

ля этого года в Иркутске в 
матче с местной «Байкал-
Энергией» (второе место 

в турнирной таблице) 
произошел некраси-
вый инцидент. Обе 

команды сража-
лись, как львы. На 

последней минуте игрок «Енисея» 
забил в свои ворота, и «Байкал» 
выиграл 4:3. Это было первое 
поражение красноярцев в ны-
нешнем чемпионате. После матча 
главный тренер Сергей Ломанов 
и ведущий игрок Алан Джусоев 
пошли к судьям разбираться. 
Чем закончились разборки? 
Контрольно-дисциплинарный ко-
митет ФХМР решил, что данные 
товарищи вели себя недисципли-
нированно. А потому заслужива-
ют наказания. Ломанов-старший 
дисквалифицирован на 5 матчей, 
в случае повторного нарушения 
регламента незамедлительно 
последует автоматическая дис-
квалификация сроком на 2 года 
и 6 месяцев. Джусоев дисквали-
фицирован на 2 года и 6 месяцев 
условно. Еще одно нарушение - и 
наказание из условного превра-
тится в реальное.
Называется, «поговорили с су-
дьями»... Да так разозлились, 
что проиграли и следующий 
матч - московскому «Динамо».

Лучше взять 
три очка

«Волге» обязательно нужно   
обогнать «Водник».
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Овен
В этот период вы сможете добиться практически 
любых своих целей. А потом наступит благопри-

ятное время для отдыха и расслабления. Общаться в этот 
период лучше только с родными и близкими друзьями. 
Сейчас не стоит заводить новые знакомства.

Телец 
Это замечательный период для новых познаний 
в сфере, которая сейчас вас интересует. Вы мо-

жете завести новых друзей благодаря своей открытости 
и внешнему обаянию. Вас начнут интересовать духовные 
ценности, а не материальная сторона жизни. 

Близнецы 
Сейчас вы можете достичь своих целей мини-
мальными усилиями. Наверняка, вы захотите 

что-то изменить в своей жизни. Может резко возрасти 
количество ваших желаний, выберите из них наиболее 
приоритетные, чтобы ваши усилия не пропали даром. 

Рак 
Этот период весьма благоприятен для обучения, 
для экспериментов и научных исследований, 

особенно если этим вы будете заниматься в коллективе. 
Может поменяться и видение окружающего мира, так как 
ваши знания станут более глубокими. 

Лев 
Период благоприятен для профилактики и лече-
ния различных недугов. Сейчас вы способны на 

множество успешных дел, вам будет легче справляться 
с проблемами, возможно продвижение в карьере. Будут 
радовать отношения с любимым человеком. 

Дева 
Хороший период для того, чтобы сделать ярче 
отношения, которые длятся уже давно. Вы впол-

не можете задуматься о том, чтобы завести ребенка. 
Не стоит сейчас искать романы на стороне, так как это 
может разрушить гармонию в ваших отношениях. 

Весы 
Вы захотите перемен в работе и личной жизни, 
эти перемены станут способствовать созданию 

стабильности. Вас начнут занимать бытовые дела, воз-
можно, что вы начнете дома косметический ремонт для 
того, чтобы создать домашний уют и комфорт. 

Скорпион
Вы сможете раскрыть почти все свои таланты и 
способности. Вам захочется, чтобы ваши успехи 

во всех отраслях заметили и оценили окружающие люди. 
Возможно, поэтому вы легко окажетесь в центре внима-
ния. Определитесь со своей личной жизнью. 

Стрелец 
Благоприятное время для приобретения крупных 
покупок и недвижимости. Хорошо бы заняться 

благоустройством своего жилья. Сейчас могут наладить-
ся ваши отношения со своими родственниками, даже с 
теми из них, с кем вы находитесь в ссоре. 

Козерог 
У вас будет много общения, появятся новые 
контакты. Вы не будете ограничивать себя в раз-

говорах - существует опасность, что вы скажете что-то 
лишнее. Если сейчас придется решать финансовые во-
просы, то стоит больше доверять своей интуиции. 

Водолей 
Возможны выгодные сделки, которые принесут 
существенную прибыль. Стоит обратить повы-

шенное внимание на духовную сферу своей жизни. Уде-
лите как можно больше времени и заботы своей семье. 
Общение с близкими людьми подарит душевный покой. 

Рыбы 
Очень успешный период для вас. Вам в голову 
придут интересные идеи, которые вы непремен-

но захотите осуществить. Вас поддержат друзья и колле-
ги по работе. Раскроются ваши творческие способности, 
и вы окажетесь в центре всеобщего внимания. 

Отдохни

В Год кино во Дворце книги в феврале-марте проходит фестиваль художественных фильмов   ►
на иностранных языках - английском, немецком, французском, итальянском, арабском и китайском.

конкурс «НГ» +

Правильно ответил на вопросы викторины  
от 10 февраля М.И. Феткулов (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя и приглашаем  
в редакцию за призом.  

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

Ответы на викторину от 10 февраля
1 - в, 2 - б, 3 - в, 4 - в, 5 - а, 6 - а , 7 - в, 8 - б.
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Предлагаем вам призовой кроссворд от ТНТ. Присылайте ответы  
по адресу: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 с пометкой  
«На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично.  
Правильно ответившему - приз телекомпании «ТНТ».  
Ответы принимаются до 6 марта (по штемпелю). 

Астрологический прогноз с 25 февраля по 1 марта ДОм кинОà

Ответы на кроссворд  
от 10 февраля

По горизонтали: 3. Изгиб. 6. Грамм. 7. Порог. 8. Тон-
до. 9. Спазм. 10. Свист. 13. Библиотека. 18. Фристайл. 
19. Изморозь. 20. Муравьед. 21. Агрессия.

По вертикали: 1. Агатис. 2. Баунти. 3. Импост. 4. Гер-
барий. 5. Богомол. 11. Ворчун. 12. Состав. 13. Бадья. 
14. Блида. 15. Измор. 16. Торос. 17. Козни.

Викторина «Интерны»

По горИзонталИ:  3. Сово-
купность религиозных обрядов.  
8. Линейка для кривых. 9. Пусты-
ня в Ливии. 10. Вялый и безволь-
ный человек. 13. Краткий эпиграф.  
16. Переносная колыбель у кенгу-
ру. 19. Съедобный весенний гриб.  
20. Самый медленный музыкальный 
темп. 21. Вспомогательная теорема. 
22. Анализ, обсуждение с целью 
дать оценку. 23. Шестьдесят два 
с половиной пуда. 26. Шахматная 
«клетчатка». 29. Чувство, незнако-
мое храбрецам. 32. Что накручивают 
на бигуди? 33. Спутник Юпитера.  
34. Породистый конь.

По вертИкалИ: 1. Временное 

пристанище души. 2. Страничка в 
Интернете. 3. Любит молоко, сме-
тану и мышей. 4. Верхняя часть жен-
ского платья. 5. Нервное моргание 
без удержу. 6. Домашнее животное 
семейства быковых. 7. Место, где 
полно денег. 11. Спец по смеху.  
12. Блюдо с «глазами». 13. Спортив-
ный снаряд для метания. 14. Изверг 
среди правителей. 15. Многолетняя 
болотная трава. 16. Помещение 
для хранения. 17. Спутник Сатурна.  
18. Тропическое растение. 24. Город 
в Перу. 25. Газ, который никто не 
узнает. 27. Река в Западной Евро-
пе. 28. Головной убор. 29. Лаком-
ство для мышей. 30. Белый злак.  
31. Морская промысловая рыба.

Кроссворд «Культ»

1. Какой слух доходит до Фила?
А) Все считают его геем;
Б) Он давно спит с Полиной;
В) Он каждый день пьет коньяк вместе с Купитма-
ном.
2. За что Купитман оказался за решеткой?
А) Взял взятку у чиновника;
Б) Стрелял в Левина;
В) Уснул пьяный возле больницы.
3. С какой целью Романенко устраивает спек-
такль для своего отца?
А) Показать, что Кисегач все еще его любит;
Б) Показать, что он хороший врач;
В) Чтобы отец исчез из больницы.
4. Почему Люба решила сдать свою кварти-
ру?
А) Она уезжает на Пмж в мадрид;
Б) Она переехала к Купитману;
В) Она приобрела новое жилье.
5. От чего Фил отговаривает Любу?
А) Сдавать квартиру Полине;
Б) Садиться на диету;
В) Переезжать жить к Купитману.

6. Чем Быков заставил заниматься Кисегач?
А) Изучать китайский язык;
Б) мыть его мотоцикл;
В) Набрать себе интернов.

Открылась «Академия кино»
анна грИгорЬева

Вчера в нашем регионе 
прошло открытие Года рос-
сийского кино и стартовал 
проект «Академия кино».

«Академия кино» - образо-
вательный проект, входящий в 
программу Года российского 
кино в Ульяновской области. 
К нам в течение года с твор-
ческими встречами и кино-
лекциями приедут известные 
кинематографисты. 

Почетным гостем и первым 
участником киноакадемии стал 
народный артист РФ, лауре-
ат Государственной премии 
СССР, режиссер Александр 
Прошкин. Он руководит ма-
стерской кинорежиссуры на 
Высших курсах кино и во ВГИ-
Ке. Создал более 20 фильмов, 
в том числе «Холодное лето 
пятьдесят третьего», «Доктор 
Живаго», «Живи и помни».

Лекция режиссера прошла 
в Историко-мемориальном 

центре-музее И.А. Гончарова. 
В кинотеатре «Луна» состоя-
лись официальная церемо-
ния открытия Года российского 
кино и предпремьерный по-
каз комедийной мелодрамы 
Александра Прошкина «Охра-
на». Всероссийская премье-
ра фильма пройдет лишь  
31 марта. А ульяновские зрители 
получили возможность увидеть 
фильм признанного мастера 
раньше всех, а также пообща-
лись с ним после сеанса.

Фильм «Охрана» имеет под-
заголовок «Зарисовки о про-
винциальной жизни». «Моя 
картина про любовь, - говорит о 
ней Прошкин. - Когда нет люб-
ви, то никакого содержания в 
жизни нет. Появляется чувство, 
появляется и смысл в жизни. 
Беда провинции в том, что эти 
замечательные девочки оди-
ноки - мужики спились, вокруг 
хамство, грубость, злость. Поч-
ти все те девочки, что работали 
на заводе, живут одни с детьми 
и без мужей. Это такая судьба 
провинции. Я думаю, нашу 
страну может спасти только 
женский бунт - возвращение к 
простым, ясным человеческим 
ценностям: к любви и семье». В 
ролях: Виктор Сухоруков, Антон 
Шагин, Мария Коровина, Алек-
сей Кортнев. 

Подробности -  
в следующем номере «нг». 
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Спектакли
концерты

Афиша

С 16 февраля по 9 марта примите участие в конкурсе на лучшую масленичную куклу «Душа ль ты моя,  ►
Масленица-2016». Конкурсные работы принимаются по адресу: ул. Ленина, д. 90 с 9.00 до 17.00  (0+).
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Все на мороз!
Сегодняшний четверг  
можно назвать днем  
«народной дезинфекции».

25 февраля - день Алексея. 
Мы не зря назвали его «днем 
дезинфекции», потому что в 
старину на Алексея крестья-
не выносили на мороз зерно, 
пряжу, кудель, лен. И в этом 
была практическая цель - 
пусть и небольшие морозы, но 
и они могли убить паразитов, 
которые завелись среди се-
мян и пряжи за зиму. Да и, как 
говорят, нежнее и ровнее от 
этого становится шерстяная 
нить. 

По погоде на Алексея судили 
о рыбе летом - если по стенам 
домов сбегали потеки воды, то 
и рыбы будет много. 

26 февраля - Мартын. В 
этот день проходили смотрины 
новых семейных пар, которые 
поженились после Крещения. 
Смотрины чаще всего пред-
ставляли собой посиделки в 
избе одних из молодоженов. 
Либо молодые шли на показ к 
своей старшей родне. По по-
годе на Мартына, собственно 
как и всю зиму, судили о вес-
не. Если таяло, то весна будет 
«дружная», если морозило - 
долгая и затяжная. 

27 февраля  - Кириллов 
день. В старину это был день 
снегоудержания - в прямом 
смысле. Крестьяне шли на 
поля и огороды и утаптывали 
там снег, чтобы он пролежал 
подольше и не быстро таял. А 

вечером женщины шли благо-
дарить повитух, которые по-
могли им родить детей в этом 
году. По погоде на Кирилла су-
дили сразу о двух временах: о 
весне и об августе. Например, 
если на Кирилла была отте-
пель, то весна будет холодной, 
а август - промозглым. 

28 февраля - Онисим. Ге-
роинями этого дня были… 
сосульки. В зависимости от их 
длины прикидывали и то, как 
долго будет длиться весна. 
Также в этот день смотрели, 
не прибавилось ли воды в ко-
лодцах. Если они стали полно-
воднее, то ждали хороший 
сенокос. 

29 февраля  - Касьянов 
день. День, который бывает 
раз в четыре года, в народе 
не любили, а его покровителя 
- святого Кассиана - считали 
злопамятным. А то и вообще 

приравнивали к мифическому 
темному чародею Кощею. 
Главной традицией в этот день 
было не выходить из избы до 
рассвета самому и не выгонять 
со двора в загоны скот, что-
бы Касьян-Кощей недобрым 
взглядом не посмотрел. 

1 марта - Данила. Хотя в 
некоторых деревнях еще до 
XX века у первого весеннего 
дня сохранялось языческое 
название - Ярило. Если в 
этот день выпадал снег и не 
таял до середины дня, то 
девушки и женщины шли в 
полдень на улицу, набирали 
этого снега и обтирались им. 
Считалось, что он помогает 
сохранить весеннюю красоту. 
А вот погода на 1 марта, как 
считалось, была обманчива - 
если тепло и тает, жди долгой 
весны. 

Подготовил Игорь Улитин 

народный календарьà

народный анекдотà

Ульяновский областной 
драмтеатр  
им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)

ОснОвная сцена

25 февраля, 18.00 - А. Чехов «Чайка» 
(комедия, 16+).

26 февраля, 18.00 - А. Чехов «Три се-
стры» (драма, 12+).

27 февраля, 17.00 - А. Островский 
«Правда - хорошо, а счастье лучше» 
(комедия, 12+).

28 февраля, 17.00 - А. Островский «Та-
ланты и поклонники» (комедия с одним 
антрактом, 18+).

2 марта, 18.00 - У. Шекспир «Ромео 
и Джульетта» (игра любви и смерти, 
16+).

Малая сцена

27 февраля, 17.00 - «Маленький чело-
век с большим сердцем» (история люб-
ви без пафоса и без рифмы. Спектакль 
по циклу Сергея Гогина «Про маленького 
человека», 12+).

28 февраля, 17.00 - Р. Тома «Восемь 
любящих женщин» (неприкрытое хули-
ганство, 18+).

2 марта, 12.00 - А. Усачев «Азбука 
хорошего поведения» (интерактивный 
спектакль для детей, 0+).

Димитровградский  
драмтеатр имени  
А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74,  
тел. 8 (84235) 2-68-33)
Гастроли Буинского драматического 
театра:

26 февраля, 18.00 - театральное шоу-
эмоция «Тумбочка» (16+).

27 февраля, 17.00 - А.Н. Островский 
«Гроза» (история страсти, 16+).

28 февраля, 11.00 - С. Козлов «Трям! 
Здравствуйте!» (сказка-мечта, 3+).

28 февраля, 17.00 - К. Людвиг «При-
мадонны» (комедия, 18+).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

27 февраля, 17.00 - Л. Филатов «Про 
Федота-стрельца» (дурацкая потеха, 
6+).

Театр-студия Enfant-Terrible
(г. Ульяновск, ул. Минаева, 6,  
тел. 8-917-611-22-93)

25 февраля, 18.30 - Н. Лесков «Леди 
Макбет Мценского уезда» (игра в жмур-
ки с открытыми глазами, 16+).

27 февраля, 17.00 - Б. Шергин, А. 
Платонов «Волшебное кольцо» (балаган-
экспромт, 10+).

28 февраля, 17.00 - Елена Киселькова 
«Зимовье зверей» (старая песня о глав-
ном, 0+).

Ульяновский областной 
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)
Гастроли Московского детского ка-
мерного театра кукол:

27 февраля, 10.30 , 13.00 - «Теремок» 
(3+).

28 февраля, 10.30, 13.00 - «Дочь зо-
лотого змея» (3+).

ДК «ГУберНАТОрсКИй» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

27 февраля, 18.00 - концерт певицы 
МакSим (6+).

1 марта, 19.00 - концерт рок-группы 
«Пикник» (6+).

2 марта, 19.00 - концерт Алексея Брян-
цева (12+).

бЗЛМ
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

26 февраля, 19.00 - концерт Валерия 
Меладзе (6+).

28 февраля, 18.00 - концерт Венского 
филармонического Штраус-оркестра 
(6+).

2 марта,  
19.00 -  
Dенис Клявер  
с программой  
«Премьера!»  
(6+).

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06) 

27 февраля, 17.00 - «Моцарт и Малер» 
(фортепиано, Москва, и УГАСО «Губер-
наторский», 6+). 

Дворец культуры им. 1 Мая
(ул. Ленинградская, 4, тел. 53-85-02)

26 февраля, 18.00 - концерт рок-
группы «Нота-нефа» (0+).

Центр татарской культуры
(пр-т Нариманова, 25, тел. 46-20-95)

26 февраля, 15.00 - презентация кни-
ги Гульназ Шайхи об известных людях 
Ульяновской области «Закаленные не 
гнутся» (0+).

Сегодня я снова пытался 
вернуть свою девушку. Но с 
тех пор, как она переехала ко 
мне, ее родители перестали 
отвечать на звонки.

Когда Федору Емельяненко 
становится скучно, он берет 
микрокредит и дожидается 
коллекторов.

- Жора, ты за что получил  
15 суток ареста?

- Кидал лебедям хлеб.
- И что тут противозакон-

ного?
- Дело было в Большом теа-

тре на «Лебедином озере».

Разговаривает как-то мать 
ученика с его учительницей:

- Согласитесь, ну разве вы 
не находите, что у моего сы-
ночка очень много оригиналь-
ных идей? 

- О, безусловно, особенно в 
области орфографии.

В Индии рикша, подгоняе-
мый электрошокером, счита-
ется троллейбусом.

- Так ты женат?
- Это не политкорректно! 

Нужно говорить: «мужчина с 
ограниченными возможно-
стями».

В современном детском саду.
- Меня зовут Святослав, а 

тебя?
- Сережа.
- Матвей, Игнат, Захар, ско-

рее сюда! Тут какой-то стран-
ный малый.

- Я себя плохо чувствую. На-
верное, магнитная буря.

- Ты вчера запивал коньяк 
пивом.

- А я говорю - магнитная 
буря.

Читая грибной справочник, 
я заметил, что у ядовитых гри-
бов есть один общий признак 
- ЮБКА на ножке. И тут меня 
поразила страшная догадка...

- Мам, а как вы с папой по-
знакомились? 

- Он сжег меня на костре 
в 1703 году. Я поклялась его 
найти и отомстить. 

- Как романтично...

- Будете уходить, свой нимб 
на вешалке не забудьте!
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Выставку «Таинственный мир Востока», посвященную искусству Китая и Японии,   ►
покажут в Ульяновском областном художественном музее. Она откроется 3 марта в 14.00. 
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парк развлеченийà

конкурсà

Зорбонавты наступают

Лаки улыбнулась удача
Прав был писатель Илья Ильф: 
«Собака так преданна, что 
даже не веришь, что человек 
заслуживает такой любви!». Мы 
придумали наш фотоконкурс 
«Я люблю мою собаку», чтобы 
вместе с читателями получить 
светлые положительные 
эмоции, которые нам дарят 
наши преданные четвероногие 
друзья. Но, к сожалению, в 
жизни собакам приходится 
сталкиваться с жестокими 
людьми... 

В почте конкурса оказалось вот это пись-
мо от Ксении Лезиной. Может, оно заставит 
кого-то задуматься, сделать доброе дело. И 
понять: только доброта, любовь и помощь 
слабым делает человека человеком.

 «Группа помощи бездомным собакам 
появилась в Ульяновске всего четыре года 
назад, но уже успела добиться определен-

ных успехов, спасая жизни сотням животных, 
на чью долю выпало пройти через испытания 
улицей.

Инцидент, произошедший летом прошло-
го года, заставляет задуматься о степени 
человеческой жестокости и равнодушия по 
отношению к братьям нашим меньшим. Пса, 
которого выкинул из окна пятого этажа его 
же собственный хозяин, казалось бы, ожида-
ло самое худшее. Пожалуй, даже он сам не 
верил в собственное исцеление, медленно 
и мучительно ожидая свой последний час. 
Хрупкое тельце малыша было неспособно к 
движению, он даже не мог поднять голову, 
только и смог заморгать при приближении 
к нему волонтеров. Счастливца удалось вы-
вести из критического состояния, за что он и 
получил кличку «Лаки» (удачливый).

За полгода жизни у добровольцев Лаки 
превратился в крепкого, здорового, друже-
любного пса. Сейчас группа помощи активно 
подыскивает для него новый дом с достой-
ным хозяином, неспособным на жестокость 
и насилие по отношению к Лаки, который 
обязательно будет оберегать и любить его, 
подарит новую жизнь. Тогда и пес ответит 
своему хозяину бесконечной любовью и 
преданностью. Номер, по которому можно 
связаться с волонтерами, - 8 902 129 5727.

Таких историй очень и очень много, но, к 
сожалению, не каждая из них заканчивается 
благополучно. Большое количество собак 
ежедневно сталкиваются с человеческой 
жестокостью, а им так нужна человеческая 
помощь и забота.

Если вы хоть чем-то можете помочь обез- 
доленным животным (это может быть фи-
нансовая поддержка, покупка кормов и 
лекарственных препаратов), то обязательно 
свяжитесь с волонтерами. Даже небольшая 
помощь способна подарить питомцу шанс 
на новую жизнь. 

Дарья АБРАШИНА

Вернувшись из своей, как всегда, крат-
ковременной, но очень насыщенной 
поездки на Домбай, мои друзья, молодая 
семейная пара, в красках описывали свое 
новое увлечение, с которым познакоми-
лись на горнолыжном курорте Кавказа. 

Практически перебивая друг друга, за-
хлебываясь эмоциями, они рассказывали 
про огромный прозрачный шар, внутри ко-
торого спускались с заснеженной горы. По 
их словам, это новое модное направление 
активного отдыха - зорбинг. Оказалось, это 
вид спорта, в котором для передвижения по 

ровной или наклонной поверхности исполь-
зуется круглый прозрачный шар - зорб, а са-
мих спортсменов называют зорбонавтами. 

Наверное, вы уже поняли, что мои ребята 
- заядлые экстремалы и любители адрена-
лина, испробовавшие на себе множество 
аттракционов, будоражащих кровь. Но, как 
они утверждают, зорбинг отличается от всех 
их увлечений тем, что прокатиться сможет 
даже такой неподготовленный новичок, как 
я, а сам спуск подарит особые, ни с чем не 
сравнимые ощущения. Когда я представи-
ла себя летящей со снежной горы внутри 
огромного неуправляемого шара, мне стало 
жутковато. Но любопытство и восторг друзей 
не позволили остаться в стороне. 

Оказалось, что зорбинг был изобретен 
еще в 1973 году, однако повсеместное рас-
пространение получил в 90-х годах прошло-
го века. Существует много разновидностей 
этого развлечения: снежный зорбинг - спуск 
с возвышенностей, покрытых снегом или 
льдом; катание, ходьба или бег в зорбе по 
ровной поверхности; водный зорбинг или 
катание по водной поверхности; аэрозор-
бинг - катание в зорбе внутри аэротрубы. 
Одни виды больше подходят любителям 
пощекотать нервы, другие - для людей, 
предпочитающих более спокойные виды 
активностей.

Из всех перечисленных видов в Улья-
новске удалось найти только водный и 
«футбольный» зорбинг, причем преимуще-
ственно для детей. И это совсем не зимняя, 
а летняя забава, которая представлена в 
парках нашего города. Видели, как в не-
больших бассейнах на водной поверхности 
внутри прозрачных шаров бултыхаются и 
резвятся детки в жаркие летние дни? Или 
гоняют мяч, облаченные в шары? Это и 
есть зорбинг. Конечно, эти виды не так экс-
тремальны, как спуск с горы. Но и здесь не 
исключены несчастные случаи, а посему 
не стоит забывать о технике безопасности, 
даже если на первый взгляд этот шар вам 
не кажется опасным. Так можно свести 
риск для жизни и здоровья к минимальному. 
При соблюдении правил зорбинг позволит 
испытать множество острых и приятных 
ощущений полета и невесомости как детям, 
так и взрослым. 

До.  

После.  

Мы продолжаем фотоконкурс «Я 
люблю мою собаку». Присылайте 
забавные, добрые, необычные, 
интересные снимки ваших Шариков 
и Жучек. Пишите: 432017, Ульяновск, 
ул. Пушкинская, 11 или на электрон-
ную почту: glavrednarod@mail.ru

Отзовись, читатель!
Ольга САВЕЛЬЕВА

Первой детской библиотеке  
Ульяновска 6 июня 2016 года, в день 
рождения Александра Сергеевича 
Пушкина, присвоят имя поэта.

Вот лишь несколько страниц ее исто-
рии, начавшейся 70 лет назад, 21 февра-
ля 1946 года. Сначала ютилась в непри-
способленном тесном помещении при 
Дворце пионеров (ныне здание театра 
кукол). В 1948-м перебралась на улицу 
Пищевиков (ныне - Гагарина), в бывший 
дом купца Заборина, где под книгохрани-
лище выгородили угол. И опять теснота, 
столы, устеленные газетами, облупив-
шаяся краска на дверях… 

В 1952 году библиотека была призна-
на лучшей в городе. И ей выделили три 
комнаты в деревянном доме № 16 по той 
же улице Пищевиков. Дом этот до рево-
люции принадлежал знаменитому в Сим-
бирске купцу Балакирщикову. Но и этого 
помещения не хватало: книги лежали на 
полу, на стульях. 

В 1957-м на перекрестке улиц Карла 
Маркса и Пищевиков стал строиться 
жилой комплекс с помещениями для 
различных учреждений. В одном из них и 
поселилась 1-я детская библиотека. Поз-
же она сменила номер на 24-й. Бывшие 
читатели приводят теперь сюда своих 
внуков и правнуков! Централизованная 
библиотечная система города придумала 
акцию «Отзовись, читатель!». На ее сайте 
собраны фотографии читателей за раз-
ные годы. Те, кто узнает себя, позвоните: 
8(8422) 44-65-66.
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новостиà
терапию восстановят

Акция «Здоровье в наших руках» стартовала  
в Павловском районе в феврале по инициативе  
местной общественной палаты. 

Она предполагает сбор средств на восстановление 
и ремонт терапевтического отделения Павловской 
районной больницы имени заслуженного врача Рос-
сии А.И. Марьина. 

На общем собрании больницы народную ини-
циативу поддержали, было принято решение о 
перечислении однодневной зарплаты медра-
ботников в поддержку акции. Так же поступили 
сотрудники администрации Павловского райо-
на. В сборе средств будет принимать участие 
выездная инициативная группа общественной 
палаты, которая подключит предприятия района, 
фельдшерско-акушерские пункты. Внести свой 
вклад в развитие здравоохранения может каждый 
житель Павловки. 

По словам главврача Павловской больницы Игоря 
Тарасова, часть денег на ремонт отделения выделит 
сама больница из средств, которые учреждение по-
лучает с оказания платных услуг. 

- Акция продлится ориентировочно до июля. Мы 
планируем привлечь предпринимателей и обще-
ственников района. Но основное финансирование 
проекта будет из средств больницы. На ремонт те-
рапевтического отделения за три недели акции уже 
собрано около 100 тысяч рублей, - уточнил Игорь 
Анатольевич.

В 2012 году больница попала в программу модер-
низации районных учреждений здравоохранения, по 
которой второй этаж, где находятся кардиологиче-
ское и хирургическое отделения, отремонтированы 
полностью. В учреждении установлены маммограф 
и передвижной флюорограф, которые обслуживают 
население всего южного куста. Контраст отремонти-
рованной части больницы с отделением терапии, в 
котором ремонта не было много лет, действительно 
бросается в глаза. Поэтому обновление третьего эта-
жа больницы, запланированное на 2016 год, станет 
еще одним шагом к увеличению доступности меди-
цинской помощи и укреплению здоровья жителей 
Павловского района в рамках Года здравоохранения 
в нашей области. 

Белая ладья
Команда Староатлашской школы Старокулаткин-
ского района по шахматам стала бронзовым при-
зером областного шахматного фестиваля «Белая 
ладья-2016», который прошел в Димитровграде. 
Ребята в третий раз за свою шахматную историю 
оказались в тройке лучших общего зачета. 

В сельском же зачете Старокулаткинский район за-
нял первое место. Призовые места позволили коман-
де представлять Ульяновскую область во Всероссий-
ском шахматном первенстве среди сельских команд, 
которое пройдет осенью в Самарской области.

Руководитель шахматного клуба «Белая ладья» Га-
зинур Юртаев отметил, что турнир показал желание 
и способности сельских ребят бороться наравне с 
городскими шахматистами. 

юные правоведы
В областном открытом правовом турнире  
для школьников и молодежи «Ювеналия» при-
няла участие команда Верхнемазинской средней 
школы имени Д.В. Давыдова. Турнир проводился  
по инициативе министерства образования  
и науки области и УлГУ.

В состав команды вошли юные знатоки Конститу-
ции РФ - Марина Буйлина, Семен Трактиров, Елена 
Полякова, Алена Гордеева и Анастасия Вислогузова. 
Ребята выполнили домашнее задание - разработали 
исследовательский проект по теме «Формирование 
правосознания и правовой культуры жителей села 
Верхняя Маза», по итогам которого были пригла-
шены на финальные интеллектуальные поединки. 
Финал состоял из трех этапов: публичная защита 
проекта, интеллектуальный тест на знание основ 
современного права и брейн-ринг на знание Кон-
ституции РФ. По итогам турнира команда Верхне-
мазинской школы заняла 1-е место в номинации 
«Формирование правового сознания и правовой 
культуры» и была удостоена диплома I степени за 
проектное исследование в этой области. Ребята 
получили приглашение пройти обучение в «Моло-
дежной правовой академии».

Подготовила Дарья АБРАШИНА

Служба «1945»
Иван ПОРФИРЬЕВ

Еще в прошлом году, в год 70-летия 
Победы в Великой Отечественной войне, 
можно было услышать возгласы - вот, 
мол, пройдет праздник, и все снова 
забудут о ветеранах. Нет, не забыли.

Созданный в преддверии юбилея областной комитет 
«Победа» продолжает свою работу. И первое его за-
седание под председательством губернатора Сергея 
Морозова состоялось в середине февраля. 

домашний уют
На заседании было обозначено, что теперь комитет 

«Победа» должен работать по двум направлениям: под-
готовка и к 71-й годовщине, и к 75-й. Но под понятием 
подготовка подразумеваются не столько праздничные 
мероприятия, сколько забота о ветеранах. Каждый день. 
А их тем временем становится все меньше. Так, по сло-
вам начальника Главного управления труда, занятости 
и социального благополучия Ульяновской области Ека-
терины Смороды, всех, кто подпадает под категорию 
ветеранов, в регионе осталось 23 550 человек. На 1 мая 
прошлого года их было более 28 000. Это все вместе: и 
солдаты, и труженики тыла, и блокадники, и вдовы. Непо-
средственных же участников боев осталось куда меньше 
- всего 920 человек. 

По словам Екатерины Смороды, буквально в течение 
марта из федерального центра должны прийти средства, 
на которые планируется приобрести 145 квартир для 
ветеранов. Первым делом для инвалидов войны (их в 
очереди трое) и для единственного не обеспеченного 
жильем участника войны. Далее в списке останется 31 
человек - в основном труженики тыла и родственники 
участников боев.

Не остаются без домашней заботы и дети войны, ко-
торых на сегодняшний день осталось менее 100 тысяч 
человек. Напомним, с этого года для людей старше 80 
лет отменена плата за капремонт, для людей старше 70 
лет она составляет 50%.

в палате - как дома
Еще одним вопросом, который обсуждался на засе-

дании комитета «Победа», стало медицинское обслужи-
вание ветеранов. По словам председателя областного 
совета ветеранов Сергея Ермакова, они периодически 
выезжают с проверками в разные районы. Проверяют 
в том числе и ветеранские палаты, которые в разных 
муниципалитетах, к сожалению, не всегда одинаково 
хороши. В качестве положительного примера Сергей 
Николаевич привел Старую Кулатку, где в двухместной 
палате у ветеранов есть и телевизор, и микроволновая 
печь, и чайник. А, например, в Базарном Сызгане до не-
давнего времени состояние ветеранской палаты остав-
ляло желать лучшего. Но после проверки там пообещали 
ситуацию исправить. 

Председатель ЗСО Анатолий Бакаев предложил соз-
дать единую диспетчерскую службу, в которую ветераны 
и их родственники смогли бы обращаться по волнующим 
их вопросам, и медицинского характера тоже. 

- Эта служба может называться «1945» или еще как-то. 
Нужно, чтобы люди знали, что они смогут обратиться туда 
в любую минуту, - высказался Анатолий Александрович.

Поводом для такого предложения стал случай, произо-
шедший в Ульяновске буквально накануне заседания 
комитета, когда ветерана не пожелали принять ни в 
госпитале, ни в областной больнице. Министр здраво-
охранения Павел Дегтярь пообещал, что виноватые в 
вопиющем случае будут наказаны. А в ведомстве для 
общения с ветеранами и их родственниками уполно-
мочат конкретного человека, номер телефона которого 
будет обнародован.

лес и Бронза
Не забыли участники заседания и уже ушедших от нас 

ветеранов. Сергей Ермаков напомнил, что в прошлом, 
юбилейном году в области было установлено несколь-
ко памятников, посвященных Великой Отечественной. 
Губернатор напомнил, что в регионе есть задумки па-
мятников, о которых говорят давно, но до сих пор они 
не воплощены в жизнь. Например, триумфальная арка. 
Также глава региона высказался за то, чтобы на площа-
ди 30-летия Победы появился знак, символизирующий 
тот факт, что Ульяновск стал городом трудовой славы. 
Проработать его внешний вид Сергей Морозов поручил 
директору департамента архитектуры и градостроитель-
ства Ульяновской области Татьяне Тарасовой. 

И, пожалуй, самой больной темой заседания стало 
состояние «Леса Победы». Увы, но далеко не каждое 
деревце, посаженное весной прошлого года в память 

о погибших на войне ульяновцах, смогло выжить. На-
пример, в Сенгилеевском районе засохло 80 процентов 
саженцев! Это антилидер «Леса Победы». Главный эколог 
Ульяновской области Дмитрий Федоров констатировал 
печальный факт - виновата в этом не погода, а люди, 
которые банально не следили за посадками. Но, по его 
словам, еще до наступления мая ситуацию собираются 
поправить. Погибшие деревья заменят на живые. И на 
сей раз ответственных лиц обяжут пристально следить 
за состоянием деревьев. 

Иван СОНИН

Школьники практически со всей области 
съехались в Ульяновск, чтобы выяс-
нить, кто из них лучше всех стреляет из 
пневматической винтовки и разбирает 
автомат Калашникова.

17 февраля в тире ДОСААФа, что на 
улице Гончарова, в прямом смысле было 
не протолкнуться. И на первый взгляд все 
это напоминало броуновское движение. 
Школьники, одетые кто в камуфляж, кто в 
форменные рубашки, бегали по лестницам, 

уточняли какие-то результаты, что-то спра-
шивали. На самом же деле все они были 
участниками первого турнира по пулевой 
стрельбе и сборке/разборке автомата 
АК-74 на Кубок партии «Единая Россия». 
По словам организаторов, сореванова-
ния - составляющая часть комплекса ГТО, 
который с недавних пор возродили по всей 
стране.

В турнире участвовали больше сотни 
школьников из 17 муниципалитетов. Изна-
чально приехать планировали все районы, 
но некоторых не пустили форсмажорные 
обстоятельства.

- В одних районах был объявлен ка-
рантин, в других сложилась такая до-
рожная ситуация, что ГИБДД просто 
запретила отправляться в дальнюю до-
рогу автобусам с детьми. А в каких-то 
муниципалитетах проходят масштабные 
мероприятия, в которых участвует прак-
тически все население, - рассказала 
главный специалист, обеспечивающий 
работу со средами исполнительного 
комитета Ульяновского регионального 
отделения партии «Единая Россия» Свет-
лана Цетва.

Команды из пяти человек прошли отбор 

на муниципальном уровне. Многие из них и 
без того периодически проходят военную 
подготовку, обучаясь в кадетских корпу-
сах и классах. Обязательные требования 
к составу команды - три мальчика и две 
девочки из старших классов. И, надо ска-
зать, «слабая» половина команд выглядела 
на фоне парней не такой уж и слабой. Из 
воздушек они стреляли столь же метко, да 
и автомат разбирали не менее уверенно и 
быстро.

- Сейчас в мире обстановка неспо-
койная, так что, по моему мнению, поль-
зоваться автоматом должны уметь не 

только парни, но и девушки, - поделилась 
с нами своими мыслями ученица 11-го 
кадетского класса из Тереньги Татьяна 
Ендиярова.

Обладателем кубка «Единой России» 
в итоге стала команда из Новоспас-
ского района. Второе и третье места 
заняли ребята из  Ульяновска -  за-
свияжские и ленинские школы соот-
ветственно.

По словам Светланы Цетвы, прошед-
ший турнир точно не будет последним. Не 
исключено, что следующий пройдет уже 
летом на природе.

К обороне готовы
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- В течение марта из 
федерального центра должны 
прийти средства, на которые 
планируется приобрести 145 
квартир для ветеранов.

Начальник Главного управления 
труда, занятости и социального 
благополучия Ульяновской области 
Екатерина СмОРОДА:

«Лес Победы» выжил не везде.  
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К «Детям войны» на пл. 30-летия Победы может присоединиться знак города трудовой славы.  

Районные вести. Юг

Знакомьтесь:  
говядина
Иван ПОРФИРЬЕВ

На прошлой неделе «десант» из нескольких  
десятков работников ветеринарной службы  
и студентов ветеринарных факультетов УГСХА  
и Жадовского сельхозтехникума  
прибыл в Ундоры, на животноводческую  
ферму завода «Волжанка».

Целью этого «десанта» стал семинар, организо-
ванный областным департаментом ветеринарии. По 
словам руководителя ведомства Нины Пелевиной, 
ундоровское хозяйство было выбрано в качестве по-
казательного не случайно. Во-первых, здесь на одной 
территории с животноводческой фермой находятся 
еще и производственные цеха - молочный и убойный. 
А во-вторых, местная продукция и технологические 
процессы являются примером соответствия техни-
ческому регламенту таможенного союза и отвечают 
европейским стандартам.

Собственно говоря, то, как именно хозяйство от-
вечает стандартам, и показывали участникам семи-
нара, прежде всего студентам. Так, в молочном цеху 
гостям рассказали, например, о том, что обработка 
молока должна проводиться при температуре не 
менее 80 градусов по Цельсию. У ундоровцев эта 
цифра составляет 92 градуса. Проверять качество 
производства должен не сотрудник предприятия, а 
сторонний специалист ветслужбы. Вероятно, такими 
специалистами в будущем могут стать и те самые 
студенты.

Экскурсия в убойный цех была, пожалуй, самой 
эмоциональной. Молодые девушки, слегка поблед-
нев, смотрели на крюки для подвешивания туш и 
слушали рассказы о том, как коров и быков обездви-
живают с помощью специального аппарата - оглу-
шителя. Фактически это ружье, стреляющее строи-
тельными патронами в лоб животного, после чего 
оно теряет сознание. Правда, по форме оглушитель 
больше напоминает дубинку, чем ружье. По словам 
Нины Пелевиной, такой способ обездвиживания по-
зволяет не дать животному испытать страх.

- Еще в советских стандартах было прописано, 
что перед убоем животное не должно находиться 
в стрессовом состоянии. Такие стандарты сохра-
няются до сих пор, и этот способ обездвиживания 
им полностью соответствует, - объяснила директор 
департамента ветеринарии.

Небольшой шок студенты испытали и от спокойно-
го рассказа специалистов о процессе разделки туш. 
Но и это в будущем может стать частью их работы.

Финальным пунктом семинара-экскурсии стала 
непосредственно ферма. Она, кроме соответствия 
техрегламенту ТС, является показательной еще и 
потому, что в прошлом году здесь удалось победить 
лейкоз, который до того отмечался в хозяйстве. Так 
что теперь, как отметила Нина Пелевина, молоко 
здесь идет от абсолютно здоровых коров.

В завершение семинара все желающие смогли 
отдохнуть и понаблюдать за занятиями конноспор-
тивной школы, работающей при хозяйстве, и даже 
покормить лошадей.

По словам студентов, такие семинары идут им 
только на пользу. И даже если в будущем они не 
пойдут работать на животноводческие фермы, то 
для общего профессионального развития знаком-
ство с работой хозяйств необходимо. С этим со-
гласна и Нина Пелевина, которая посетовала на то, 
что сейчас студенты-ветеринары выбираются на 
фермы не так часто, как хотелось бы. Она выразила 
надежду на то, что в будущем семинаров, подобных 
ундоровскому, будет больше.
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Участникам семинара показали  производство   
молочной продукции.
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Место девушки - у плитки
Оказывается, лучше всех работают с облицовочной 
плиткой шестнадцатилетние девушки. 

В Димитровграде на областном чемпионате 
рабочих специальностей JuniorSkills завершился 
очередной этап, который определил лучшего юного 
мастера отделочных работ. В компетенции «Обли-
цовка плиткой» победила Камилла Исаева, студентка 
третьего курса Димитровградского техникума строи-
тельной индустрии. Она получила право на участие в 
следующем этапе.

Чемпионат проводится в России четвертый раз. 
В соревнованиях по рабочим специальностям уча-
ствуют молодые люди от 14 до 16 лет: студенты тех-
никумов и учащиеся учреждений дополнительного 
образования. Победители регионального чемпионата 
отправятся на Всероссийский, который пройдет в 
мае этого года в Московской области.

подработка для заводчан
Порядка четырехсот сотрудников Димитровградского 
автоагрегатного завода приступили к дополнительным 
временным работам. Центр занятости и АО «ДААЗ» 
подписали договор, направленный на сохранение 
стабильности на рынке труда.

Документ предусматривает организацию времен-
ных работ для заводчан, которые сейчас находятся 
в режиме неполной занятости или простоя. В соот-
ветствии с договором сотрудники промышленной 
площадки ДААЗ смогут в свободное от основной 
трудовой деятельности время участвовать в допол-
нительных работах на территории завода. Это позво-
лит им получать дополнительно пять тысяч рублей в 
месяц сверх основной зарплаты.

«На временных работах можно будет трудиться в 
архиве, канцелярии или библиотеке, а также оформ-
лять документы и вести базы данных на компьютере. 
Кроме того, предусмотрены участие в уборке и 
очистке территории предприятия, погрузочно-
разгрузочных работах, вырубке деревьев и кустар-
ников», - пояснила начальник Главного управления 
труда, занятости и социального благополучия Улья-
новской области Екатерина Сморода. Прием заяв-
лений на дополнительную занятость от сотрудников 
завода продолжается.
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происшествияà
лишили декретных денег

Новомайнская птицефабрика вновь в центре внимания 
прокуратуры Мелекесского района. На фирму «Сим-
бирск Бройлер» подготовлены очередные судебные 
иски. Основная претензия - задолженность перед со-
трудницами, находящимися в декретном отпуске.

По жалобам сотрудниц, которые находятся в де-
кретном отпуске или в отпуске по уходу за ребенком, 
провели проверку. Выяснилось, что более двадцати 
женщин остались без средств к существованию. В 
данном случае нарушены права не только сотруд-
ников предприятия, но и их несовершеннолетних 
детей.

Помощник прокурора Мелекесского района Вален-
тин Карпов сообщает, что общая сумма задолженно-
сти перед работницами более трехсот тысяч рублей. 
С целью защиты их прав прокуратурой района в суд 
направлены заявления о выдаче судебных приказов о 
взыскании соответствующей задолженности.

крупная фальшивка
Поддельную купюру номиналом пять тысяч рублей  
обнаружили в одном из банков Димитровграда.  
Обычно именно в банках и выявляют подделки.  
Возбуждено уголовное дело, полиция ищет человека, 
который сбыл фальшивку. 

Установлено, что купюра поступила от житель-
ницы одного из поселков Мелекесского района. 
Поддельной купюрой расплатились за мясо, кото-
рым женщина торговала. Потом уже от сельчанки 
фальшивка попала в банк Димитровграда. «Данную 
денежную купюру она получила при продаже товара 
вне торговой сети, то есть реализовывала товар и с 
ней расплатились из рук в руки», - уточняет замести-
тель начальника МВД России «Димитровградский» 
Николай Никитин.

В связи с участившимися случаями выявления 
подделок в эфире местного телевидения он попро-
сил граждан быть бдительными: «В случае обнару-
жения денег с признаками подделки необходимо 
обратиться в полицию, сообщить о данном факте. 
Это касается как непосредственно граждан, так и 
продавцов, которые получают деньги. Не пытаться 
подделку сбыть, а дождаться сотрудников органов 
внутренних дел».

Подготовила Елена ШЕПЕЛЕВА

Служба «1945»
Иван ПОРФИРЬЕВ

Еще в прошлом году, в год 70-летия 
Победы в Великой Отечественной войне, 
можно было услышать возгласы - вот, 
мол, пройдет праздник, и все снова 
забудут о ветеранах. Нет, не забыли.

Созданный в преддверии юбилея областной комитет 
«Победа» продолжает свою работу. И первое его за-
седание под председательством губернатора Сергея 
Морозова состоялось в середине февраля. 

доМашний уют
На заседании было обозначено, что теперь комитет 

«Победа» должен работать по двум направлениям: под-
готовка и к 71-й годовщине, и к 75-й. Но под понятием 
подготовка подразумеваются не столько праздничные 
мероприятия, сколько забота о ветеранах. Каждый день. 
А их тем временем становится все меньше. Так, по сло-
вам начальника Главного управления труда, занятости 
и социального благополучия Ульяновской области Ека-
терины Смороды, всех, кто подпадает под категорию 
ветеранов, в регионе осталось 23 550 человек. На 1 мая 
прошлого года их было более 28 000. Это все вместе: и 
солдаты, и труженики тыла, и блокадники, и вдовы. Непо-
средственных же участников боев осталось куда меньше 
- всего 920 человек. 

По словам Екатерины Смороды, буквально в течение 
марта из федерального центра должны прийти средства, 
на которые планируется приобрести 145 квартир для 
ветеранов. Первым делом для инвалидов войны (их в 
очереди трое) и для единственного не обеспеченного 
жильем участника войны. Далее в списке останется 31 
человек - в основном труженики тыла и родственники 
участников боев.

Не остаются без домашней заботы и дети войны, ко-
торых на сегодняшний день осталось менее 100 тысяч 
человек. Напомним, с этого года для людей старше 80 
лет отменена плата за капремонт, для людей старше 70 
лет она составляет 50%.

в палате - как доМа
Еще одним вопросом, который обсуждался на засе-

дании комитета «Победа», стало медицинское обслужи-
вание ветеранов. По словам председателя областного 
совета ветеранов Сергея Ермакова, они периодически 
выезжают с проверками в разные районы. Проверяют 
в том числе и ветеранские палаты, которые в разных 
муниципалитетах, к сожалению, не всегда одинаково 
хороши. В качестве положительного примера Сергей 
Николаевич привел Старую Кулатку, где в двухместной 
палате у ветеранов есть и телевизор, и микроволновая 
печь, и чайник. А, например, в Базарном Сызгане до не-
давнего времени состояние ветеранской палаты остав-
ляло желать лучшего. Но после проверки там пообещали 
ситуацию исправить. 

Председатель ЗСО Анатолий Бакаев предложил соз-
дать единую диспетчерскую службу, в которую ветераны 
и их родственники смогли бы обращаться по волнующим 
их вопросам, и медицинского характера тоже. 

- Эта служба может называться «1945» или еще как-то. 
Нужно, чтобы люди знали, что они смогут обратиться туда 
в любую минуту, - высказался Анатолий Александрович.

Поводом для такого предложения стал случай, произо-
шедший в Ульяновске буквально накануне заседания 
комитета, когда ветерана не пожелали принять ни в 
госпитале, ни в областной больнице. Министр здраво-
охранения Павел Дегтярь пообещал, что виноватые в 
вопиющем случае будут наказаны. А в ведомстве для 
общения с ветеранами и их родственниками уполно-
мочат конкретного человека, номер телефона которого 
будет обнародован.

лес и бронза
Не забыли участники заседания и уже ушедших от нас 

ветеранов. Сергей Ермаков напомнил, что в прошлом, 
юбилейном году в области было установлено несколь-
ко памятников, посвященных Великой Отечественной. 
Губернатор напомнил, что в регионе есть задумки па-
мятников, о которых говорят давно, но до сих пор они 
не воплощены в жизнь. Например, триумфальная арка. 
Также глава региона высказался за то, чтобы на площа-
ди 30-летия Победы появился знак, символизирующий 
тот факт, что Ульяновск стал городом трудовой славы. 
Проработать его внешний вид Сергей Морозов поручил 
директору департамента архитектуры и градостроитель-
ства Ульяновской области Татьяне Тарасовой. 

И, пожалуй, самой больной темой заседания стало 
состояние «Леса Победы». Увы, но далеко не каждое 
деревце, посаженное весной прошлого года в память 

о погибших на войне ульяновцах, смогло выжить. На-
пример, в Сенгилеевском районе засохло 80 процентов 
саженцев! Это антилидер «Леса Победы». Главный эколог 
Ульяновской области Дмитрий Федоров констатировал 
печальный факт - виновата в этом не погода, а люди, 
которые банально не следили за посадками. Но, по его 
словам, еще до наступления мая ситуацию собираются 
поправить. Погибшие деревья заменят на живые. И на 
сей раз ответственных лиц обяжут пристально следить 
за состоянием деревьев. 

Иван СОНИН

Школьники практически со всей области 
съехались в Ульяновск, чтобы выяс-
нить, кто из них лучше всех стреляет из 
пневматической винтовки и разбирает 
автомат Калашникова.

17 февраля в тире ДОСААФа, что на 
улице Гончарова, в прямом смысле было 
не протолкнуться. И на первый взгляд все 
это напоминало броуновское движение. 
Школьники, одетые кто в камуфляж, кто в 
форменные рубашки, бегали по лестницам, 

уточняли какие-то результаты, что-то спра-
шивали. На самом же деле все они были 
участниками первого турнира по пулевой 
стрельбе и сборке/разборке автомата 
АК-74 на Кубок партии «Единая Россия». 
По словам организаторов, сореванова-
ния - составляющая часть комплекса ГТО, 
который с недавних пор возродили по всей 
стране.

В турнире участвовали больше сотни 
школьников из 17 муниципалитетов. Изна-
чально приехать планировали все районы, 
но некоторых не пустили форсмажорные 
обстоятельства.

- В одних районах был объявлен ка-
рантин, в других сложилась такая до-
рожная ситуация, что ГИБДД просто 
запретила отправляться в дальнюю до-
рогу автобусам с детьми. А в каких-то 
муниципалитетах проходят масштабные 
мероприятия, в которых участвует прак-
тически все население, - рассказала 
главный специалист, обеспечивающий 
работу со средами исполнительного 
комитета Ульяновского регионального 
отделения партии «Единая Россия» Свет-
лана Цетва.

Команды из пяти человек прошли отбор 

на муниципальном уровне. Многие из них и 
без того периодически проходят военную 
подготовку, обучаясь в кадетских корпу-
сах и классах. Обязательные требования 
к составу команды - три мальчика и две 
девочки из старших классов. И, надо ска-
зать, «слабая» половина команд выглядела 
на фоне парней не такой уж и слабой. Из 
воздушек они стреляли столь же метко, да 
и автомат разбирали не менее уверенно и 
быстро.

- Сейчас в мире обстановка неспо-
койная, так что, по моему мнению, поль-
зоваться автоматом должны уметь не 

только парни, но и девушки, - поделилась 
с нами своими мыслями ученица 11-го 
кадетского класса из Тереньги Татьяна 
Ендиярова.

Обладателем кубка «Единой России» 
в итоге стала команда из Новоспас-
ского района. Второе и третье места 
заняли ребята из  Ульяновска -  за-
свияжские и ленинские школы соот-
ветственно.

По словам Светланы Цетвы, прошед-
ший турнир точно не будет последним. Не 
исключено, что следующий пройдет уже 
летом на природе.

К обороне готовы
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- В течение марта из 
федерального центра должны 
прийти средства, на которые 
планируется приобрести 145 
квартир для ветеранов.

Начальник Главного управления 
труда, занятости и социального 
благополучия Ульяновской области 
Екатерина СмОРОдА:

«Лес Победы» выжил не везде.  
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К «детям войны» на пл. 30-летия Победы может присоединиться знак города трудовой славы.  

Районные вести. Восток

Знакомьтесь:  
говядина
Иван ПОРФИРЬЕВ

На прошлой неделе «десант» из нескольких  
десятков работников ветеринарной службы  
и студентов ветеринарных факультетов УГСХА  
и Жадовского сельхозтехникума  
прибыл в Ундоры, на животноводческую  
ферму завода «Волжанка».

Целью этого «десанта» стал семинар, организо-
ванный областным департаментом ветеринарии. По 
словам руководителя ведомства Нины Пелевиной, 
ундоровское хозяйство было выбрано в качестве по-
казательного не случайно. Во-первых, здесь на одной 
территории с животноводческой фермой находятся 
еще и производственные цеха - молочный и убойный. 
А во-вторых, местная продукция и технологические 
процессы являются примером соответствия техни-
ческому регламенту таможенного союза и отвечают 
европейским стандартам.

Собственно говоря, то, как именно хозяйство от-
вечает стандартам, и показывали участникам семи-
нара, прежде всего студентам. Так, в молочном цеху 
гостям рассказали, например, о том, что обработка 
молока должна проводиться при температуре не 
менее 80 градусов по Цельсию. У ундоровцев эта 
цифра составляет 92 градуса. Проверять качество 
производства должен не сотрудник предприятия, а 
сторонний специалист ветслужбы. Вероятно, такими 
специалистами в будущем могут стать и те самые 
студенты.

Экскурсия в убойный цех была, пожалуй, самой 
эмоциональной. Молодые девушки, слегка поблед-
нев, смотрели на крюки для подвешивания туш и 
слушали рассказы о том, как коров и быков обездви-
живают с помощью специального аппарата - оглу-
шителя. Фактически это ружье, стреляющее строи-
тельными патронами в лоб животного, после чего 
оно теряет сознание. Правда, по форме оглушитель 
больше напоминает дубинку, чем ружье. По словам 
Нины Пелевиной, такой способ обездвиживания по-
зволяет не дать животному испытать страх.

- Еще в советских стандартах было прописано, 
что перед убоем животное не должно находиться 
в стрессовом состоянии. Такие стандарты сохра-
няются до сих пор, и этот способ обездвиживания 
им полностью соответствует, - объяснила директор 
департамента ветеринарии.

Небольшой шок студенты испытали и от спокойно-
го рассказа специалистов о процессе разделки туш. 
Но и это в будущем может стать частью их работы.

Финальным пунктом семинара-экскурсии стала 
непосредственно ферма. Она, кроме соответствия 
техрегламенту ТС, является показательной еще и 
потому, что в прошлом году здесь удалось победить 
лейкоз, который до того отмечался в хозяйстве. Так 
что теперь, как отметила Нина Пелевина, молоко 
здесь идет от абсолютно здоровых коров.

В завершение семинара все желающие смогли 
отдохнуть и понаблюдать за занятиями конноспор-
тивной школы, работающей при хозяйстве, и даже 
покормить лошадей.

По словам студентов, такие семинары идут им 
только на пользу. И даже если в будущем они не 
пойдут работать на животноводческие фермы, то 
для общего профессионального развития знаком-
ство с работой хозяйств необходимо. С этим со-
гласна и Нина Пелевина, которая посетовала на то, 
что сейчас студенты-ветеринары выбираются на 
фермы не так часто, как хотелось бы. Она выразила 
надежду на то, что в будущем семинаров, подобных 
ундоровскому, будет больше.
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Участникам семинара показали  производство   
молочной продукции.



Служба «1945»
Иван ПОРФИРЬЕВ

Еще в прошлом году, в год 70-летия 
Победы в Великой Отечественной войне, 
можно было услышать возгласы - вот, 
мол, пройдет праздник, и все снова 
забудут о ветеранах. Нет, не забыли.

Созданный в преддверии юбилея областной комитет 
«Победа» продолжает свою работу. И первое его за-
седание под председательством губернатора Сергея 
Морозова состоялось в середине февраля. 

Домашний уют
На заседании было обозначено, что теперь комитет 

«Победа» должен работать по двум направлениям: под-
готовка и к 71-й годовщине, и к 75-й. Но под понятием 
подготовка подразумеваются не столько праздничные 
мероприятия, сколько забота о ветеранах. Каждый день. 
А их тем временем становится все меньше. Так, по сло-
вам начальника Главного управления труда, занятости 
и социального благополучия Ульяновской области Ека-
терины Смороды, всех, кто подпадает под категорию 
ветеранов, в регионе осталось 23 550 человек. На 1 мая 
прошлого года их было более 28 000. Это все вместе: и 
солдаты, и труженики тыла, и блокадники, и вдовы. Непо-
средственных же участников боев осталось куда меньше 
- всего 920 человек. 

По словам Екатерины Смороды, буквально в течение 
марта из федерального центра должны прийти средства, 
на которые планируется приобрести 145 квартир для 
ветеранов. Первым делом для инвалидов войны (их в 
очереди трое) и для единственного не обеспеченного 
жильем участника войны. Далее в списке останется 31 
человек - в основном труженики тыла и родственники 
участников боев.

Не остаются без домашней заботы и дети войны, ко-
торых на сегодняшний день осталось менее 100 тысяч 
человек. Напомним, с этого года для людей старше 80 
лет отменена плата за капремонт, для людей старше 70 
лет она составляет 50%.

В палате - как Дома
Еще одним вопросом, который обсуждался на засе-

дании комитета «Победа», стало медицинское обслужи-
вание ветеранов. По словам председателя областного 
совета ветеранов Сергея Ермакова, они периодически 
выезжают с проверками в разные районы. Проверяют 
в том числе и ветеранские палаты, которые в разных 
муниципалитетах, к сожалению, не всегда одинаково 
хороши. В качестве положительного примера Сергей 
Николаевич привел Старую Кулатку, где в двухместной 
палате у ветеранов есть и телевизор, и микроволновая 
печь, и чайник. А, например, в Базарном Сызгане до не-
давнего времени состояние ветеранской палаты остав-
ляло желать лучшего. Но после проверки там пообещали 
ситуацию исправить. 

Председатель ЗСО Анатолий Бакаев предложил соз-
дать единую диспетчерскую службу, в которую ветераны 
и их родственники смогли бы обращаться по волнующим 
их вопросам, и медицинского характера тоже. 

- Эта служба может называться «1945» или еще как-то. 
Нужно, чтобы люди знали, что они смогут обратиться туда 
в любую минуту, - высказался Анатолий Александрович.

Поводом для такого предложения стал случай, произо-
шедший в Ульяновске буквально накануне заседания 
комитета, когда ветерана не пожелали принять ни в 
госпитале, ни в областной больнице. Министр здраво-
охранения Павел Дегтярь пообещал, что виноватые в 
вопиющем случае будут наказаны. А в ведомстве для 
общения с ветеранами и их родственниками уполно-
мочат конкретного человека, номер телефона которого 
будет обнародован.

лес и бронза
Не забыли участники заседания и уже ушедших от нас 

ветеранов. Сергей Ермаков напомнил, что в прошлом, 
юбилейном году в области было установлено несколь-
ко памятников, посвященных Великой Отечественной. 
Губернатор напомнил, что в регионе есть задумки па-
мятников, о которых говорят давно, но до сих пор они 
не воплощены в жизнь. Например, триумфальная арка. 
Также глава региона высказался за то, чтобы на площа-
ди 30-летия Победы появился знак, символизирующий 
тот факт, что Ульяновск стал городом трудовой славы. 
Проработать его внешний вид Сергей Морозов поручил 
директору департамента архитектуры и градостроитель-
ства Ульяновской области Татьяне Тарасовой. 

И, пожалуй, самой больной темой заседания стало 
состояние «Леса Победы». Увы, но далеко не каждое 
деревце, посаженное весной прошлого года в память 

о погибших на войне ульяновцах, смогло выжить. На-
пример, в Сенгилеевском районе засохло 80 процентов 
саженцев! Это антилидер «Леса Победы». Главный эколог 
Ульяновской области Дмитрий Федоров констатировал 
печальный факт - виновата в этом не погода, а люди, 
которые банально не следили за посадками. Но, по его 
словам, еще до наступления мая ситуацию собираются 
поправить. Погибшие деревья заменят на живые. И на 
сей раз ответственных лиц обяжут пристально следить 
за состоянием деревьев. 

Иван СОНИН

Школьники практически со всей области 
съехались в Ульяновск, чтобы выяс-
нить, кто из них лучше всех стреляет из 
пневматической винтовки и разбирает 
автомат Калашникова.

17 февраля в тире ДОСААФа, что на 
улице Гончарова, в прямом смысле было 
не протолкнуться. И на первый взгляд все 
это напоминало броуновское движение. 
Школьники, одетые кто в камуфляж, кто в 
форменные рубашки, бегали по лестницам, 

уточняли какие-то результаты, что-то спра-
шивали. На самом же деле все они были 
участниками первого турнира по пулевой 
стрельбе и сборке/разборке автомата 
АК-74 на Кубок партии «Единая Россия». 
По словам организаторов, сореванова-
ния - составляющая часть комплекса ГТО, 
который с недавних пор возродили по всей 
стране.

В турнире участвовали больше сотни 
школьников из 17 муниципалитетов. Изна-
чально приехать планировали все районы, 
но некоторых не пустили форсмажорные 
обстоятельства.

- В одних районах был объявлен ка-
рантин, в других сложилась такая до-
рожная ситуация, что ГИБДД просто 
запретила отправляться в дальнюю до-
рогу автобусам с детьми. А в каких-то 
муниципалитетах проходят масштабные 
мероприятия, в которых участвует прак-
тически все население, - рассказала 
главный специалист, обеспечивающий 
работу со средами исполнительного 
комитета Ульяновского регионального 
отделения партии «Единая Россия» Свет-
лана Цетва.

Команды из пяти человек прошли отбор 

на муниципальном уровне. Многие из них и 
без того периодически проходят военную 
подготовку, обучаясь в кадетских корпу-
сах и классах. Обязательные требования 
к составу команды - три мальчика и две 
девочки из старших классов. И, надо ска-
зать, «слабая» половина команд выглядела 
на фоне парней не такой уж и слабой. Из 
воздушек они стреляли столь же метко, да 
и автомат разбирали не менее уверенно и 
быстро.

- Сейчас в мире обстановка неспо-
койная, так что, по моему мнению, поль-
зоваться автоматом должны уметь не 

только парни, но и девушки, - поделилась 
с нами своими мыслями ученица 11-го 
кадетского класса из Тереньги Татьяна 
Ендиярова.

Обладателем кубка «Единой России» 
в итоге стала команда из Новоспас-
ского района. Второе и третье места 
заняли ребята из  Ульяновска -  за-
свияжские и ленинские школы соот-
ветственно.

По словам Светланы Цетвы, прошед-
ший турнир точно не будет последним. Не 
исключено, что следующий пройдет уже 
летом на природе.

К обороне готовы
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- В течение марта из 
федерального центра должны 
прийти средства, на которые 
планируется приобрести 145 
квартир для ветеранов.

Начальник Главного управления 
труда, занятости и социального 
благополучия Ульяновской области 
Екатерина СмОРОда:

«Лес Победы» выжил не везде.  
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К «детям войны» на пл. 30-летия Победы может присоединиться знак города трудовой славы.  
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преступная романтика
14 февраля в полицию Инзенского района  
позвонила 69-летняя жительница села Черемуш-
ки и сообщила, что у нее из кошелька украли  
всю пенсию. 

Приехавшему к ней участковому старушка рас-
сказала, что ушла в гости к соседке, закрыв калитку. 
Дом же по доверчивости закрывать не стала. А когда 
вернулась, то увидела, что из лежавшего на столе 
кошелька пропала вся недавно полученная пенсия - 
12 тысяч рублей. 

Опросив соседей потерпевшей, участковый вы-
яснил, что свидетели видели, как возле ее дома 
крутился один из местных жителей. Как оказалось 
позже, мужчина ранее уже был судим за квартирные 
кражи. Дома подозреваемого участковый не за-
стал, и в целях поиска ему и прибывшим по вызову 
коллегам пришлось объехать несколько окрестных 
сел. В итоге мужчина нашелся в селе Аристовка. В 
момент появления полицейских он выпивал со своей 
знакомой. 

Мужчина честно сознался силовикам, что это он 
украл у старушки деньги. Причем, по его словам, он 
специально следил за тем, когда она уйдет из дома, 
так как знал, что недавно она получила пенсию, а 
значит, там есть чем поживиться. Искать деньги ему 
долго не пришлось - кошелек лежал на столе. После 
этого мужчина отправился в вояж по району. Сначала 
он поехал в соседнее село Поддубное. Оттуда пере-
брался в Инзу, где и вспомнил о своей знакомой, 
которую решил поздравить с Днем всех влюбленных. 
Оставшиеся у него деньги мужчина почти полностью 
спустил на «романтический подарок» - дорогое вино 
и пиво. 

Сейчас в отношении «влюбленного» возбуждено 
уголовное дело по статье «кража», и ему грозит до 
двух лет лишения свободы. 

пока никого нет Дома
Около десяти утра прошлой среды в пожарную 
охрану Вешкаймы позвонили жильцы улицы 
Ленина и сообщили, что у расположенного рядом 
дома горят сени. 

К моменту, когда огнеборцы прибыли на ме-
сто, пламя охватило уже не только пристрой, но 
и крышу дома. На то, чтобы справиться с огнем, 
потребовалось 17 минут. Тушили пожар усилия-
ми четырех пожарных расчетов. Отстоять у огня 
удалось только стены самого дома. Сени, крыша, 
а также все, что находилось внутри здания, по-
гибло. 

Наиболее вероятной причиной случившего-
ся специалисты называют короткое замыкание. 
Кстати, это уже не первый за год случай, когда 
короткое замыкание в сенях приводит к печальным 
последствиям. Сильно разгореться пламя смогло 
потому, что пожар был слишком поздно обнару-
жен. Владельцев дома в этот момент на месте не 
было - огонь вспыхнул утром буднего дня, когда они  
находились на работе. 

Подготовил Иван СОНИН

происшестВия à

коробочка со льДом
22 февраля в селе Репьевка Инзенского района 
прошел долгожданный спортивный праздник. 

Там состоялось открытие пластиковой хоккей-
ной площадки. Новое спортивное сооружение 
появилось в Репьевке благодаря реализации про-
екта «Народные парки», который, в свою очередь, 
является составной частью федеральной целевой 
программы «Устойчивое развитие сельских тер-
риторий».

В этот же день хоккейную коробку опробовали 
спортсмены, для которых она и была возведена. 
Первыми соревнованиями, которые приняла новая 
ледовая площадка, стал турнир по хоккею с шайбой 
«Кубок «Спартака». Участие в нем приняли четыре 
команды. Три из них представляли Инзенский район. 
Четвертый же спортивный коллектив приехал в Ре-
пьевку из Никольска Пензенской области. Тем самым 
коробка в первый же день своего существования 
приобрела статус межрегионального спортивного 
объекта. 

Открытие хоккейной площадки накануне Дня за-
щитника Отечества также можно назвать символич-
ным. Ведь, как поется в известной песне, в хоккей 
играют настоящие мужчины. 

ноВости àЗнакомьтесь:  
говядина
Иван ПОРФИРЬЕВ

На прошлой неделе «десант» из нескольких  
десятков работников ветеринарной службы  
и студентов ветеринарных факультетов УГСХА  
и Жадовского сельхозтехникума  
прибыл в Ундоры, на животноводческую  
ферму завода «Волжанка».

Целью этого «десанта» стал семинар, организо-
ванный областным департаментом ветеринарии. По 
словам руководителя ведомства Нины Пелевиной, 
ундоровское хозяйство было выбрано в качестве по-
казательного не случайно. Во-первых, здесь на одной 
территории с животноводческой фермой находятся 
еще и производственные цеха - молочный и убойный. 
А во-вторых, местная продукция и технологические 
процессы являются примером соответствия техни-
ческому регламенту таможенного союза и отвечают 
европейским стандартам.

Собственно говоря, то, как именно хозяйство от-
вечает стандартам, и показывали участникам семи-
нара, прежде всего студентам. Так, в молочном цеху 
гостям рассказали, например, о том, что обработка 
молока должна проводиться при температуре не 
менее 80 градусов по Цельсию. У ундоровцев эта 
цифра составляет 92 градуса. Проверять качество 
производства должен не сотрудник предприятия, а 
сторонний специалист ветслужбы. Вероятно, такими 
специалистами в будущем могут стать и те самые 
студенты.

Экскурсия в убойный цех была, пожалуй, самой 
эмоциональной. Молодые девушки, слегка поблед-
нев, смотрели на крюки для подвешивания туш и 
слушали рассказы о том, как коров и быков обездви-
живают с помощью специального аппарата - оглу-
шителя. Фактически это ружье, стреляющее строи-
тельными патронами в лоб животного, после чего 
оно теряет сознание. Правда, по форме оглушитель 
больше напоминает дубинку, чем ружье. По словам 
Нины Пелевиной, такой способ обездвиживания по-
зволяет не дать животному испытать страх.

- Еще в советских стандартах было прописано, 
что перед убоем животное не должно находиться 
в стрессовом состоянии. Такие стандарты сохра-
няются до сих пор, и этот способ обездвиживания 
им полностью соответствует, - объяснила директор 
департамента ветеринарии.

Небольшой шок студенты испытали и от спокойно-
го рассказа специалистов о процессе разделки туш. 
Но и это в будущем может стать частью их работы.

Финальным пунктом семинара-экскурсии стала 
непосредственно ферма. Она, кроме соответствия 
техрегламенту ТС, является показательной еще и 
потому, что в прошлом году здесь удалось победить 
лейкоз, который до того отмечался в хозяйстве. Так 
что теперь, как отметила Нина Пелевина, молоко 
здесь идет от абсолютно здоровых коров.

В завершение семинара все желающие смогли 
отдохнуть и понаблюдать за занятиями конноспор-
тивной школы, работающей при хозяйстве, и даже 
покормить лошадей.

По словам студентов, такие семинары идут им 
только на пользу. И даже если в будущем они не 
пойдут работать на животноводческие фермы, то 
для общего профессионального развития знаком-
ство с работой хозяйств необходимо. С этим со-
гласна и Нина Пелевина, которая посетовала на то, 
что сейчас студенты-ветеринары выбираются на 
фермы не так часто, как хотелось бы. Она выразила 
надежду на то, что в будущем семинаров, подобных 
ундоровскому, будет больше.
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Участникам семинара показали  производство   
молочной продукции.
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